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В Магадане прошла премьера 
моноспектакля про СВО

Колыма в третий раз поборолась 
за звание беговой столицы России

Госуслуги возобновили 
прием заявлений

Колымские истории
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Памятные 
даты

официально

8 иЮня

– Всемирный день океа-
нов.

– День социального работ-
ника.

– В СССР учреждается Об-
щество охраны памятников 
истории и культуры (1966 г.).

9 иЮня

– Международный день 
друзей.

– Международный день 
архивов.

10 иЮня

– День мебельщика.
– День пресс-служб МВД 

РФ.
– День сообщества ано-

нимных алкоголиков.
– Впервые в мире исполь-

зован сигнал SOS (1909 г.).
– В СССР основана ки-

ностудия «Союздетмульт-
фильм» (ныне «Союзмульт-
фильм») (1936 г.).

11 иЮня

– День работников текс-
тильной и легкой промыш-
ленности.

– Общероссийский день 
рассеянного склероза.

– Открылась первая Мо-
сковская глазная больница 
(1826 г.).

– Вышла в свет поэма Ни-
колая Гоголя «Мертвые ду-
ши» (12+) (1842 г.).

12 иЮня

– День России.

13 иЮня

– В СССР опубликовано со-
общение об открытии став-
шего знаменитым место-
рождения алмазов в Яку-
тии – кимберлитовой труб-
ки «Мир» (1955 г.).

14 иЮня

– День работников мигра-
ционной службы.

– Международный день 
блогера.

– Всемирный день донора 
крови.

– Основан Москов-
ский университет МВД РФ 
(2002 г.).

ГРАФиКРАботы телеФонной «ПРямой линии» мэРии ГоРодА мАГАдАнА нА иЮнь 2023 Г.

Дата Ответственные дежурные
09.06 – пятница Кононов Артем Вячеславович– и.о. руководителя комитета по физической культуре, спорту и туризму 

мэрии города Магадана
14.06 – среда троицкий Вениамин Юрьевич – заместитель мэра города Магадана по вопросам инвестиций, предпри-

нимательской деятельности, налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли 
и имущества, предоставления жилой площади

16.06 – пятница Юрздицкий Алексей Анатольевич  – руководитель департамента образования мэрии города Магадана
19.06 – понедель-
ник

исакова людмила борисовна – руководитель департамента имущественных и жилищных отношений 
мэрии города Магадана

21.06 – среда маленчук Виктория Валерьевна – руководитель комитета по работе с хозяйствующими субъектами мэ-
рии города Магадана

23.06 – пятница малашевский Александр Валентинович – первый заместитель мэра города Магадана по вопросам бла-
гоустройства, ЖКХ, содержания жилфонда

26.06 –понедельник Софина дарья Валентиновна – руководитель управления по информационной политике мэрии города 
Магадана

28.06 – среда беляева ирина Владимировна – руководитель правового управления мэрии города Магадана
30.06 – пятница мигалин дмитрий николаевич – руководитель управления административно-технического контроля 

мэрии города Магадана
Резерв:  – Комитет экономического развития мэрии города Магадана

– Департамент строительства, архитектуры, технического и экологического контроля мэрии города Магадана

доРоГие мАГАдАнцы! от ВСей души 
ПоздРАВляЮ ВАС С днем РоССии!

Этот замечательный празд-
ник объединяет нас всех в 
любви к Родине, в желании 
делать ее сильной, процвета-
ющей и уважаемой. Станов-
ление новой России не было 
простым. Но наша страна до-
казала свой высокий автори-
тет великой державы, кото-
рая сегодня занимает достой-
ное место в мире. Мы гор-
димся нашей историей, бога-
той культурой, талантами и 
достижениями соотечествен-
ников и верим в то, что будущее России будет еще более свет-
лым и успешным.

Пусть растут мощь, успех и территория нашего государст-
ва. Гордитесь страной, цените ее всю, верьте в будущее и бе-
регите богатства, что дарит она нам. Пусть каждый россия-
нин будет уверен в том, что завтрашний день принесет толь-
ко победы, удачи, открытия и свершения. Желаю всем нам 
мира, благополучия, счастья и успеха во всех начинаниях!

Глава мо «Город магадан»,
мэр города магадана Юрий ГРишАн

доРоГие дРузья!

Поздравляю вас с Днем Рос-
сии. Это праздник, объединяющий 
всех людей, которые любят свою 
Родину. Сегодня все россияне ис-
пытывают гордость за свое Отече-
ство, за нашу великую страну – 
Россию

Мы становимся сильнее. Мы 
сплотились перед лицом суро-
вых испытаний. Без сомнения, мы 
преодолеем все трудности и побе-
дим – как уже не раз бывало за 
нашу тысячелетнюю историю.

Фундамент будущего страны – 
развитие Дальнего Востока. Мы видим, как серьезно государ-
ство берется за решение этой стратегической задачи. В Мага-
данской области идут масштабные структурные изменения, 
которые позволяют нам уверенно смотреть вперед, планиро-
вать жизнь на далекую перспективу.

Колымский край – неотъемлемая часть нашей Родины. Мы 
чувствуем родство с жителями каждого региона России. У 
нас одна страна, общие цели и общая судьба.

С праздником вас, уважаемые колымчане, с Днем России!
Губернатор магаданской области 

Сергей ноСоВ

«Меценат года города Магадана»
В областном центре подведены итоги ежегодного конкурса

на заседании конкурсной 
комиссии по подведению 
итогов конкурса «меценат 
года города магадана» под 
председательством мэра 
Юрия Гришана определили 
победителей и обладателей 
знака общественного при-
знания «золото магадана». 

Их имена будут объявлены 
в середине июля на меропри-
ятиях, посвященных празд-
нованию Дня города.

Ежегодный конкурс «Ме-
ценат года города Магада-
на» проводится для разви-
тия благотворительной дея-
тельности на территории го-
рода и в преддверии 14 ию-
ля – Дня рождения област-
ного центра. Участие в кон-
курсе в этом году приняли 
16 юридических и физиче-

ских лиц, оказавших в 2022 
году благотворительную по-
мощь, направленную на ре-
шение социально-экономи-
ческих проблем города Ма-
гадана.

«Сегодня мы подвели ито-
ги за прошлый (2022) год, 
сумма поддержки состави-
ла почти 45 миллионов ру-
блей: от 46 тысяч до 28 мил-
лионов. При определении по-
бедителей мы учитываем со-
циальную значимость ока-
занной благотворительной 
помощи. Магаданцы помога-
ли нам благоустроить дворы 
и общественные пространст-
ва, организовать культурные 
и спортивные мероприятия, 
также большая помощь была 
направлена на изготовление 
и установку стелы «Мага-

дан – город трудовой добле-
сти», – рассказал мэр Юрий 
Гришан.

Победители конкурса бу-
дут объявлены на меропри-
ятиях, посвященных Дню го-

рода Магадана в июле. Также 
некоторые получат «Золото 
Магадана» и благодарствен-
ные письма.

Пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-okeanov
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-okeanov
https://my-calend.ru/holidays/den-socialnogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/den-socialnogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-druzey
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-druzey
https://my-calend.ru/holidays/den-mebelshchika
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-tekstilnoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-tekstilnoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-tekstilnoy-promyshlennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-rasseyannogo-skleroza
https://my-calend.ru/holidays/den-rasseyannogo-skleroza
https://my-calend.ru/holidays/den-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-migracionnoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-migracionnoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blogera
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blogera
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-donora-krovi
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-donora-krovi
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
80 лет со дня рождения Константина Хань-

кана – зоотехника, эвенского писателя. Рас-
сказы и легенды К. Ханькана печатались в 
районной и областной периодике, в бюллете-
не «Новости оленеводства» (12+), в журналах 
«Колымские просторы» (12+) и «Дальний Вос-
ток» (12+). В 2007 г. в Магадане вышла пер-
вая книга рассказов писателя «Живой поток» 
(12+), в 2014-м – двухтомник «Кэлками» (12+) 
и «Долгий путь» (12+). Автор сам делал иллю-
страции к своим рассказам, и эти рисунки 
использованы при оформлении его книг.

69 лет назад в целях улучшения бытово-
го обслуживания населения Ольского райо-
на Магаданский облисполком вынес решение 
об организации в Ольском районе районного 
промышленного комбината.

55 лет назад городской Совет депутатов 
трудящихся утвердил в качестве герба горо-
да Магадана проект, представленный худож-
ником Н. К. Мерзлюком. На первом Всесоюз-
ном конкурсе современных гербов городов 
герб Магадана занял второе место. Практи-
чески все гербы столичных городов Дальне-
го Востока в новейшее время пережили из-
менения, так как не соответствовали гераль-
дическим правилам. Герб Магадана у ге-
ральдистов вопросов не вызвал. За создание 
герба Н. К. Мерзлюк в 1999 г. был удостоен 
звания «Почетный гражданин города Мага-
дана».

более 130 воспитанников детских садов 
и 25 педагогов приняли участие в флешмобе 
«Пусть всегда будет солнце!», посвященному 
Дню защиты детей, который прошел в сквере 
70-летия Магадана.

84 года назад приказом по Главному 
управлению строительства Дальнего Севера 
для проведения переписи гражданского на-
селения на Колыме было создано Бюро пере-
писи.

более 8000 магаданцев вышли на убор-
ку города. В Магадане со 2 мая проходит са-
нитарная уборка собственных и обществен-
ных территорий областного центра. Жители 
города присоединились к наведению поряд-
ка. МКУ «Административно-техническая ин-
спекция города Магадана» вручило 191 при-
глашение руководителям предприятий, соб-
ственникам, объектам социальной сферы для 
участия в мероприятиях по санитарной убор-
ке территорий города. Выдано 1029 талонов 
на право бесплатного вывоза и приема твер-
дых бытовых отходов, образованных после 
наведения порядка.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Runews24.Ru
многодетная семья из магадана 

обратилась к президенту РФ В. Пу-
тину с просьбой о помощи с созда-
нием филармонии.

Это было сказано на встрече гла-
вы страны с семьями, которые бы-
ли награждены орденом «Родитель-
ская слава».

Многодетная семья Гореловых из 
Магаданской области попросила 
президента России Владимира Пути-
на помочь со строительством нового 
здания филармонии. Глава семейст-
ва озвучил ее на встрече главы госу-
дарства с семьями, которые получи-
ли орден «Родительская слава».

«Наш сын трудится в филармонии, 
и мы просим вас помочь с тем, что-
бы магаданская филармония имела 
хоть какое-то место. Нужно здание 
со сценой и аудиторией. Это очень 
поможет Магадану в плане культур-
ного развития», – отметил глава се-
мьи Вадим Горелов.

Президент ответил, что поразмы-
слит над реализацией этой просьбы.

иА MagadanMedia
начальником уФСб России по 

магаданской области назначен 
Сергей труш.

Указом президента Российской 
Федерации от 19 мая 2023 г. началь-
ником УФСБ России по Магадан-
ской области назначен полковник 
Труш Сергей Васильевич, сообщили 
MagadanMedia в пресс-службе УФСБ 
России по Магаданской области.

Труш С. В. родился 1 мая 1972 г. в 
г. Ленинск-Кузнецком Кемеровской 
области. Службу в органах безопас-

ности Российской Федерации прохо-
дит с 1997 года. До перевода в г. Ма-
гадан занимал руководящие долж-
ности в УФСБ России по Кемеров-
ской области и УФСБ России по Том-
ской области.

Lenta.Ru
летевший из дели в Сан-Фран-

циско самолет резко сменил курс 
и приземлился в магадане.

Самолет авиакомпании AirIndia, 
направлявшийся из Индии в США, 
резко сменил курс и вынужденно 
приземлился в России. Об этом пи-
шет Telegram-канал «Авиаторщина».

Инцидент произошел утром во 
вторник, 6 июня, в 9.30 (мск) с пас-
сажирским лайнером Boeing 777, ле-
тевшим из Дели в Сан-Франциско. 
Во время полета в воздушном про-
странстве Якутии пилоты доложи-
ли о срабатывании индикации неи-
справности правого двигателя.

Спустя примерно 25 минут коман-
дир воздушного судна принял реше-
ние совершить незапланированную 
посадку на запасном аэропорту – 
в Магадане. Отмечается, что экипаж 
самолета сигнал бедствия не объяв-
лял. Борт благополучно приземлил-
ся в 11.40 (мск).

Ранее в июне направлявшийся в 
Сочи самолет российской авиаком-
пании Utair резко сменил курс и вер-
нулся из-за проблем с двигателем. 
Ситуация произошла с пассажир-
ским лайнером, следовавшим в по-
пулярный курортный город из Сур-
гута. Отмечается, что после взлета в 
воздушном судне сработала индика-
ция температурного режима двига-

теля, вследствие чего пилоты реши-
ли выработать топливо и вернуться 
в аэропорт вылета.

тАСС
магаданская область готова пре-

доставить порядка 1,4 тыс. га зем-
ли для старателей.

По словам министра природных 
ресурсов и экологии региона Олега 
Косолапова, старательскую деятель-
ность необходимо вывести из тени.

В Магаданской области готовы 
предоставить старателям порядка 1,4 
тыс. га земли при реализации зако-
на, который разрешает добычу золо-
та индивидуальным предпринима-
телям. Об этом заявил в среду ми-
нистр природных ресурсов и эколо-
гии региона Олег Косолапов.

«Старательская деятельность су-
ществует не одно тысячелетие, мы 
пытаемся вывести ее из тени. У нас 
в регионе эта тема серьезно отра-
ботана, подготовлена и согласована 
с Роснедрами площадь, на которой 
мы предполагаем расположить ста-
рателей. Мы уже «нарезали» пример-
но 140 участков – это 1,4 тыс. га», – 
сказал он во время расширенного за-
седания комитета Госдумы по разви-
тию Дальнего Востока и Арктики.

Ранее глава Минвостокразвития 
Алексей Чекунков заявлял, что про-
ект закона необходим в первую оче-
редь таким регионам, как: Магадан-
ская область, Забайкалье и Чукот-
ка. Старатели после принятия зако-
нопроекта смогут самостоятельно в 
режиме «онлайн» выбирать участок 
для работы на интерактивной карте.

Косолапов также отметил, что Ма-
гаданская область заявила о необ-
ходимости подобного закона еще в 
2005 году. Текущую версию законо-
проекта регион поддерживает, одна-
ко остается несколько вопросов. Так, 
к примеру, пока нет понимания, ка-
кой налог и с чего именно будет по-
ступать в бюджет региона. Доходы, 
полученные старателем от продажи 
золота, будут освобождены от НДФЛ, 
если объем добытого золота не пре-
вышает 1 кг в год.

уВАжАемые СоциАльные РАботниКи мАГАдАнА!

Поздравляю всех, кто связал свою жизнь с профессией за-
боты и добра, профессиональным праздником!

Социальная защита – одно из приоритетных направле-
ний деятельности власти любого уровня. Пожилые и мало-
мобильные люди, ветераны различных боевых действий, 
многодетные семьи и граждане, попавшие в трудные жиз-
ненные ситуации – проблемы наших земляков ложатся на 
ваши плечи.

Сегодня социальный работник – одна из самых нуж-
ных, гуманных и благодарных профессий. От ваших ком-
петентности и готовности сопереживать, высоких личных 
качеств и опыта во многом зависит качество жизни наших 
магаданцев, которым необходима помощь.

Уважаемые социальные работники, ваша работа помога-
ет людям обрести уверенность в завтрашнем дне, дает си-
лы для преодоления жизненных испытаний. От души же-
лаю всем крепкого здоровья, силы духа, мужества и терпе-
ния! Пусть источник добра, живущий в каждом из вас, ни-
когда не оскудевает!

Глава мо «Город магадан»,
мэр города магадана Юрий ГРишАн

уВАжАемые РАботниКи СоциАльной зАщиты 
нАСеления мАГАдАнСКой облАСти!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваш каждодневный труд, внимание к людям, забота, высочайшая ответственность и дея-

тельное участие позволяют решать важные вопросы и преодолевать жизненные трудности.
Работа для вас стала настоящим призванием и судьбой.
Вы напрямую общаетесь с нашими земляками, оказывая помощь всем, кто в ней нуждает-

ся.
Желаю вам и вашим семьям крепкого здоровья, благополучия и всего самого доброго.

Губернатор магаданской области Сергей ноСоВ

Вниманием социальных работников охвачен практически каждый третий житель Магадан-
ской области.

Сотрудники обеспечивают предоставление льгот, мер социальной поддержки и социальных 
услуг.

В сфере социальной защиты трудятся более 1 300 человек. В их числе – работники реаби-
литационных центров, домов интернатов, центров социальной поддержки и социального об-
служивания.

Социальная служба постоянно качественно меняется, оставаясь современной, мобильной и 
максимально человекоцентричной. На это направлены национальные проекты, которые реа-
лизуются на Колыме по инициативе президента Российской Федерации.

https://lenta.ru/tags/geo/ssha/
https://lenta.ru/tags/geo/rf/
https://t.me/aviatorshina/3569
https://lenta.ru/tags/geo/deli/
https://lenta.ru/tags/geo/san-frantsisko/
https://lenta.ru/tags/geo/yakutiya/
https://lenta.ru/tags/geo/magadan/
https://lenta.ru/tags/geo/sochi/
https://lenta.ru/tags/organizations/yuteyr/
https://lenta.ru/tags/organizations/yuteyr/
https://lenta.ru/news/2023/06/05/planee/
https://lenta.ru/tags/geo/surgut/
https://lenta.ru/tags/geo/surgut/
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«Защитники Отечества»
В Магадане открыт региональный филиал фонда

здесь будут оказывать 
комплексное сопровожде-
ние ветеранам СВо и их се-
мьям, а также семьям по-
гибших.

Основной целью фонда, 
который располагается по 
ул. Портовой, д. 5, являет-
ся персональное социальное 
сопровождение ветеранов 
СВО и содействие в получе-
нии всех полагающихся мер 
поддержки, которые включа-
ют медицинскую и социаль-
ную реабилитацию, лекар-
ственное обеспечение, пси-
хологическую помощь и са-
наторно-курортное лечение. 
Также фонд будет занимать-
ся содействием в переобуче-
нии и трудоустройстве вете-
ранов. В Магадане адресным 
сопровождением будут зани-

маться 15 социальных коор-
динаторов.

Поблагодарил всех тех, кто 
в кратчайшие сроки органи-
зовал подразделение в реги-
оне и помог создать условия 
для работы его специалистов 
глава региона Сергей Носов.

«В Магаданской области 
кураторы и волонтеры взаи-
модействуют с нашими бой-
цами, их семьями, и этот 
опыт будет на системной ос-
нове реализовываться Фон-
дом на благо людей. Куриро-
вать работу филиала, встре-
чаться с бойцами, разбирать 
вопросы готов лично», – со-
общил губернатор в своем 
телеграм – канале.

Вместе с секретарем Мага-
данского реготделения пар-
тии, губернатором области 

Сергеем Носовым участие в 
церемонии открытия филиа-
ла фонда принял первый за-
меститель секретаря регот-
деления партии, руководи-
тель фракции «Единой Рос-
сии» в заксобрании Колымы 
Эдуард Козлов.

Напомним, президент Вла-
димир Путин 3 апреля под-
писал Указ о создании Госу-
дарственного фонда поддер-
жки участников специаль-
ной военной операции «За-
щитники Отечества».

Председателем наблюда-
тельного совета стал первый 
замруководителя Админист-
рации президента Сергей Ки-
риенко. В набсовет вошли: 
глава рабочей группы по во-
просам СВО, секретарь Ген-
совета «Единой России» Ан-
дрей Турчак, депутаты Гос-
думы от «Единой России» 
Сергей Бурлаков, Елена Цу-
наева, командующий добро-
вольческим подразделением 
аэроразведки БАРС «Каскад» 
Дмитрий Саблин.

Деятельность фонда на-
правлена на организацию и 
оказание поддержки и помо-
щи ветеранам боевых дей-
ствий, принимавшим учас-
тие в зоне проведения СВО 
на территориях Донецкой и 
Луганской Народных Респу-
блик, Запорожской и Херсон-
ской областей.

Долгожданные 
посылки

Доставка в дальние подразделения

9 колымских бойцов из 
самого дальнего подразде-
ления получили груз и по-
сылки.
«Ребята  ждали  сбор  заявки 

и  наконец-то  она  до  них  дое-
хала. Их подразделение стоит 
самое дальнее и в нем 9 мага-
данских бойцов.
Это  направление  было  са-

мым далеким и сложным по до-

ставке не только заявок, но и 
адресных посылок»,  – сказала 
волонтер Юлия Домрина.

Также бойцы получили 
подарки ко Дню Победы от 
правительства Магаданской 
области.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Наш герой
Погиб при исполнении 

воинского долга

орден мужества вручили 
супруге героя СВо Андрея 
мазуренко в магадане

Наш земляк погиб в бою, 
сражаясь за настоящее и бу-
дущее России

В Галерее Боевой Славы 
прошла торжественная це-
ремония вручения удосто-
верения о государственной 
награде семье колымчани-
на, погибшего при исполне-

нии воинского долга в ходе 
специальной военной опера-
ции, сообщает пресс-служба 
мэрии Магадана.

Указом президента Рос-
сийской Федерации Анд-
рей Мазуренко – солдат Рос-
сии, наш земляк, посмертно 
представлен к государствен-
ной награде «Орден мужест-
ва».

Vоенкор|Z|49

Для казаков, 
артиллеристов и танкистов
«Единая Россия» и МГЕР передали снаряжение в ЛНР
«единая Россия» и мГеР 

передали снаряжение по-
дразделениям казаков, ар-
тиллеристов и танкистов в 
лнР.

Военнослужащим привез-
ли бронежилеты, каски, а 
также средства защиты.

Снаряжение доставил де-
путат Госдумы от «Единой 
России» Виктор Водолацкий.

«Каждую неделю посещаю 
свою родную шестую каза-
чью гвардейскую бригаду 
имени Платова, помогаю на-
шим казакам. Сегодня вме-
сте с «Молодой Гвардией» и 
сотрудниками Следственно-
го комитета привезли все, 
что просили бойцы. В том 
числе – специальные меди-

цинские препараты, продук-
ты и снаряжение. Ребята – 
герои, настоящие патрио-
ты», – отметил он.

«Единая Россия» с перво-
го дня проведения спецо-
перации оказывает всесто-
роннюю помощь эвакуиро-
ванным жителям Донбас-
са, а также тем, кто остался 
в ЛДНР, в Херсонской и За-
порожской областях. Регио-
нальные отделения партии 
доставили уже более 62 ты-
сяч тонн гуманитарного гру-
за в новые регионы – от про-
дуктов и средств гигиены 
до лекарств и медицинского 
оборудования, стройматери-
алов и бытовой техники.

С начала СВО «Единая Рос-

сия» оказывает помощь 
фронту. Только за прошлый 
год собрали около 6 мил-
лиардов рублей на закупку 
спецсредств, квадрокопте-
ров, беспилотников, средств 
связи, тепловизоров и экипи-
ровки для бойцов на передо-
вой.

На Донбассе и в новых ре-
гионах работает 45 гума-
нитарных центров «Единой 
России». Курируют гумани-
тарную миссию депутаты 
Госдумы от партии. 25 янва-
ря «Молодая Гвардия Единой 
России» и «Волонтерская Ро-
та» открыли новый гумцентр 
в Харцызске, где помощь 
оказывают беженцам из Со-
ледара.

https://t.me/Voenkor49
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Курсы обучения
Организуется набор

волонтеров СВО
магаданская 

областная орга-
низация вете-
ранов «боевое 
братство» запу-
скает набор во-
лонтеров СВо.

Для волонтеров 
будут организо-
ваны курсы по:

Тактической 
медицине;

Тактической 
подготовке;

Практической 
отработке полу-
ченных знаний.

Курс обучения 
5 дней.

Узнать допол-
нительную ин-
ф о р м а ц и ю ,  а 
также записать-
ся можно по те-
лефону: +7-914-
039-99-34 с 9.00 
до 17.00

Спасибо вам!
Колымские бойцы 

благодарят волонтеров

магаданские волонте-
ры получают благодарно-
сти от колымских бойцов и 
членов их семей.

Вторую половину мая «за 
ленточкой» работали во-
лонтеры: Юлия Домрина и 
Дмитрий Тишко. Они раз-
возили подарки от региона 
к 9 мая, адресные посылки 
и груз по заявкам со склада 
Магаданской области в ДНР.
«Вы все люди с большой бук-

вы  и  с  вами  мы  становимся 
сильнее,  и  благодаря  вам  нам 
комфортнее, качественнее вы-
полняются боевые задачи».
«Здравствуйте,  Юлия  и 

Дмитрий!  Хочу  сказать  Вам 

огромное  спасибо.  Муж  очень 
доволен за передачу посылок, за 
то, что увидел Вас. Нам очень 
приятно, что Вы нам помога-
ете.  Благодаря  Вам  он  полу-
чает от  семьи  кусочек тепла 
и  любви  с  дома,  где  его  очень 
ждут. Вы рискуете своей жиз-
нью, но так сильно помогаете. 
Спасибо большое вам».
«Добрый день. Огромная бла-

годарность  всем,  кто  прини-
мает участие в таком добром 
и  значимом деле. Сын получил 
посылку.  Спасибо.  И  низкий 
Вам поклон. Храни Вас Бог!»

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Встреча с родными

Форум объединил участников со всей Колымы

Третий телемост прошел в Магадане

Вопросы помощи бой-
цам специальной военной 
операции и членам их се-
мей – одни из главных фо-
рума волонтерских органи-
заций, прошедшего в мага-
дане 3 июня.

Форум «Мы вместе – Ко-
лыма» объединил участни-
ков со всей Магаданской об-
ласти. Он собрал тех, кто се-
годня на передовой помо-
щи бойцам специальной 
военной операции и их се-
мьям, кто живет под деви-
зом «Личная мобилизация». 
В их числе – волонтеры – 
представители «Единой 
России» из муниципальных 
округов, депутаты и пред-
ставители ветеранских ор-
ганизаций.

Активно помогают участ-
никам СВО и им семьям жи-
тели Ольского округа. Об 
этом на форуме рассказали: 
секретарь местного отделе-
ния «Единой России» Ирина 
Ерисова и исполнительный 
секретарь Арманского отде-
ления Марина Кириченко.

«Мы помогаем, потому что 
хотим передать нашим за-
щитникам частичку свое-
го душевного тепла. Мы ве-
рим, что воинов согревают 
блиндажные свечи, изготов-
ленные руками детей, жен и 
матерей Тауйска и Армани. 
Мы знаем, как радуются на-
ши защитники, получая по-

сылку от земляков с необхо-
димыми бытовыми мелоча-
ми и теплыми душевными 
письмами от воспитанников 
детских садов, школ и волон-
теров всех поселений Оль-
ского округа. Мы понимаем, 
что, уезжая на СВО, бойцы 
оставили на родине свои се-
мьи, свои заботы и тревогу о 
них. Поэтому кураторы ста-
раются сопровождать жизнь 
семей, помогая решать ежед-
невные вопросы: наколоть 
дров, помочь в решении юри-
дических вопросов, записать 
к нотариусу, угостить пер-
вым уловом и просто душев-
но поговорить», – подчерк-
нула в своем выступлении 
на форуме исполнительный 
секретарь местного отделе-
ния «единой России», на-
чальник территориального 

отдела в п. Армань марина 
КиРиченКо.

Ольчане приняли участие 
в работе пленарного заседа-
ния и в мастер-классе по пле-
тению маскировочных сетей. 
Они задали интересующие во-
просы и получили разверну-
тые ответы с демонстрацией.

Как отметила секретарь 
Ольского отделения «Единой 
России», заместитель главы 
территориальной админи-
страции ирина еРиСоВА, 
областной форум стал плат-
формой для объединения са-
мых разных общественных и 
волонтерских организаций.

«По итогам форума мы со-
берем лучшие практики и 
инициативы, и поможем во-
плотить их в жизнь в своем 
муниципальном округе», – 
сказала она.

«Мы вместе – Колыма»

третий телемост между 
бойцами СВо и их семьями 
прошел в магадане.

Телемосты, когда колым-
ские бойцы и их близкие мо-
гут увидеться и поговорить 
в прямом эфире, становятся 
уже доброй традицией. Орга-
низует такие встречи Мини-
стерство обороны РФ при со-
действии правительства Ма-
гаданской области.

Очередной телемост про-
вели в третий раз. На связь 
вышли пятеро бойцов во гла-
ве с командиром. Их род-
ные выразили каждому сло-
ва любви и поддержки.
– Я очень тебя люблю и мо-

люсь  за  всех  вас.  Спасибо,  что 
защищаете  нас.  Ждем  с  не-
терпением,  возвращайтесь  с 
Победой,  – обратилась к сы-
ну одна из участниц встречи.

Для одного из бойцов по 

имени Игорь телемост стал 
своего рода подарком на 
день рождения. С этим собы-
тием его хором поздравили 
все присутствующие. При-
ветом для всех наших ребят 
стала и лирическая песня, 
пронизанная верой в Победу 
и скорое возвращение.
– После телемоста мы пооб-

щались с семьями, услышали их 
проблемные  вопросы,  которые 

взяли под контроль. В их числе 
организация  детского  летне-
го  отдыха,  трудоустройство, 
поступление  в  вуз,  получение 
статуса ветерана боевых дей-
ствий и выплат бойцу наград-
ных. Эти вопросы будем отра-
батывать,  – сказала «МП» 
и. о. министра внутренней и 
информационной политики 
региона Яна Ружанская.

Vоенкор|Z|49
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«Моя Россия, моя страна»
В Магадане в День России пройдут праздничные мероприятия

ежегодно 12 июня в на-
шей стране отмечают один 
из самых молодых госу-
дарственных праздников – 
день России. 

Праздник является симво-
лом национального едине-
ния и ответственности каж-
дого жителя России за ее бу-
дущее. Во всех регионах на-
шей страны в этот день чест-
вуют ее традиции, историю и 
подвиги, проходят торжест-
венные мероприятия, кото-
рые завершаются празднич-
ным салютом.

По СтРАницАм иСтоРии

12 июня 1990 года первый 
Съезд народных депутатов 
РСФСР принял Декларацию о 
государственном суверени-
тете России, в которой было 
провозглашено главенство 
Конституции России и ее за-
конов. К тому времени мно-
гие республики СССР уже 
приняли решение о своем 
суверенитете, поэтому дан-
ный документ принимался 
в условиях, когда республи-
ки одна за другой станови-
лись независимыми. И важ-
ной вехой в укреплении рос-
сийской государственности 
стало принятие нового на-
звания страны – Российская 
Федерация (Россия). 12 июня 
1998 года президент России 
Борис Ельцин в своем обра-
щении к соотечественникам 
по центральному телевиде-

нию предложил называть 
День принятия Декларации 
о государственном сувере-
нитете Днем России.

Однако официальное на-
звание «День России» закре-
пилось за праздником лишь 
в 2002 году, когда в силу 
вступил новый Трудовой ко-
декс Российской Федерации, 
в котором были прописаны 
новые праздничные дни и 
выходные.

«день РоССии: 
от деКлАРАции 

К дейСтВиЮ» (12+)

«Декларация о государст-
венном суверенитете РСФСР» 
провозглашала государст-
венный суверенитет Россий-
ской Советской Федератив-
ной Социалистической Ре-
спублики и содержала ряд 
важнейших положений:

– впервые признавалось 
равноправие политических 
партий и общественных ор-
ганизаций;

– провозглашался принцип 
разделения властей;

– объявлялось верховенст-
во Конституции и законов 
Республики на всей террито-
рии РСФСР;

– признавалась необходи-
мость существенного рас-
ширения прав автономных 
республик, автономных об-
ластей и округов, равно как 
краев и областей РСФСР.

Президент Российской Фе-

дерации В. В. Путин под-
черкивал, что именно с «Де-
кларации о государствен-
ном суверенитете» начал-
ся отсчет новейшей истории 
страны.

О том, как развивалась 
страна, как воплощались 
в жизнь идеи Декларации 
вы можете узнать из книг, 
представленных на выстав-
ке «День России: от Деклара-
ции к действию» (12+) в зале 
каталогов в часы работы би-
блиотеки имени А. С. Пуш-
кина.

Выставлены издания о де-
ятельности российских пре-
зидентов: Б. Н. Ельцина, В. 
В. Путина, Д. А. Медведева, 
их работа по возрождению 
и укреплению нашей стра-
ны. На выставке представ-
лены и официальные доку-
менты – «Декларация о го-
сударственном суверените-

ПРАздничные 
меРоПРиятия

Ко Дню России для жите-
лей и гостей Магадана учре-
ждения города подготовили 
насыщенную культурную 
программу.

11 июня в 12.00 в Магадан-
ской областной детской би-
блиотеке (зал «Абонемент») 
пройдет Час истории «Наша 
Родина – Россия» (6+). Бес-
платно, запись по телефону: 
8(4132)620722.

12 июня с 11.00 до 18.00 
всех желающих приглаша-
ют на тематические экскур-
сии: «История проекта Эрн-
ста Неизвестного «Треуголь-
ник страданий» (16+) и стро-
ительства монумента «Ма-
ска Скорби» в Магадане» 
(16+). Место проведения: Ме-
мориальный комплекс жер-
твам политических репрес-
сий «Маска Скорби».

Праздничный концерт 
«Здесь Родины моей нача-
ло» (6+) и тематическая по-
знавательно-развлекатель-
ная программа семейного 
отдыха «Я люблю тебя Рос-
сия» (6+) состоятся 12 июня 
на верхней площадке Город-
ского парка и у игровых ав-
томатов. Начало в 13.00.

В этот же день празднич-
ная программа, посвящен-
ная Дню России, начнется в 
13.00 в Парке «Дюкча» (6+).

Кинотеатр «Горняк» при-
глашает всех желающих 12 
июня на показ фильма «Бе-
лый снег» (6+). Жанр: био-
графия, драма, спорт.

«Картина рассказывает о 
реальных событиях, произо-
шедших в 1997 году на чем-
пионате мира по лыжным 
видам спорта в Норвегии, 
когда впервые в истории 
лыжных гонок российская 
лыжница Елена Вяльбе заво-
евала пять золотых медалей 
из пяти возможных», – со-
общает kinomagadan.ru.

Вход свободный. Начало в 
14.00.

Редакция «Вм»

те РСФСР», «Послания Пре-
зидента Российской Феде-
рации Федеральному Собра-
нию», сообщается на сайте 
Магаданской областной би-
блиотеки имени А. С. Пуш-
кина.

тАнцеВАльный 
Флешмоб

Школьники со всей стра-
ны могут принять участие 
в танцевальном флешмобе 
(6+), посвященном одному 
из главных государственных 

праздников в стране, симво-
лу национального единения, 
сообщает пресс-служба ми-
нистерства культуры и ту-
ризма Магаданской области.

Для участия необходимо 
записать на видео свой та-
нец под песню Сергея Пара-
ди «Моя Россия, моя стра-
на», сделать пост, опубли-
ковав его на своей странице 
(или родителя, педагога, уч-
реждения) в социальной се-
ти «ВКонтакте» с тегом #Рос-
сиякдш, указав регион, имя/
фамилию, название коллек-
тива или учреждения. При-
ветствуются работы с боль-
шим количеством участни-
ков. Обязательное условие – 
открытая страница с воз-
можностью обратной связи.

Экспертная комиссия 
выберет 20 лучших ра-
бот, которые войдут в об-
щий видеоролик и будут 

опубликованы на портале:  
культурадляшкольников.рф. 
Победители получат имен-
ные сертификаты и подар-
ки от проекта «Культура для 
школьников». Объявление 
победителей состоится 3 ию-
ля 2023 года.

Организаторы проекта 
«Культура для школьников»: 
Министерство культуры РФ, 
Министерство просвещения 
РФ, РОСКУЛЬТПРОЕКТ, ООГО 
«Российский фонд культу-
ры».

Торжественный концерт «Я люблю тебя, Россия!..», 2022 г.
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На второй губернаторский срок
Губернатор Магаданской области Сергей Носов доложил Президенту 

России Владимиру Путину о развитии региона

он рассказал, что за по-
следние годы в регионе 
начались серьезные изме-
нения к лучшему. 

От стагнации (в тече-
ние 25 лет практически не 
строилось жилье, социаль-
ные объекты, школы, боль-
ницы и так далее, наблю-
дался большой отток насе-
ления) он перешел к устой-
чивому развитию.

эКономиКА – 
нА Подъеме

Индекс промышленно-
го производства вырос за 
пять лет на 41%, а объем 
инвестиций – на 36%, при-
чем не только в горноруд-
ную, но и в другие отрасли 
региональной экономи-
ки – рыбная отрасль, сель-
ское хозяйство, энергетика 
и туризм. Еще 5 лет назад 
объем инвестиций снижал-
ся, теперь по объему инве-
стиций на душу населения 
Магаданская область в ли-
дерах на Дальнем Восто-
ке, этот объем втрое выше, 
чем в среднем по России – 
495 тыс. р. Сейчас регион 
на 14 месте в РФ по инве-
стиционной привлекатель-
ности. В 2018 году он был 
на 54 месте. Также регион 
занимает второе место в 
России по развитию госу-
дарственно-частного парт-
нерства (ГЧП).

В полтора раза, до 60 
тонн в год, выросла до-
быча золота, открывают-
ся новые предприятия по 
добыче, например, запу-
щены новые мощности зо-
лоторудного предприя-
тия «Павлик» и открытая 

менее месяца назад гор-
но-обогатительная фабри-
ка на месторождении «Тэ-
утэджак». При этом на 
первом месте – забота об 
экологии, усилена работа 
по рекультивации и вос-
становлении лесного фон-
да. Сейчас Магаданская 
область на первом месте 
в РФ по добыче рассыпно-
го золота и на втором – по 
общей добыче, которая за 
недавний период увели-
чилась на 10 тонн золота 
в год.

Кроме предприятий до-
бычи, активизировалась 
и другая профильная от-
расль – рыбопереработка. 
Запущено предприятие по 
выработке «Омега-3», осна-
щенное самым передовым 
оборудованием.

Как следствие развития 
экономики, бюджет регио-
на вырос и стал более со-
циально-ориентирован-
ным. В полтора раза вырос 
объем социальных выплат 
социально-незащищенным 
категориям граждан. Все 
дети начиная с 2020 года 
имеют возможность летом 
отдохнуть бесплатно за 
счет региона, причем мно-
гим детям оплачиваются 
путевки и дорога в лагеря 
на Черном море.

Уровень бедности сни-
зился за 5 лет с 12,9 до бес-
прецедентных 8,5% и явля-
ется теперь одним из са-
мых низких в России. Сти-
пендии студентам с уче-
том региональных надба-
вок достигли 22 000 руб. в 
месяц.

РеГион ПРеВРАтилСя 
В большуЮ СтРойКу

Для региона, население 
которого составляет всего 
около 140 000 человек, где 
существуют естественные 
климатические и логисти-
ческие трудности, резуль-
таты работы Сергея Носова 
на посту весьма хорошие.

Так, за последнее время 
ввели в строй три объек-
та образования (2 школы и 
детский сад) на 1 040 мест. 
Строятся еще 5 объектов на 
2 695 мест, включая Центр 
образования для детей с 
ограниченными возможно-
стями и кампус «Одарен-
ные дети».

В сфере здравоохране-
ния также развернулось 
масштабное строительст-
во. Открыли современный 
онкологический диспан-
сер в Магадане и Центр ме-
досмотров. В столице реги-
она строится перинаталь-
ный центр со сроком сда-
чи в 2024 году. Достигну-
та договоренность о стро-
ительстве инфекционной 
областной больницы.

Возрождено строитель-
ство жилья (42 000 кв. м. 
за 5 лет), в планах на бли-
жайшие годы – до 304 000 
кв. м, это ж\к «Нагаево», 
многоэтажки в поселках 
Сокол и Палатка. Туда пе-
реселяются жильцы ава-
рийных домов, значитель-
ная часть жилья зарезер-
вирована как арендная 
для специалистов, приез-
жающих жить и работать 
на Колыму. Сейчас основ-
ной проект – большой ми-

крорайон «Гороховое по-
ле», реализуемый в рамках 
проекта комплексного раз-
вития территории Магада-
на. Там будет вся инфра-
структура – школа, дет-
ский сад, запланирована 
даже филармония.

Готов к сдаче спортком-
плекс «Президентский», 
не имеющий аналогов на 
Дальнем Востоке, площа-
дью 19 500 кв. м. Мини-
ФОКИ и бассейны открыли 
в поселках Палатка, Ола и 
в Магадане. В стадии стро-
ительства лыжный стади-
он имени местной урожен-
ки Елены Вяльбе. Строит-
ся ряд социальных и куль-
турных объектов: куль-
турный центр «Премьер» 
в Магадане, Дворец куль-
туры в поселке Сеймчан и 
другие.

Около 10 млрд рублей – 
инвестиции в строитель-
ство нового терминала аэ-
ропорта Магадана. Это по-
зволит повысить туристи-
ческую привлекательность 
региона. Срок завершения 
работ – 2025 год. На фини-
ше реконструкция с при-
влечением частных инве-
стиций уникального сана-
тория в поселке Талая и 
туркомплекса на о. Завья-
лова, который превратят в 
сплошную заповедно-рек-
реационную зону.

Крупные инвестиции – 
в реконструкцию систем 
ЖКХ. В условиях Крайне-
го Севера это важно. Оста-
новка по аварийной при-
чине поселковой котель-
ной может привести к эва-
куации всего населенного 
пункта.

Кроме строительства, по 
нацпректам и иным про-
граммам реконструируют-
ся и ремонтируются: ме-
дучреждения в Синегорье, 
Эвенске, Сусумане, Палат-
ке, Верхнем Парене и Ямс-
ке. Завершают ремонт пер-
вой поликлиники Магада-
на. Отремонтировали по-
ликлиники в Оле, Усть-
Омчуге, Уптаре, Соколе. 
Прошли, идут или начнут-
ся в ближайшем времени 
капиальные ремонты во 
всех школах и детсадах ре-
гиона, которые в этом ну-
ждаются. Такого объема не 
было очень давно.

Развивается тепличное 
сельское хозяйство. За по-
следние годы регион во 
многом обеспечивает себя 

не только огурцами и по-
мидорами, но и зеленью, и 
даже клубникой.

Большое внимание уде-
ляется благоустройству, 
комплексному развитию 
территорий, созданию ком-
фортной городской сре-
ды. Разработан детальный 
мастер-план развития Ма-
гадана до 2030 года, кото-
рый реализован уже по-
чти на четверть. За пять 
лет реконструировано и 
создано 119 общественных 
пространств. Из наиболее 
крупных и эффектных – 
реконструкция прибреж-
ной зоны Магадана: 2 оче-
реди парка «Маяк» и бере-
гоукрепление, парки в по-
селках Дюкча и Сусуман. 
Проводится расчистка На-
гаевской бухты Магадана 
от остовов затопленных су-
дов. Перспективный план 
развития порта предусма-
тривает выход на показате-
ли советских времен – 600 
судозаходов в год.

С хоРошим зАделом 
нА СледуЮщие Пять лет

По результатам послед-
него года экономика ре-
гиона продемонстриро-
вала высокую адаптив-
ную устойчивость к внеш-
нему воздействию. Основ-
ные макроэкономические 
показатели: валовый ре-
гиональный продукт, про-
мышленное производство, 
инвестиции, реальные до-
ходы населения сохранили 
положительную динамику.

Продолжается, хоть и 
значительно снизивший 
темп, отток населения. По-
вышение качества жизни – 
ключ к изменению этой 
тенденции. Все больше лю-
дей принимают решение 
не только работать, но и 
жить на Колыме. К вахто-
викам приезжают семьи, 
жены трудоустраивают-
ся, имеют возможность от-
дать детей в хорошую шко-
лу, отвести в современный 
спорткомплекс, у людей 
появилась перспектива, – 
было отмечено на встрече.

Президент отметил, что 
за те 5 лет, что прошли с 
назначения Сергея Носо-
ва на должность врио Ма-
гаданской области, сдела-
но действительно немало, 
что все получается и под-
держал выдвижение Сергея 
Носова на второй губерна-
торский срок. 
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события недели

Прибрежная территория «Открой для 
себя Колыму»Проектирование морского туристического центра

Колымские видеопроекты стали призерами

Увеличился объем 
финансирования

На Колыме начались работы по ремонту дорог
о подготовке подрядчи-

ков к поддержанию авто-
дорог региона в весенне-
летний период на заседа-
нии Правительства мага-
данской области доложил 
глава минтранса Колымы 
Алексей Сиорпас.

Он напомнил, что на со-
держание региональных и 
муниципальных автодорог 
в 2022 году было выделено 
613,9 млн рублей. По поруче-
нию губернатора Сергея Но-
сова на 2023 год объем фи-
нансирования мероприятий 
по содержанию автодорог 
увеличился на 25% – до 767,7 
млн рублей.

Своевременное финанси-
рование работ по содержа-
нию автодорог зимой позво-
лило оперативно устранять 
последствия сходов лавин и 
качественно подготовиться к 
паводковому периоду на ав-
тодорогах.

«К началу весенне-летне-
го периода очищены кюветы, 

водоотводные канавы, водо-
пропускные трубы и мосты. 
Оборудованы площадки под 
насосные станции для за-
бора воды, это необходимо 
для обеспыливания автодо-
рог», – доложил Алексей Си-
орпас.

Общая протяженность ав-
тодорог межрегионального и 
муниципального значения в 
Магаданской области состав-
ляет 1  167 км. Содержанием 

автодорог в регионе занима-
ется девять подрядных ор-
ганизаций. С конца мая они 
приступили к ремонту ас-
фальтированных дорог.

«Контроль за качеством ре-
монта дорог должен быть 
максимально жестким, а за 
брак недобросовестные ре-
монтники должны отвечать 
рублем», – отметил по ито-
гам обсуждения вопроса гу-
бернатор Сергей Носов.

В региональном пра-
вительстве обсудили ход 
проектирования строи-
тельства морского тури-
стического центра в бухте 
нагаева. 

Совещание провел губер-
натор Магаданской области 
Сергей Носов.

Морской туристический 
центр – это часть мас-
тер-плана Магадана, кото-
рый был представлен в кон-
це 2022 года вице-премье-
ру, полномочному предста-

вителю президента РФ в ДФО 
Юрию Трутневу.

В настоящее время идет 
активная фаза проектирова-
ния центра. ПСД планирует-
ся подготовить в 4 квартале 
этого года.

Как отметил Сергей Носов, 
необходимо согласовать все 
детали будущей застройки. 
Сейчас идет работа над про-
ектированием коммуналь-
ных сетей для объектов, ко-
торые будут расположены на 
территории морского тури-

стического центра. Предпо-
лагается обустройство соци-
альной инфраструктуры – 
мест отдыха, общественно-
го питания, автомобильной 
парковки, пешеходных до-
рожек, детских площадок и 
многого другого.

По словам губернатора, 
развитие прибрежной тер-
ритории – это не только со-
здание современных усло-
вий для привлечения инвес-
торов, но и повышение тури-
стической привлекательно-
сти столицы Колымы.

В морском туристическом 
центре будет сформирова-
на защищенная акватория, 
обеспечивающая безопасную 
стоянку судов, обслужива-
ние, заправку, комфортные 
условия для спуска-подъема 
лодок и катеров по слипу, в 
том числе с использованием 
современной механизиро-
ванной техники.

Также на совещании обсу-
дили детали финансирова-
ния разработки проекта.

С 23 по 25 мая магадан-
ская область участвовала в 
i международном конкур-
се туристских видеопроек-
тов «диво мира» во Влади-
востоке.

Фестиваль «Диво Мира» – 
площадка, которая показы-
вает красоту и уникальность 
туристических мест России 
и других стран мира, место, 
где уделяется большое вни-
мание к развитию туризма 
в регионах, а также раскры-
вается потенциал туристи-
ческих мест. Площадка ме-
роприятия собрала победи-
телей и призеров конкурсов 
«Диво России» и «Диво Евра-
зии» прошлых лет.

В этом году Магаданская 
область представила видео-
ролики в нескольких номи-
нациях. В категории «Приро-
да. Природные территории 
и места» были представле-
ны два видео: «Озеро Джека 
Лондона» и «Поездка на озе-
ро Танцующих Хариусов», 
«Затерянный край Колымы» 
был презентован в номина-
ции «Туристские направле-
ния. Регионы». В номина-
ции «Телевизионные репор-
тажи» принял участие ролик 
«Открой для себя Колыму», 
а также в конкурсе участво-
вали видео короткого верти-
кального формата в номи-
нации «Туристские ролики 
до 30 секунд»: «Скалы Три 
Брата» и «3 места для ката-
ния в Магадане». Защища-
ла колымские проекты руко-
водитель регионального Ту-
ристского информационно-
го центра Екатерина Григо-
рьева.

В номинации «Телевизи-
онные репортажи» Магадан-
ская область заняла 2-ое ме-
сто с роликом «Открой для 
себя Колыму», а в номина-
ции «Туристские направле-
ния», подноминации «Реги-

оны» заняла 3-е место с ра-
ботой «Затерянный край Ко-
лымы».

«На конкурсе было пред-
ставлено более 400 работ из 
России, Армении, Венгрии, 
Израиля, Казахстана, Кир-
гизии, Китая, Сирии, Узбе-
кистана, Финляндии и дру-
гих стран. Первый фестиваль 
«Диво Мира» собрал луч-
шие проекты, ставшие побе-
дителями и призерами кон-
курсов «Диво России» и «Ди-
во Евразии» за 10 лет, поэто-
му уровень видео и презен-
таций был соответствующий. 
Представлять честь регио-
на было волнительно, члены 
жюри задавали много вопро-
сов – о локациях, съемках, 
идеях роликов, но также де-
лились опытом и полезными 
советами, которые можно 
применить в будущих наших 
проектах. Во второй день фе-
стиваля для участников был 
проведен обучающий семи-
нар от экспертов конкурса – 
Андрея Архипова, Сергея Ле-
ликова, Наталии Беляковой и 
Сергея Мацука. Финал про-
шел 25 мая в рамках форума 
«Российская креативная не-
деля – Дальний Восток», бы-
ло много эмоций и поздрав-
лений, и в целом участие в 
мероприятиях такого мас-
штаба – это хороший опыт, 
вдохновение для реализации 
новых проектов, полезные и 
интересные знакомства», – 
рассказала руководитель Ту-
ристского информационного 
центра Магаданской области 
Екатерина Григорьева.

В состав экспертного жю-
ри конкурса вошли извест-
ные российские и зарубеж-
ные специалисты в сфере 
киноиндустрии, видеомар-
кетинга, брендинга и туриз-
ма, а также представители 
федеральных ТВ-каналов и 
СМИ.
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской городской думы

Пресс-служба магаданской областной думы

Неделя приемов 
граждан

Исполнение бюджета ТФОМС

Основные направления в работе

Всестороннее развитие

Подрастающее поколение

тематическая неделя 
приемов граждан по во-
просам материнства и дет-
ства пройдет в магадан-
ской региональной и мест-
ных общественных прием-
ных партии «единая Рос-
сия» с 5 по 9 июня 2023 го-
да. 

Обращения жителей бу-
дут рассматривать депута-
ты всех уровней, сенаторы, 
а также представители про-
фильных региональных ве-
домств.

На вопросы колымчан от-
ветят: сенаторы Сергей Ива-
нов и Анатолий Широков, де-
путат Государственной Ду-
мы Антон Басанский, заме-
ститель председателя Ма-
гаданской областной Думы 
Виктория Голубева, депута-
ты городской Думы, специ-
алисты Государственного 
юридического бюро по Ма-
гаданской области, Фонда 
пенсионного и социального 
страхования, региональных 
министерств образования, 
труда и социальной полити-

ки, мэрии Магадана, уполно-
моченный по правам ребен-
ка в Магаданской области.

«Одним из приоритетных 
направлений региональной 
политики, а также Народ-
ной программы партии яв-
ляется забота о семье и де-
тях. В Магаданской области 
строятся и ремонтируют-
ся школы, детские сады, ста-
дионы и игровые площадки, 
создаются условия для все-
стороннего развития моло-
дежи. Предусмотрены меры 
социальной помощи много-
детным и малообеспечен-
ным семьям. Успешная реа-
лизация всех этих и многих 
других мер невозможна без 
обратной связи с населени-
ем», – отметила парламен-
тарий, координатор проекта 
«Крепкая семья» в Магадан-
ской области Виктория Голу-
бева.

Задать вопросы и запи-
саться на прием можно по 
телефону региональной об-
щественной  приемной : 
8(4132) 60-09-60.

Состоялось заседание ко-
митета магаданской об-
ластной думы по социаль-
ной политике. 

Одним из основных вопро-
сов заседания стал проект 
закона «Об исполнении бюд-
жета Территориального фон-
да обязательного медицин-
ского страхования Магадан-
ской области за 2022 год». 
Информацию представи-
ла директор ТФОМС Анаста-
сия Щербакова. Бюджет Фон-
да на 2022 год по доходам 
был утвержден в сумме око-
ло 7 млрд рублей, по расхо-
дам в сумме 7,1 млрд рублей. 

Источники внутреннего фи-
нансирования дефицита 
бюджета Фонда (остатки на 
начало 2022 года) составили 
164,5 млн рублей. Структура 
доходов была сформирова-
на из неналоговых доходов 
в сумме 36,5 млн рублей и 
безвозмездных поступлений 
в сумме 6,9 млрд рублей, из 
них из бюджета Федерально-
го фонда обязательного ме-
дицинского страхования – 
6,8 млрд рублей, из бюдже-
та Магаданской области – 
19,8 млн рублей, от терри-
ториальных фондов других 
субъектов Российской Фе-

дерации – 240 млн рублей. 
Исполнение бюджета по до-
ходам составило 99,9%. По 
сравнению с 2021 годом до-
ходы увеличились на 163,8 
млн рублей или на 2,4%. Ис-
полнение по неналоговым 
поступлениям за 2022 год 
составило 44,1 млн рублей, 
что на 20,9% больше плано-
вых бюджетных назначений. 
Расходы Фонда исполнены 
на 96,6%.

Председатель комитета, 
оценивая ситуацию в здра-
воохранении, отметил ряд 
значительных улучшений: 
стабильное и полное финан-
сирование из федерального 
фонда ОМС, постоянное об-
новление оборудования, воз-
можность удобного прохо-
ждения диспансеризации, 
сохранение и развитие сети 
лечебных учреждений в му-
ниципалитетах.

Андрей Зыков предложил 
при принятии проекта бюд-
жета Магаданской области 
на 2024 год вернуть практи-
ку предоставления бюдже-
ту Территориального фонда 
обязательного медицинско-
го страхования субвенции из 
региональной казны.

31 мая 2023 года состо-
ялось заседание депутат-
ской комиссии по вопросам 
местного самоуправления.

Депутаты ознакомились с от-
четом главы МО «Город Мага-
дан» о результатах его деятель-
ности и деятельности мэрии 
Магадана за 2022 год. В отчете 
представлена информация об 
основных направлениях в ра-
боте и показателях динамики 
развития отраслей экономики 
и социальной сферы.

Рассмотрели вопрос о вне-

сении изменений в Регламент 
Думы, связанных с корректи-
ровками в федеральном за-
конодательстве, согласно ко-
торым полномочия депута-
та досрочно прекращаются в 
случае его отсутствия на засе-
даниях представительного ор-
гана на протяжении полугода 
без уважительных причин.

Кроме того, обсудили во-
прос об упразднении посто-
янной депутатской комис-
сии по вопросам муници-
пальной собственности и ин-

вестиционной политики. Во-
просы, относящиеся к веде-
нию данной комиссии, будут 
перераспределены между 
комиссиями по бюджету, ко-
миссии по вопросам ЖКХ, а 
также комиссии по вопросам 
местного самоуправления.

На заседании также внима-
нию депутатов была представ-
лена информация о результа-
тах экспертно-аналитических 
мероприятий, проведенных 
Контрольной палатой Магада-
на в 1 квартале 2023 года.

В школе искусств п. уп-
тар состоялся торжествен-
ный выпускной вечер. Пе-
дагогов и выпускников по-
здравил депутат магадан-
ской городской думы по 
избирательному округу 
№ 20 максим Смирнов.

В этом году дипломы об 
окончании учреждения до-
полнительного образова-
ния получили десять ребят. 

Из них двое продолжат со-
вершенствовать свои та-
ланты в этой школе, одна 
выпускница планирует по-
ступать в институт культу-
ры и искусств в другом ре-
гионе.

«Музыкальное или художе-
ственное образование всег-
да положительно отражает-
ся на воспитании, независи-
мо от того, свяжут ли воспи-

танники свою жизнь и карь-
еру с искусством. Спасибо за 
высокий уровень обеспече-
ния детям условий для все-
стороннего развития, само-
выражения», – обратился к 
педагогам учреждения Мак-
сим Смирнов.

В ы п ус к н и к а м  ш к ол ы 
искусств депутат поже-
лал дальнейших творческих 
успехов и вдохновения. 

Праздники Последне-
го звонка прокатились по 
всем школам магадана.

Педагоги и выпускники 
принимали благодарности, 
поздравления и напутствия. 
С началом нового этапа жиз-
ни выпускников школы №  28 
поздравил депутат Магадан-
ской городской Думы по из-
бирательному округу №  17 
Петр Цветков. Он выразил 
благодарность педагогам и 
руководству учреждения за 
высокий профессионализм в 
деле воспитания подрастаю-
щего поколения. Выпускни-

кам пожелал успешной сда-
чи госэкзаменов и поступле-
ния в вузы.

Социальное партнерство 
с учреждениями образова-
ния является неотъемлемой 
составляющей деятельнос-
ти большинства депутатов 
Магаданской городской Ду-
мы. При их поддержке ре-
шаются вопросы техниче-
ского оснащения, реализа-
ции социально-значимых 
проектов, повышения каче-
ства организации учебного 
процесса и многие другие 
задачи.
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Лето обещает быть насыщенным
Интервью с руководителем департамента образования мэрии города Магадана Алексеем Юрздицким

Подошел к концу очеред-
ной учебный год. А значит, 
наступило время подведе-
ния итогов, летней оздоро-
вительной кампании и под-
готовки учебных заведений 
к приему детей осенью.

В Магадане этот учебный 
год окончили более 11 000 
школьников. Для одних при-
шла пора долгожданных ка-
никул и беззаботного вре-
мяпрепровождения, другие 
вкладывают все свои силы, 
чтобы успешно сдать выпуск-
ные экзамены, а работники 
образовательных учрежде-
ний занимаются организаци-
ей и проведением на долж-
ном уровне всех запланиро-
ванных мероприятий.

Множество различных за-
дач и широкий спектр орга-
низационных вопросов тре-
буют четкой согласованности 
между всеми структурами 
образовательного и воспита-
тельного процесса. Координа-
цией работы городских учре-
ждений образования занима-
ется департамент образова-
ния мэрии города Магадана.

«Наш департамент зани-
мается координацией рабо-
ты учреждений дошкольного, 
общего и организаций допол-
нительного образования на 
территории города Магада-
на. Это подразумевает управ-
ление всеми образователь-
ными организациями, созда-
ние условий для получения 
того или иного уровня обра-
зования, а также осуществле-
ние контроля в сфере образо-
вания», – отмечает руково-
дитель департамента обра-
зования мэрии города мага-
дана Алексей ЮРздицКий.

В интервью «ВМ» он расска-
зал о том, с какими резуль-
татами завершился 2022–23 
учебный год, как проходит го-

сударственная итоговая атте-
стация, что ожидает детей во 
время каникул, а также какой 
совет он дал бы тем ребятам, 
которые сейчас прощаются со 
школой.

ВоПРоС – отВет

– Алексей Анатольевич, 
что можно сказать об ито-
гах 2022–23 учебного года? С 
какими результатами он за-
вершился?

– В течение года учащие-
ся магаданских школ при-
нимали активное участие 
во Всероссийской олимпиа-
де школьников. В школьном 
этапе участвовало 8 129 чело-
век, из них 1 839 стали побе-
дителями и призерами. В му-
ниципальном этапе был 1 321 
участник и 279 победителей и 
призеров.

На региональном этапе из 
277 участников у нас 60 по-
бедителей и призеров. Из них 
12 школьников представляли 
Магаданскую область на все-
российском уровне. В итоге 
один учащийся был признан 
победителем и еще один – 
призером Всероссийской 
олимпиады школьников.

В научных конференциях, 
организованных департамен-
том образования мэрии го-
рода, приняли участие около 
250 школьников, более 70 ре-
бят признаны победителями.

Кроме того, ежегодно вы-
пускники демонстрируют 
свой уровень знаний, дости-
гая высоких результатов на 
экзаменах, есть и обладате-
ли заветных 100 баллов из 100 
возможных.

Отдельно хотелось отме-
тить учебно-воспитатель-
ную работу. В Магадане, как 
и в других городах, с перво-
го сентября стартовал цикл 
внеурочных занятий «Разго-

воры о важном». Они прохо-
дили каждый понедельник во 
всех школах города. Главны-
ми темами занятий были: па-
триотизм, гражданское вос-
питание, историческое прос-
вещение и другие. По итогу 
года все замечают, что уча-
щиеся, например, стали луч-
ше знать слова гимна. Те-
перь они понимают, что та-
кое гимн, когда надо вставать 
и как его петь. Первые «Раз-
говоры о важном», я сам на-
блюдал, ряд детей стоял мол-
ча, просто слушая гимн, сей-
час они его поют все вместе.

В этом году во всех школах 
города начали функциониро-
вать музеи. Там, где сущест-
вует нехватка помещений, со-
здали виртуальные музеи, так 
что ту или иную экспозицию 
можно посмотреть в формате 
онлайн.

Начали работу школьные 
спортивные клубы и школь-
ные театры. Это тоже дости-
жение окончившегося учеб-
ного года.

Нельзя не отметить и то, что 
магаданская школа № 14 стала 
первой на территории горо-
да, принявшей участие в фе-
деральной программе по ка-
питальному ремонту школ. 
И я уверен, что эта програм-
ма продолжится, правитель-
ство Магаданской области и 
мэрия города Магадана при-
кладывают все усилия, чтобы 

в дальнейшем другие образо-
вательные учреждения тоже 
были в нее включены.

– А сколько учащихся 
оканчивают школу в этом 
году?

– Этот учебный год окан-
чивают более 11 тысяч школь-
ников. Выпускников 9-х клас-
сов – 1 166. Ребят, которые 
окончили 11 классов и отправ-
ляются во взрослую жизнь в 
этом году – 528.

– Страшное слово для уче-
ников и их родителей – 
еГэ… Сейчас экзамены в са-
мом разгаре. Расскажите, 
пожалуйста, о проведении 
еГэ и оГэ в этом году и как 
проходила подготовка к го-
сударственной итоговой ат-
тестации.

– Действительно, государ-
ственная итоговая аттеста-
ция уже идет полным ходом. 
Она включает в себя обяза-
тельный государственный эк-

замен (ОГЭ) для учащихся 9-х 
классов и единый государст-
венный экзамен (ЕГЭ) для 11-х 
классов.

Обязательными предмета-
ми и для 9-го, и для 11-го клас-
сов являются русский язык и 
математика. Девятиклассни-
ки выбирают еще два экза-
мена по выбору и в случае 
успешной сдачи четырех эк-
заменов получают аттестат. 
Одиннадцатиклассникам, 
чтобы получить аттестат, до-
статочно успешно сдать рус-
ский язык и математику, но 
для поступления в вуз необ-
ходимо дополнительно сдать 
предметы по выбору.

В плане подготовки во всех 
школах в преддверии экзаме-
нов ведется планомерная ра-
бота. Проводятся консульта-
ции, факультативные заня-
тия, пробные экзамены… Так, 
на территории города Мага-
дана Центром мониторин-
га качества образования для 
родителей проводилась репе-
тиция экзамена, любой жела-
ющий мог прийти и посмо-
треть, как процедура выгля-
дит изнутри.

В соответствии с расписа-
нием, основной период ЕГЭ в 
этом году продлится по 1 ию-
ля.

– есть ли какие-то новше-
ства в этом году?

– Сама модель проведения 
ЕГЭ ежегодно технологиче-

ски модернизируется и видо-
изменяется и, я думаю, в луч-
шую сторону. По содержанию 
же никаких серьезных изме-
нений нет.

– большое значение име-
ет дополнительное развитие 
детей – как школьников, 
так и тех, кто еще ходит в 
детский сад. что в этом пла-
не могут предложить ребя-
там учреждения дополни-
тельного образования, отно-
сящиеся к департаменту?

– У департамента образо-
вания есть два флагмана сре-
ди организаций дополнитель-
ного образования в городской 
системе – это Детский эколо-
гический центр и Дворец дет-
ского (юношеского) творчест-
ва.

В Детском экологическом 
центре работают кружки, свя-
занные с естественно-науч-
ной направленностью, а так-
же туристско-краеведческим 

направлением. Что немало-
важно, ведь у нас ежегодно 
проходят городские туристи-
ческие соревнования, где уча-
ствуют школьники, которые в 
том числе посещают ДЭЦ.

Во Дворце детского (юно-
шеского) творчества пред-
ставлены кружки, связан-
ные с художественно-эсте-
тическим, художественно-
изобразительным, художе-
ственно-прикладным и тех-
ническим направлениями. 
Это вокал, изобразитель-
ное искусство, компьютер-
ная графика, авиамоделиро-
вание, судостроение и мно-
гое другое. Отмечу, что у де-
тей есть возможность посе-
щать сразу несколько круж-
ков. Обучающиеся здесь ре-
бята – постоянные участ-
ники различных конкурсов. 
Так, в этом году коллектив 
ДДЮТ получил гран-при на 
фестивале «Звездопад».

Помимо этого, различные 
программы дополнительно-
го образования реализуются 
в каждом общеобразователь-
ном учреждении. В частно-
сти, это школьные театры, о 
которых я говорил ранее.

– недавно началась лет-
няя оздоровительная кам-
пания. Как шла к ней подго-
товка и что ожидает детей 
во время каникул?

– На базе образовательных 
учреждений нашего города 
открыто 20 летних площадок. 
Планируется, что в течение 
двух смен там отдохнут по-
рядка 2 500 детей.

Содержательная часть пло-
щадок разрабатывалась в 
рамках программ воспита-
ния, которые были созданы 
каждым учреждением само-
стоятельно. Данные програм-
мы воспитания обсуждаются 
с представителями родитель-
ской общественности, что-
бы они понимали, что будет 
происходить в рамках летней 
кампании, и утверждаются на 
педагогическом совете.

Традиционно в них входят 
мероприятия, направленные 
на оздоровление детей. Мо-
жет быть, некоторые не счи-
тают прогулку по улице оздо-
ровлением, но с учетом того, 
что наши учащиеся достаточ-
но много времени проводят 
дома, сидя за компьютером, 
я думаю, что подышать лиш-
ний раз свежим воздухом для 
них немаловажно.

Также будут проводиться 
мероприятия с приглашенны-
ми организациями: в рамках 
межведомственного взаимо-
действия будут приглашены 
представители МЧС и ГИБДД. 
Педагоги «Лаборатории без-
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опасности» будут приезжать 
для проведения мероприя-
тий, также организованы по-
ходы в кино, Городской парк, 
бассейны.

6 июня прошел старт-ми-
тинг экологических отря-
дов – это традиционное ме-
роприятие, в рамках которого 
летние площадки принимают 
на себя определенные обяза-
тельства по поддержанию чи-
стоты.

Для неорганизованных де-
тей на территории каждой 
школы также будет организо-
ван досуг. В зависимости от 
возможностей образователь-
ных учреждений один или 
два раза в неделю будут про-
водиться мероприятия – раз-
личные мастер-классы, сорев-
нования. Лето обещает быть 
насыщенным.

– Пока школьники отды-
хают, образовательные уч-
реждения готовятся к их 
приему осенью. Расскажи-
те, какая работа запланиро-
вана на летний период, что-
бы 1 Сентября дети пришли 
в оборудованные комфорт-
ные классы.

– Перед началом нового 
учебного года будет прохо-
дить приемка каждого учре-
ждения, включая дошколь-
ные, несмотря на то, что у 
них, в отличие от школ, цикл 
беспрерывный. График при-
емки образовательных учре-
ждений уже составлен.

В школах все достаточно 
просто: заканчиваются летние 
площадки, и они начинают 
проводить косметические ре-
монты. В это же время в шко-
лы будет поступать мебель, 
техника и учебники.

В дошкольных учреждени-
ях все несколько иначе. Если 
нельзя какие-то работы про-
водить в присутствии детей, 
то они будут выполняться ли-
бо в выходные дни, либо уч-
реждение будет приостанов-
лено для их выполнения.

– А что касается ремонт-
ных работ, они будут прово-
диться?

– В образовательных учре-
ждениях ремонты будут про-
водиться точечно, в том числе 
в трех общеобразовательных 
учреждениях – школе № 29, 
30-й гимназии и 27-й школе – 
в рамках федеральной про-
граммы «Успех каждого ре-
бенка» будет проводиться ре-
монт спортивных залов. В на-
чальной школе-детском саду 
№ 72 проводится ремонт кров-
ли. К началу учебного года 
работы там должны быть за-
вершены.

– В структуру департамен-
та образования мэрии горо-
да магадан также входит 
отдел опеки и попечитель-
ства. Расскажите подробнее 
о его работе.

– Отдел опеки и попечи-
тельства наделен различны-
ми функциями. Это и работа 
с лицами, которые по разным 

причинам находятся под опе-
кой, и дальнейшее их жизнеу-
стройство в другие организа-
ции, и контроль обращения с 
этими детьми, и назначение 
выплат, и работа с имущест-
вом и денежными средства-
ми опекаемых детей.

Также у отдела опеки до-
статочно много работы, свя-
занной с обращениями, кото-
рые поступают в отношении 
детей, находящихся в слож-
ной жизненной ситуации. Все 
эти обращения органы опеки 
должны проверять в соответ-
ствии с действующим законо-
дательством.

Эта работа внешне кажет-
ся относительно спокойной, 
но на самом деле у специа-
листов отдела опеки и попе-
чительства ненормирован-
ный рабочий график, потому 
что вызовы из полиции и дру-
гих структур поступают им 
как рано утром, так и очень 
поздно вечером. И это толь-
ко часть того, чем занимает-
ся отдел опеки и попечитель-
ства.

– Каждую неделю Вы про-
водите прием граждан. С 
какими вопросами, пробле-
мами чаще всего к вам об-
ращаются магаданцы?

– Не так много людей при-
ходит на личный прием, в 
основном вопросы направ-
ляют нам по электронной по-
чте.

Обращения поступают са-
мого разного характера. На-
до отметить, что среди них 
есть и положительные, в кото-
рых говорят о том, насколько 
качественно работает систе-
ма образования. Всегда очень 
приятно их получать.

Бывает, что у родителей 
возникают какие-то вопросы 
при поступлении ребенка в 
первый класс, хотя эта работа 
идет достаточно активно во 
всех учреждениях. Родителей 
интересуют вопросы устрой-
ства их детей в детские сады.

– А есть проблемы при 
устройстве ребенка в дет-
ский сад?

– У нас есть места в детских 
садах. Некоторые родители по 
разным причинам хотят, что-
бы их дети были устроены в 
какие-то определенные до-
школьные учреждения. И это 
не всегда связано с тем, что 
сад должен быть рядом с их 
местом жительства. Они го-
товы везти ребенка через весь 
город в тот сад, который им 
нравится.

Но объективно у нас все 
детские сады одинаковые. От 
того, что какие-то из них ярче 
оформлены, не зависит про-
цесс воспитания детей.

– насколько остро стоит 
проблема нехватки кадров в 
школах и детских садах?

– Действительно, и в до-
школьных образовательных 
учреждениях, и в общеобра-
зовательных чувствуется не-
хватка кадров. У нас высокая 

штатная замещенность что в 
школах, что в детских садах. 
Причины разные, но говорить 
о том, что людей пугает ма-
ленькая заработная плата, бу-
дет неправдой.

Зарплата у педагогов дос-
тойная. Да, возможно, она 
достигается за счет того, что 
люди работают на несколько 
ставок, но когда мы придем 
к тому, что все ставки будут 
заняты, я уверен, государство 
не оставит это без внимания, 
и уровень заработной платы 
будет подниматься.

Возвращаясь к причинам... 
Выпускники вузов, кото-
рые получили соответствую-
щее образование, говорят, что 
учились, чтобы просто иметь 
диплом, с детьми они рабо-
тать не хотят – большая от-
ветственность, разные роди-
тели, сложные ученики… От-
мечу, что определенная часть 
выпускников приходит рабо-
тать в учебные заведения, но 
их не так много, и покрыть 
тот дефицит, который есть, 
пока не представляется воз-
можным.

– Какие меры поддержки 
существуют для молодых 
специалистов?

– Молодые специалисты 
могут получить единовре-
менную выплату в размере 
150 000 рублей. После ее по-
лучения они должны будут 
отработать в образователь-
ном учреждении три года.

Есть льготы для тех, кто ра-
ботает в так называемой от-
даленной местности – это 
поселки Уптар и Сокол. Там 
осуществляется компенсация 
коммунальных услуг. Несмо-
тря на то, что эти поселки от-
носятся к городу, такая льгота 
у них есть. Также есть опре-
деленные меры региональной 
поддержки.

– Вы сами были учителем 
истории и обществознания. 
чем вас привлекла сфера об-
разования?

– Наверное, в какой-то сте-
пени наложило отпечаток 
то, что я сам учился в хоро-
шей школе – гимназии № 13, 
и у меня были замечательные 
учителя и директор, которые 
и вдохновили меня пойти на 
педагогическую специаль-
ность.

Потом меня на одной 
из конференций пригла-
сили работать в лицей № 1 
им. Н. К. Крупской. Я согла-
сился и уже 15 лет в этой сфе-
ре. За это время я работал 
учителем в лицее, заместите-
лем директора по учебно-вос-
питательной работе в школе 
№ 15, ее директором, а с 2021 
года – в Департаменте.

– насколько это было 
сложное решение – согла-
ситься отвечать не просто за 
одну школу, а за всю систе-
му образования города?

– Это предложение посту-
пило неожиданно, и решение 
перейти из коллектива, в ко-

тором я отработал почти 10 
лет, тоже было принято не 
сразу и не так просто.

Меня постарались убедить, 
что на этом месте я принесу 
больше пользы, чем просто ра-
ботая в школе. К этому време-
ни я прошел все этапы, кото-
рые можно было пройти, надо 
было двигаться дальше. Поэто-
му я согласился, но решение 
было очень непростым.

– Возвращаясь к началу 
Вашей работы в школе, с ка-
кими сложностями Вам как 
молодому специалисту при-
шлось столкнуться?

– Самым тяжелым для ме-
ня был первый год. Знаете, го-
ворят, что есть адаптация ре-
бенка к школе, я думаю, что 
есть и адаптация молодого 
специалиста к образователь-
ному учреждению. Потому 
что появляется большое коли-
чество новых людей – учени-
ки, родители, учителя, ты уз-
наешь о каких-то новых тре-
бованиях, о которых не знал, 
не потому что не учил, а по-
тому что это специфика сис-
темы образования.

В школе все достаточно ди-
намично. Это не то место, где 
можно сидеть нога на но-
гу, пить чай и перебирать бу-
мажки. Там ты постоянно на-
ходишься в движении. Поэ-
тому периодически возника-
ет ощущение, что чего-то не 
успеваешь. Я сейчас говорю 
именно о молодом специали-
сте, который только пришел 
после вуза и еще не привык 
к этой системе. Но на следу-
ющий год работы все встало 
на свои места.

– что бы Вы хотели ска-
зать тем, кто собирается 
быть учителями, о чем пре-
дупредить?

– Уверенно могу сказать, 
что тот, кто осознанно выби-
рает профессию учителя, пе-
дагога, не пожалеет об этом 
выборе. Единственное, нуж-
но четко понимать, что легко 
здесь точно не будет.

Если вы идете сюда, чтобы 
просто зарабатывать день-
ги, то, скорее всего, будете ра-
зочарованы, потому что это 
очень нелегкий труд. Если 
же вы планируете идти сюда, 
потому что чувствуете, что 
это ваше призвание, то все 
остальное точно придет. Это 
мое убеждение.

– Вы в сфере образования 

уже 15 лет, как она измени-
лась за это время?

– За это время сфера обра-
зования очень сильно изме-
нилась: модернизировалась 
система сдачи государствен-
ной итоговой аттестации, по-
явились различные общест-
венные движения, которые 
работают с детьми, измени-
лась техническая оснащен-
ность школ. Когда я только на-
чинал работать, не в каждом 
учебном кабинете были при-
нтер или компьютер, сейчас 
у нас не только все кабинеты 
оснащены ими, но есть и мо-
бильные классы, и цифровые 
микроскопы, и различные ка-
меры, и т. д.

Изменилось и материаль-
но-техническое обеспечение 
школ. Например, ежегодно 
в каждом учреждении в том 
или ином объеме проводится 
замена мебели.

Появилось множество кон-
курсов, где педагоги могут 
проявить себя. Если раньше 
был только федеральный кон-
курс «Педагог года», то за от-
носительно непродолжитель-
ное время были организова-
ны различные федеральные, 
региональные и муниципаль-
ные конкурсы. Так что педа-
гоги, которые хотят творить, 
могут в них участвовать и 
обязательно будут замечены.

– Какой совет Вы бы дали 
тем ребятам, которые как 
раз сейчас прощаются со 
школой?

– На одном из последних 
звонков, говоря напутствен-
ные слова выпускникам, я 
вспоминал фильм «Москва 
слезам не верит» (12+), где 
один из героев сожалел о том, 
что прожил жизнь так, как 
будто писал черновик, пото-
му что думал, что успеет на-
бело.

Я говорил тогда и хочу по-
вторить это еще раз, дорогие 
выпускники, жизнь – это не 
черновик, ее нужно прожить 
так, как вы этого хотите. Не 
бойтесь пробовать что-то но-
вое, участвовать в конкурсах 
и мероприятиях, выбирайте 
ту профессию, которая нуж-
на вам, а не вашим родите-
лям!

елена
КухтинА
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Пресс-служба мэрии города магадана

Ремонт инженерных сетей

С опережением графика«Жилье и городская среда»

Мэр Магадана провел выездное совещание

В школе №14 продолжается 
капитальный ремонт

Завершилось народное онлайн-голосование по благоустройству

В магадане стартовал ре-
монт трубопровода водо-
снабжения на улице Проле-
тарской, на участке от Ка-
федрального собора до пе-
ресечения с улицей якут-
ской. 

Ход работ оценил мэр Ма-
гадана Юрий Гришан. На ме-
сте он провел выездное со-
вещание, встретился с пред-
ставителями подрядной ор-
ганизации и профильных ве-
домств муниципалитета, об-
судили текущие вопросы, 
определили перспективные 
задачи.

Заменить планируют по-
рядка 700 метров маги-
стрального водопровода.

«Труба под землей на этом 
участке пролежала более 50 
лет, были многочисленные 
порывы, улицу системати-
чески перекапывали и лата-
ли. В рамках соглашения, ко-
торое подписано губернато-
ром, муниципалитетом, Во-
доканалом и Фондом разви-
тия территории, выделены 
средства на ремонт. Трубо-
провод обеспечит надежное 
водоснабжение для жителей 

этой части города, также он 
станет резервным источни-
ком для строящихся объек-
тов на Гороховом поле. Пред-
усмотрено увеличение про-
пускной способности. Обес-
печение работ предусмотре-
но на условиях софинанси-
рования, часть средств вы-
деляет Водоканал в рамках 
программы развития. Под-
держка из федерального цен-
тра – значительная помощь 
в решении коммунальных 
проблем города», – рассказал 
Юрий Гришан.

Ремонт будет идти в не-
сколько этапов. Сейчас зем-
ляные работы произведе-
ны до улицы Парковой. До 
20 июня на этом участке за-
вершат работы с трубопро-
водом и за дело возьмут-
ся дорожники, которые бу-
дут восстанавливать благо-
устройство. Следующее раз-
рытие - на участке от Парко-
вой до Якутской, где также 
заменят водопровод. работы 
планируется завершить в те-
кущем сезоне благоустрой-
ства.

В городской школе № 14 
продолжается капиталь-
ный ремонт. 

Образовательное учрежде-
ние обновляют в рамках реа-
лизации регионального про-
екта «Модернизация школь-
ных систем образования» на-
ционального проекта «Обра-
зование». Работы ведет ООО 
«СНМП-3». Объект проин-
спектировал мэр областного 
центра Юрий Гришан. Глава 
муниципалитета провел вы-
ездное заседание ситуацион-
ного штаба. На месте с руко-
водителями профильных ве-
домств и представителями 
подрядной организации мэр 
обсудил текущие вопросы и 
ход ремонтных работ.

Строители приступили к 
выполнению своих задач три 
месяца назад. Практически 
завершены все демонтажные 
работы, выполнили плани-
ровку помещений, замени-
ли оконные блоки на совре-
менные из ПВХ-профиля. За-
вершается первичная отдел-
ка, монтаж электрических 
сетей, водоснабжения и сис-
темы вентиляции.

«Подрядчик сохраняет за-
данный с начала работ темп, 
идет с опережением графи-
ка. Каких-либо проблем не 

возникает. Есть все основа-
ния полагать, что до уста-
новленного срока, 15 августа, 
все работы будут выполнены 
и мы своевременно предъя-
вим школу межведомствен-
ной комиссии для приемки. 
Кроме внешних обновлений 
к 1 сентября в школе появит-
ся новая мебель. Также из-
менится наименование, уч-
реждению будет присвоено 
имя Анатолия Болдырева», – 
рассказал Юрий Гришан.

На объекте работает почти 
30 специалистов. Трудятся 
на всех участках одновре-
менно (стены, окна, электри-
ка, сантехника и пр.). Все не-
обходимые на данном этапе 
строительные материалы до-
ставлены на объект, постав-
ки продолжаются в соответ-
ствии с графиком.

Проект капитального ре-
монта предполагает два 
этапа реализации. Первый 
должны закончить уже ко 
Дню знаний. В этот период в 
школе обновят коридоры, ре-
креации, учебные комнаты, 
спортивный и актовый залы, 
санузлы и коммуникации, 
установят современное осве-
тительное оборудование.

Второй этап капитального 
ремонта намечен на 2024 год.

В последний день мая за-
вершилось народное он-
лайн-голосование по благо-
устройству территорий го-
рода в рамках нацпроек-
та «жилье и городская сре-
да» на единой федераль-
ной платформе: https://49.
gorodsreda.ru.

На выбор магаданцев да-
ны два дизайн-проекта Ал-

леи Памяти (воинам, погиб-
шим в локальных конфлик-
тах) – это протяженная озе-
лененная аллея, расположен-
ная по пр. Ленина в районе 
Городского парка.

Члены волонтерских (до-
бровольческих) объедине-
ний, входящих в состав го-
родского волонтерского кор-
пуса «Волонтеры Магада-

на» (волонтерское объедине-
ние «Поколение» центра до-
полнительного образования 
«Чайка» МБУДО «Детско-
юношеский центр» и волон-
терское объединение «Во-
лонтеры Меридиана» МГОО 
«Молодежный меридиан»), 
оказали помощь по сбору 
голосов за предложенные 
дизайн-проекты Аллеи Па-
мяти. Благодаря слаженной 
работе за несколько дней 
было собрано достаточное 
количество голосов для реа-
лизации проекта по благоу-
стройству.

В малом зале мэрии горо-
да Магадана состоялось тор-
жественное вручение бла-
годарностей волонтерам го-
родского волонтерского кор-
пуса «Волонтеры Магадана». 
Глава муниципального об-
разования «Город Магадан», 
мэр города Магадана Юрий 
Федорович Гришан вручил 
ребятам памятные подарки 
и выразил благодарность за 
оказанную помощь.
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Обеспечение жильем

С юбилеем!

Информация о ходе реализации муниципальной программы

В магадане продолжает-
ся реализация подпрограм-
мы «оказание содействия 
в обеспечении жильем мо-
лодых семей» муниципаль-
ной программы «молодежь 
магадана». 

По информации департа-
мента имущественных и жи-

лищных отношений, на эти 
цели выделено более 96 млн 
рублей.

Социальная выплата для 
приобретения жилья уже пе-
речислена 64 семьям на сум-
му более 69 млн рублей. Все-
го в текущем году поддер-
жкой смогут воспользовать-

ся 85 участников програм-
мы.

Кроме того, в 2023 году 
на реализацию мероприя-
тий программы по предо-
ставлению социальных вы-
плат семьям, возраст кото-
рых превышает 35 лет, вы-
делено 6 млн рублей. Под-
держка перечислена двум 
участникам.

Также программой предус-
мотрена дополнительная со-
циальная выплаты молодым 
семьям, участвующим в про-
грамме, при рождении ре-
бенка В 2023 году на эти це-
ли направлено более 19 млн 
рублей, которые перечисле-
ны в полном объеме 64 мо-
лодым семьям.

Подробную информацию 
о реализации программы и 
порядке участия в ней мож-
но получить по адресу: Горь-
кого, 16, каб. 209.

события недели

Пресс-служба мэрии города магадана

 здРАВСтВуйте, РедАКция «ВечеРнеГо мАГАдАнА»!

Хочу поздравить с профессиональным праздником своих 
Солнышек: специалистов по социальной работе, заместите-
ля директора, моих мойщиков, волшебную кухню, медсестер 
со светящимися глазками, санитарок и сестер-хозяек – сол-
нечных зайчиков, хоз. работников и, конечно же, директора 
Цыганкова Антона Юрьевича. Благодарю за безоблачную до-
броту, улыбку. Вы – патриоты труда. Ваши лучики не на небе, 
а рядышком. Весь персонал отдает тепло. Огромное спасибо 
санитарочке Татьяне.

Хочу, чтобы у всех в семье было уютно, солнечно, чтобы 
мужья носили на руках, чтобы всем подняли зарплаты. Их 
работа – повседневный подвиг! Всем мой большой, теплый, 
дружеский, низкий поклон.

жительница дома-интерната 
для престарелых и инвалидов 

любовь иннокентьевна ГАнтимуРоВА

«Нити добра»
Благотворительная ярмарка 

и концерт прошли в Центре культуры

благотворительная яр-
марка и концерт «нити 
добра» прошли в центре 
культуры.

Атмосфера была празд-
ничная, запоминающая-
ся, жителей города встре-
чали волонтеры и творче-
ские, креативные, талантли-
вые магаданцы. Партнеров в 
этом году ярмарка собрала 
более 20 – организации, уч-
реждения, студии, кафе, из-
дательство, мастера декора-
тивно-прикладного искусст-
ва и неравнодушные люди 
Магадана.

В концертной программе 
выступали лучшие коллек-
тивы города с яркими но-
мерами, которые трогали до 

слез и восхищали детей и ро-
дителей. Невероятные эмо-
ции, восторг и энергия!

Магаданцы, связанные не-
видимыми нитями добра, 
все вместе собрали 126 000 
рублей на поддержку здо-
ровья и реабилитацию Алек-
сандра Зинковского, у ко-
торого детский церебраль-
ный паралич. Мы благода-
рим всех, кто принял учас-
тие в ярмарке и концерте и 
внес частичку своей души в 
благое дело.

Спасибо Центру культу-
ры и Магаданской городской 
общественной организации 
«Молодежный меридиан» за 
душевность и щедрое сер-
дце!

уВАжАемые КоллеГи! 
доРоГие дРузья!

От лица Избирательной ко-
миссии Магаданской области 
и от себя лично поздравляю 
коллективы избирательной 
системы с профессиональ-
ным праздником – с Днем 
работника избирательной ко-
миссии в Магаданской обла-
сти!

В этом году избирательная 
система России отмечает свое 
30-летие, юбилейный год сво-
его существования.

24 сентября 1993 года Ука-
зом президентом Россий-
ской Федерации был утвер-
жден первый состав Цент-
ральной избирательной ко-
миссии для организации и 
проведения выборов депута-
тов в Государственную Думу 
Федерального Собрания. А 12 
декабря 1993 года россияне 
впервые в новейшей истории 
приняли участие в общерос-
сийском референдуме, голо-
суя за новую Конституцию. 
Почти 30 лет прошло с того 
момента, и выборы стали не-
отъемлемой частью общест-
венно-политической жизни 
нашей страны.

История формирования из-
бирательной системы Мага-
данской области насчитыва-
ет немногим меньше, и она 
прочно связана с историей 
формирования Избиратель-
ной комиссии Магаданской 
области и избранием главно-

го законодательного (предста-
вительного) органа Магадан-
ской области, а также пред-
ставительных органов муни-
ципальных образований.

9 июня 1995 года Магадан-
ской областной Думой был 
принят первый закон Мага-
данской области, регламенти-
рующий организацию и дея-
тельность Избирательной ко-
миссии Магаданской области, 
определив тем самым основы 
избирательной системы Мага-
данской области.

Членами избирательных ко-
миссий всех уровней нако-
плен огромный опыт по под-
готовке и проведению выбо-
ров, референдумов, по право-
вому просвещению избирате-
лей, по обеспечению актив-
ного взаимодействия избира-
тельных комиссий со всеми 
участниками избирательного 
процесса.

Сегодня, поздравляя вас 
с нашим профессиональ-
ным праздником, хочу выра-
зить огромную благодарность 
всем вам – настоящим про-
фессионалам своего дела, ув-
леченным и трудолюбивым 
людям, многие из вас долгие 
годы рука об руку уверенно 
и прямо шагают к нашим об-
щим вершинам.

Желаю всем новых дости-
жений и удач, пусть нас и 
впредь объединяют общие це-
ли и задачи, а впереди пусть 
ждут только победы и успех!

Желаю сил, уверенности, 
здоровья и безупречного про-
фессионализма. Всех благ, 
успехов, семейного уюта, по-
чета в работе и достатка в 
жизни.

Председатель 
избирательной комиссии 

магаданской области 
николай жуКоВ
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

СНИЛС на новорожденных

Пособие по 
беременности 

и родам

отделение СФР по мага-
данской области автомати-
чески открывает индиви-
дуальные лицевые счета на 
детей. это значит, что ро-
дителям не нужно никуда 
обращаться для оформле-
ния документа.

Процедура не занимает 
много времени и полностью 
автоматизирована. После ре-
гистрации малыша в орга-
нах ЗАГС ведомство передает 
информацию о новорожден-
ном в Социальный Фонд Рос-
сии. Далее СФР формиру-
ет индивидуальный лице-
вой счет с постоянным стра-
ховым номером (СНИЛС). За-
тем сведения направляются 
в личный кабинет мамы на 
портале Госуслуг.

Для оперативного получе-
ния информации необходи-
мо своевременно обновлять 
персональные данные на 

портале. Например, при сме-
не фамилии. В случае несов-
падения данных из органов 
ЗАГС со сведениями на Госу-
слугах информация о номере 
СНИЛС может не поступить.

Если у родителей нет 
учетной записи на www.
gosuslugi.ru, за документом 
можно обратиться в бли-
жайшую клиентскую службу 
ОСФР по Магаданской обла-
сти или в МФЦ со своим па-
спортом и свидетельством о 
рождении ребенка.

Напомним, что СНИЛС ну-
жен для оформления соци-
альных выплат, получения 
полиса ОМС и прикрепления 
к поликлинике, получения 
различных государственных 
услуг в электронном виде.

Для семей, усыновивших 
ребенка, сохраняется заяви-
тельный порядок оформле-
ния СНИЛС.

оСФР по магаданской об-
ласти выплатило страховое 
пособие 417 жительницам 
региона на сумму свыше 
80 миллионов рублей. 

В этом году минимальный 
размер выплаты составляет 
74 757 рублей, а максималь-
ный – 530 976 рублей.

Пособие назначается жен-
щинам за 70 дней до родов 
и 70 дней после. Для много-
плодной беременности или 
родов с осложнениями срок 
отпуска больше (например, 
за многоплодную беремен-
ность считают 194 дня).

Получателем пособия мо-
жет стать:

– работающая женщина, 
которая находится в отпуске 
по беременности и родам;

– работающая женщина, 
которая усыновила ребенка 
до трех месяцев.

Необходимые документы:
– лист нетрудоспособно-

сти по беременности и ро-
дам (формирует медоргани-
зация, в которой женщина 
стоит на учете);

– заявление о предоставле-
ние отпуска по беременно-
сти и родам (подается рабо-
тодателю);

– свидетельство о рожде-
нии ребенка;

– решение или копия реше-
ния суда об усыновлении ре-
бенка (для усыновителей).

После получения всех до-
кументов работодатель в те-
чение трех дней передает их 
в ОСФР по Магаданской об-
ласти. Пособие перечисляет-
ся в течение 10 рабочих дней.

Также указанную выплату 
может получить неработаю-
щая женщина, если она бы-
ла уволена из-за ликвида-
ции компании или закрытия 
ИП. Для оформления выпла-
ты нужно обратиться в кли-
ентскую службу ОСФР, МФЦ 
или подать заявление через 
Госуслуги.

Подробнее о пособии 
по беременности и ро-
дам можно ознакомиться 
по ссылке: https://sfr.gov.ru/
grazhdanam/families_with_
children/pregnant.

общество

Пресс-служба магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая Россия» Пресс-служба оСФР, елена лохманова

«Пусть всегда будет солнце»

Новый уровень

«Единая Россия» организовала конкурс детских рисунков

Принят в третьем чтении закон о развитии школьной медицины

организаторами высту-
пили партпроект «Крепкая 
семья» и общественная ор-
ганизация «Союз женщин 
России».

В конкурсе «Пусть всегда 
будет солнце», приурочен-
ном ко Дню защиты детей, 
приняли участие ученики 
младших классов магадан-
ской гимназии № 13.

Проигравших не было – 
все конкурсанты получили 
от партпроекта «Крепкая се-
мья» сертификат участника 
и сладкий приз.

«Такие мероприятия дают 

ребятам возможность проде-
монстрировать свои талан-
ты, и уже второй год гармо-
нично и точно вписываются 
в череду мероприятий, по-
священных Международно-
му дню защиты детей, – рас-
сказала региональный коор-
динатор проекта «Крепкая 
семья», зам секретаря реги-
онального отделения партии 
Виктория Голубева. – Меж-
дународный день защиты де-
тей является праздником – в 
самом прямом понимании 
этого слова. Неслучайно его 
отмечают в первый день са-

мых веселых и беззаботных 
летних каникул. Поэтому в 
этот день в Магаданской об-
ласти развернулись празд-
ничные площадки с конкур-
сами и семейными эстафета-
ми, концертами и театраль-
ными представлениями», – 
подчеркнула организатор 
конкурса Виктория Голубева.

Напомним, поддержка дет-
ства и обеспечение благопо-
лучия семей с детьми тради-
ционно выступают одними 
из ключевых задач«Единой 
России». Работа партии по 
этому направлению Народ-
ной программы нацелена на 
создание системы поддер-
жки, при которой рождение 
ребенка означало бы не сни-
жение уровня дохода семьи, 
а, наоборот, гарантировало 
бы защищенность и допол-
нительные возможности для 
детей и родителей. Партпро-
ект «Крепкая семья» призван 
защищать права семей, под-
держивать семейные ценно-
сти, реализуя практику кон-
кретных дел.

накануне международ-
ного дня защиты детей де-
путаты «единой России» 
приняли в третьем чтении 
закон о развитии школьной 
медицины. 

Он должен стать плат-
формой для создания здо-
ровьесберегающего учебно-
го процесса и благоприят-
ных условий для деятель-
ности медработников в шко-
лах. Обязательства по охране 
здоровья учеников возьмут 
на себя образовательные уч-
реждения, а родители будут 
обязаны информировать их 
о необходимости создания 
особых условий учебы, спор-
та и отдыха для их детей.

Инициативу о возвраще-
нии «школьной медицины» 
в образовательные органи-
зации не раз озвучивал член 
Комиссии Генсовета «Еди-
ной России» по здравоохра-
нению, координатор проек-
та «Здоровое будущее» в ре-
гионе, депутат и главный 
врач Магаданской областной 
больницы Сергей Тимофеев.

«Законопроект о стату-
се школьной медицины был 
внесен в Госдуму еще в 2018 
году. За прошедшее вре-

мя в Магаданской области 
на профессиональных пло-
щадках и в ходе эксперт-
ных дискуссий родителями, 
педагогами и медицински-
ми работникам неоднократ-
но поднималась тема разви-
тия школьной медицины. В 
частности создание в шко-
лах и детсадах условий для 
оказания первой помощи, 
допуск учащихся к заняти-
ям физкультурой на основа-
нии сведений о здоровье ре-
бенка и результатов профи-
лактических осмотров», – 
прояснил депутат.

Сергей Тимофеев подчерк-
нул, что, согласно принятому 
закону, педагоги будут иметь 
право, а не обязанность, ока-
зывать первую помощь уча-
щимся до приезда скорой по-
мощи в экстренных случаях 
при наличии соответствую-
щей квалификации, а также, 
что закон вводит особый ре-
гламент допуска на физиче-
скую культуру.

«Допуск к занятиям физи-
ческой культуры может быть 
осуществлен только при на-
личии медицинского заклю-
чения у ребенка. Это связано 
с тем, что большинство не-

счастных случаев в школах 
связанно именно с занятия-
ми физкультурой», – пояс-
нил парламентарий.

Сергей Тимофеев отметил, 
что принятие данного зако-
на – только начало большой 
работы, потому что ряд во-
просов остается на повест-
ке. Это касается оснащения 
медицинских кабинетов, их 
лицензирования. «Кадровая 
проблема – важная состав-
ляющая этого процесса. Он 
осложняется тем, что меди-
цинским сотрудникам, при-
крепленным к образователь-
ным учреждениям, не идет 
медстаж, пока они работа-
ют в образовательной орга-
низации. Отмечу – измене-
ние статуса школьного ме-
дработника позволит гра-
мотно выстроить всю рабо-
ту со школьниками по сбере-
жению их здоровья», – ска-
зал он.

Координатор партпроекта 
«Здоровое будущее» напом-
нил, что положение о сохра-
нении здоровья школьников 
и развитии системы школь-
ной медицины закреплено в 
народной программе «Еди-
ной России».
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«Днепр течет в Россию»
В Магадане прошла премьера моноспектакля про СВО

2 июня на малой сце-
не магаданского государ-
ственного музыкально-
го и драматического теа-
тра прошла премьера мо-
носпектакля «днепр течет в 
Россию» (16+).

Он поставлен по одноимен-
ному сборнику рассказов из-
вестного адвоката, общест-
венного деятеля, члена Союза 
писателей России Александ-
ра Чашина. Постановка осу-
ществлена в рамках общест-
венной деятельности Мага-
данского регионального от-
деления «Союза театральных 
деятелей России».

Режиссер и исполнитель – 
член Союза театральных де-
ятелей России, Союза совет-
ских офицеров и Союза жур-
налистов России Игорь Дада-
шев.

Спектакль посвящен теме 
Донбасса и Специальной во-
енной операции. Постанов-
ка получила весьма положи-
тельные отзывы зрителей.

татьяна ильина: «Спек-

такль сопровождался вирту-
озной игрой музыкантов те-
атра и оставил неизгладимое 
впечатление от игры Игоря 
Дадашева. Отдельные расска-
зы, объединенные в целост-
ную постановку, не могут 
никого оставить равнодуш-
ным. Ком подступал к гор-
лу и слезы наворачивались 
на глаза.

Особое впечатление оста-
вил рассказ «Солдат на мо-
гиле солдат». Красной нитью 
всей постановки является 
историческая составляющая 
и вопрос автора произведе-
ния, как же получилось так, 
что некогда единый, могучий 
СССР разделился, а братские 
народы стали врагами, как 
на территории теплой и хле-
босольной Украины пророс 
нацизм и русофобия?

Этот спектакль о том, что 
очень важно в наше время не 
оставаться в стороне, не быть 
пассивным наблюдателем, не 
отсиживаться в тылу, а вме-
сте, объединившись, поддер-

жать наших ребят на передо-
вой. Спасибо всем причаст-
ным к постановке этого мо-
носпектакля!»

Ангелина Ротар: «Вчера мы 
сходили на премьеру моно-
спектакля Игоря Дадашева по 
книге Александра Николаеви-
ча Чашина «Днепр течет Рос-
сию» (16+). Спектакль – соче-
тание современного искусст-
ва в виде видеопрезентации 
историй из прошлого и насто-
ящего нашей страны, реаль-
ных людей, а также игры од-
ного актера, который читает 
рассказы из книги Александ-
ра Николаевича, рассказывает 
отдельные истории из своей 
жизни, читает авторские сти-
хи и песни.

Украшением представ-
ления стала игра на музы-
кальных инструментах арти-
стов оркестра нашего театра, 
что придало особый оттенок 
спектаклю. Спасибо хочет-
ся сказать всем, кто принял 
участие в постановке спекта-
кля!»

маргарита царева: «Спек-
такль прошел на едином ды-
хании, в зале не было мест и 
не было равнодушных. Каза-
лось, что мы, зрители, были 
там с «героями былых вре-
мен» и ребятами наших дней, 
которые сегодня, прямо сей-
час, находятся на линии со-
прикосновения, на передо-
вой. В зале не было ни одно-
го равнодушного, у каждо-
го из зрителей набегали сле-
зы, и у Игоря Дадашева часто 
перехватывало дыхание. Это 
потому, что «нет в России се-
мьи такой…»

И то, что сегодня происхо-
дит в зоне СВО – наша общая 

боль и беда. После окончания 
спектакля зрители еще долго 
были на своих местах, не хо-
тели уходить.

Как будто каждый спраши-
вал себя, что мы можем сде-
лать для ребят, которые там, 
на передовой, для нашей об-
щей Победы – одной на всех. 
Огромное спасибо за спек-
такль! С уважением!»

марина лисовцова: «Вто-
рого июня 2023-го года в Ма-
гаданском музыкальном и 
драматическом театре про-
шел моноспектакль «Днепр 
течет в Россию» по однои-
менному сборнику рассказов 
Александра Чашина, общест-
венного деятеля, председате-
ля коллегии адвокатов Мага-
данской области «Дальнево-
сточная». 10 новелл в сбор-
нике, в каждой раскрывает-
ся внутренний мир, пережи-
вания героев, их судьбы – 
судьбы людей, которые в 
своей жизни столкнулись со 
сменой эпох. В этом сцени-
ческом действии Игорь Да-
дашев предстает перед зри-
телями в качестве актера, ре-
жиссера, автора и исполните-
ля песен.

Перед Игорем стоит нелег-
кая задача: воссоздать образы 
главных героев. И он с этой 
задачей справляется, являя 
зрителям, как ностальгиче-
ский экскурс в прошлое, так 
и великолепное соединение 
двух эпох.

Люди из одного, десятиле-
тиями устоявшегося, тради-
ционного государственным 
уклада жизни, сами того не 
желая, попадают в другой, 
новый, совсем им неведомый 
и не всегда дружественный. 

И при этом остаются насто-
ящими людьми, сдают экза-
мен на прочность.

Игорь, как настоящий ре-
жиссер, настолько тонко и 
в то же время точно подает 
свою точку зрения, что реа-
листичность действа не мо-
жет не захватывать зрителя.

При этом создается собст-
венное представление, на-
полненное объективными 
рассуждениями и ремарка-
ми автора.

Дорогого стоит антураж и 
сценическое оформление та-
кие раритеты, как: фотоап-
парат советского времени и 
магнитофон-бобинник, фу-
ражка советского офицера 
и баян времен Великой Оте-
чественной войны. Отдельно 
хочется отметить профессио-
нальное живое музыкальное 
сопровождение, которое на 
протяжении всего спектакля 
создавало атмосферу реаль-
ности действия.

В музыкальном сопрово-
ждении принимали участие 
известные магаданские му-
зыканты: Дмитрий Петров – 
клавишные, Олег Турчен-
ко – скрипка, Алексей Гро-
шевик – дудук, Бато Бату-
ев – гитара. Все это помогло 
раскрыть содержание, доне-
сти идею, передать дух спек-
такля, оригинальное режис-
серское решение.

Костюмы и декорации пе-
редают творческий замысел 
режиссера, концепцию по-
становщика, который вопло-
щается на сцене через раз-
личные средства театрализа-
ции, смену образов и их еди-
нение».

игорь дАдАшеВ
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спортивные мероприятия

Забег РФ – 2023
Колыма в третий раз поборолась за звание беговой столицы России

4 июня магадан превра-
тили в большой беговой 
парк. 

Погода выдалась солнеч-
ная и очень теплая для нача-
ла июня. Под палящим све-
тилом термометр выдавал 
25 градусов тепла. Главные 
транспортные артерии горо-
да в течении всего дня бы-
ли предоставлены участни-
кам 7-го всероссийского ма-
рафона «ЗаБег.РФ». Почти 
600 участников штурмовали 
на время 4 дистанции – 1, 5, 
10 и 20 километров, начали с 
наименьшей. Прослушав го-
сударственный гимн, для лю-
бителей и спортсменов про-
вели разминку под ритмич-
ную танцевальную музыку. 
Главным диск-жокеем меро-
приятия был назначен Олег 
Корецкий, выступающий под 
псевдонимом диджей Оскар.

Забег в 1 километр стал са-
мым популярным и привлек 
наибольшее количество под-
ростков. Самому младше-
му бегуну было всего шесть 
лет, самому старшему – за 
70. Разрешение от врачей 
участники получали зара-
нее – во время прохождения 
регистрации, которая закон-
чилась за несколько дней до 
старта. Врачи проверяли пе-
реносимость нагрузок и вы-
давали соответствующий до-
кумент в случае отсутст-
вия противопоказаний. Кро-
ме врачебного допуска, вы-
ступающие получали стар-
товый пакет – футболку, но-
мер и чип, считываемый при 
старте и финише специаль-
ным оборудованием. Ровно в 
15.00 из динамиков на стар-
товой площадке прозвуча-
ло «побежали», так началась 

спортивная часть мероприя-
тия. Накручивать километры 
отправлялись с нулевого ки-
лометра Колымской трассы, 
финишировали атлеты в те 
же ворота.

Благодаря слаженной рабо-
те городских и региональных 
властей, спортивный празд-
ник проходил на высшем 
уровне. Подготовку начали 
почти за два месяца, опира-
ясь на опыт прошлых забегов 
и рекомендации легкоатле-
тов. Огромное количество су-
венирной продукции – ме-
дали, значки, атрибуты для 
болельщиков удалось своев-
ременно и равномерно рас-
пределить с помощью волон-
теров. Ребята помогали в ре-
шении оперативных задач, 
содействовали участникам и 
зрителям, поили водой вы-
ступающих во время прохо-
ждения трассы и подбадри-
вали их на протяжении все-
го маршрута. Людей, занима-
ющих безвозмездную актив-
ную жизненную позицию, в 
общей сложности набралось 
около 100 человек. В основ-
ном это были школьники и 
студенты.

Те, кто пришел на Магадан-
скую площадь посмотреть 
соревнования, могли пола-
комиться в организованных 
под открытым небом кафе, 
проверить здоровье, сделать 
памятные кадры у фотосте-
ны и написать свои пожела-
ния на специальном банне-
ре с надписью: «ЗаБег.РФ». По 

моим наблюдения меропри-
ятие посетили несколько ты-
сяч человек. Для самых ма-
леньких зрителей организо-
вали игровые площадки. Ре-
бята играли в гигантские 
шашки, морской бой, уча-
ствовали в детской эстафе-
те, принимались за логиче-
ские игры. Победителей на-
граждали сладостями. Кро-
ме этого, каждый малыш мог 
оставить свой рисунок на ас-
фальте при помощи цветно-
го мела. Атмосфера празд-
ника чувствовалась в пол-
ной мере. Спортивный уклон 
исключил появления нетрез-
вых жителей.

Развлекательная програм-
ма для взрослых включала 
в себя: выступление танце-
вальных коллективов, кон-
курсы, выступление рок му-
зыкантов. Неиссякаемые ве-
дущие держали свои микро-
фоны на пульсе меропри-
ятия – делились актуаль-
ной информацией, приводи-
ли интересные факты, заря-
жая позитивом всех окружа-
ющих. Не обошлось и без до-
брых дел. Маленькая девочка 
затерялась в толпе и со сле-
зами на глазах искала сво-
их родителей, доблестные 
ораторы устранили малень-
кое несчастье прямо со сце-
ны, призвав родственников 
подойти к ним, на это ушла 
всего пара минут. Основная 
масса людей перемещалась 
от сцены к стартовой пло-
щадке и обратно. Как мело-

ман могу отметить хорошее 
качество звука – инструмен-
ты звучали достойно с хоро-
шим балансом, электронная 
музыка не была прогружена, 
приятно ложилась на слух в 
отдалении.

Праздник спорта освещали 
мои коллеги из всех СМИ на-
шего региона. Особое место 
занял областной телеканал, 
который вел прямую транс-
ляцию в телеэфире и Интер-
нете. 8 камер, несколько кор-
респондентов, режиссер, тех-
нические специалисты рабо-
тали на протяжение всего за-
бега в выездной телестудии. 
Журналисты общались с го-
стями и организаторами, ве-
ли съемку с воздуха, озвучи-
вали текущие результаты. Их 
можно было легко отличить 
по черным фирменным фут-
болкам. Движение атлетов 
по маршруту занимало цен-
тральное место трансляции, 
благодаря такой работе каж-
дый желающий мог погру-
зиться в спортивное событие, 
находясь в любой точке на-
шего региона, где есть интер-
нет или телесигнал.

Беговой маршрут на 5, 10 
и 21 километр проходил по 
всему историческому цен-
тру колымской столицы и 
различался количеством кру-
гов. Зеленеющие газоны и де-
ревья на фоне эпичных ста-
линских построек, полное от-
сутствия автомобилей и пу-
стые улицы придавали осо-
бую атмосферу. Привычной 
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загазованности и городской 
пыли не было, дул освежаю-
щий морской ветер. Механи-
ческий шум также сменился 
приятной уличной тишиной. 
Можно было услышать ды-
хание каждого бегуна. Под-
держка болельщиков доноси-
лась отчетливо и разлеталась 
сквозь пустые улицы до са-
мых сопок, окружающих зо-
лотое сердце России. Контр-
олировали прохождение ди-
станции более 60-ти судей из 
числа работников спортив-
ной сферы нашего региона. 
Каждая дистанция была от-
мечена разным цветом: зе-
леный – 1, синий – 5, крас-
ный – 10 и оранжевый – 21,1. 
Солн це не прекращало све-
тить, плавно перемещаясь по 
голубому небу с востока на 
запад, минуя маленькие об-
лака.

5-ти километровый полу-
марафон собрал в основном 
любителей начального уров-
ня старше 18 лет. Мне уда-
лось пообщаться с дебютант-
кой забега Ольгой. Она стар-
товала с синим номером.

ВоПРоС – отВет

– Как у Вас появилось же-
лание стать участницей за-
бега?
–  Меня  тренер  заставила. 

Я хожу на фитнес, она бегает 
каждый  год  21  километр,  по-
беждает. Теперь из нас спорт-
сменов делает.

– Поделитесь Вашими 
ощущениями, впечатлени-
ями?
–  Ощущения…  Знаете,  два 

месяца  было  страшно,  очень 
жутко страшно, что не справ-
люсь, например. Подъем же все-
таки  – это тяжело. Но ниче-
го,  наставник  мотивировала, 
успокаивала.  Поэтому  все  по-

лучилось. 30 минут, как хоте-
ли, мы пробежали.

– тяжело дались 5 кило-
метров?
–  Нет,  было  намного  легче, 

чем ожидала. Работа на выно-
сливость дает свой результат. 
Хотелось  местами  остано-
виться, но нет, нельзя было.

– Сколько Вы готовились 
к этому событию?
– Я в том году сдавала ГТО, 

мне  немножечко  полегче  бы-
ло, там ведь бег сдавать надо 
было.  Полноценно  уже  с  апре-
ля месяца начали  готовиться. 
Апрель,  май  –  подготовка,  а 
вот в июне - бежим.
Дождь,  снег  –  все  равно  мы 

идем на стадион, бегаем.
Выполняли какие-нибудь 

специальные упражнения 
при подготовке?
Нет, минимум 50 минут бе-

гали в спокойном ритме. Бега-
ли на скорость.

В следующем году будете 
участвовать?
Да,  побежим.  Надо  свой  ре-

зультат улучшать.
К сожалению, мои навыки 

фотографа не позволили пе-
редать образ Ольги, как ви-
дели глаза. Капельки про-
зрачного пота выглядели, как 
украшение, черты фигуры 
отрывали от происходящего 
вокруг.

Работа по обеспечению без-
опасности и правопоряд-
ка велась мягко – люди в 
форме небольшими группа-
ми наблюдали за происхо-
дящим на площади. Попада-
лись на глаза и сотрудники 
в штатском. Дороги контро-
лировали автомобили раз-
ных силовых ведомств. Чрез-
вычайные службы были на-
чеку – развернули пункты, 
дежурили кареты скорой по-
мощи и специальный транс-

порт. Примерное количество 
задействованных сил мне уз-
нать не удалось (секретная 
информация). Заметить ра-
боту всех упомянутых служб 
мне не довелось, если не счи-
тать случая оказания меди-
цинской помощи маленькой 
девочке, упавшей с розового 
трехколесного самоката.

Приближалось главное со-
бытие спортивного праздни-
ка. Атлеты, выступавшие на 
дистанциях 10 и 21 километр, 
стартовали во всероссий-
ском единовременном пото-
ке, произведенном более чем 
в 11 городах России, вклю-
чая Магадан. Люди спорта 
синхронно вышли на бего-
вую трассу. У нас покорите-
ли самых длинных дистан-
ций, представляя наш город, 
бежали 2 и 4 круга. Как отме-
тили организаторы, количе-
ство желающих одолеть са-
мый сложный (оранжевый) 
маршрут превысило прош-
логоднее значение примерно 
на 20%. Спортсменов этой ка-
тегории выдавали: професси-
ональная разминка и внеш-
ний вид. В 7 утра по Москов-
скому времени прозвучала 
стартовая команда, одновре-
менно отправившая в путь 
участников 7-го ежегодного 
всероссийского полумарафо-
на «ЗаБег.РФ» в разных реги-
онах страны.

Пункты поддержки, ор-
ганизованные на протяже-
нии всего маршрута, выгля-
дели островками праздника 
со своей программой, деко-
рациями, ростовыми анима-
ционныеми костюмами, му-
зыкальным сопровождени-
ем, ведущими. Дневная жа-
ра сменилась вечерней про-
хладой. Болельщики мораль-
но и физически поддержива-

ли всех пробегавших. А самое 
главное – подавали неболь-
шие бутылочки с чистой пи-
тьевой водой уличной темпе-
ратуры. Абсолютно все ответ-
вления на пути спортсменов 
надежно перекрыли – где-
то стояли полицейские ма-
шины, где-то грузовые. С де-
сяток единиц тяжелой техни-
ки эпично преграждали са-
мые широкие дороги. Судьи в 
красных жилетах не покида-
ли ни на секунду свои посты 
и внимательно следили за хо-
дом полумарафона. Группа из 
245 человек, синхронно стар-
товавшая с единомышленни-
ками из соседних регионов, 
растягивалась все сильнее с 
каждым кругом. Прокатив-
шись без остановки вместе с 
бегунами на велосипеде па-
ру кругов, ощутил сложность 
затяжных подъемов. Были те, 
кто не рассчитали силы и со-
шли с дистанции или перехо-
дили на шаг в сложных участ-
ках. За самое лучшее время в 
каждой гонке отдельно для 
мужчин и женщин были заго-
товлены хорошие денежные 
призы.

Лучшее время на самой 
сложной дистанции (21 ки-
лометр и 100 метров) показал 
Василий Кусков с результа-
том: 1 час 18 минут. Как выяс-
нилось из беседы с лидером, 
он улучшил свой прошлогод-
ний показатель на 30 секунд. 
Также спортсмен рассказал 
как уступил атлету, приле-
тевшему из другого региона, 
первое место в 2022 году. Это 
произошло во время подъема 
по Парковой, соперник начал 
прибавлять темп, Василий не 
смог за ним удержаться. На 
вопрос про спортивный путь 
победитель поведал, что ос-
новой физической жизни яв-

ляются беговые лыжи. Он 
ждет присвоение звания Мас-
тера спорта. Бегом занимает-
ся для себя. Конкретно к этим 
соревнованиям готовился ме-
сяц. Заверил свою любовь ко 
всем видам спорта, выделив: 
лыжи-роллеры, бег, велоси-
пед, плавание. Мультиспорт 
свойственен молодым лю-
дям, живущим на трезвой и 
бодрой волне. На лыжи встал 
зимой в семь лет, сейчас Ва-
силию 22 года. Своей волей к 
победе парень показал стар-
шим товарищам, как надо 
двигаться. Лично видел фи-
ниш золотого призера, состо-
явшихся состязаний, 22-лет-
ний северянин, как мне по-
казалось, даже не сбил ды-
хание, громких вдохов в мо-
мент фиксации результата не 
доносилось. Пересек черту, 
паря в воздухе. Его встречали 
громкими овациями и щел-
чками фотокамер.

Проведя весь день на спор-
тивном празднике, я получил 
массу позитивных, мотиви-
рующих эмоций и приятную 
усталость. Сел на свой велоси-
пед и покрутил педали в сто-
рону дома, писать эту статью. 
Магадан готовился к краси-
вому закату. Повеяло ночной 
прохладой. В пути на минут-
ку представил прекрасное бу-
дущее, в котором подобный 
размах носят не только сорев-
нования по бегу, но и по ве-
лоспорту, скейтборду, роли-
кам, сноуборду, горным лы-
жам, танцам и многим дру-
гим видам спорта. Прожив до 
этого момента всю сознатель-
ную жизнь в Магадане, могу 
констатировать – спортив-
ный образ жизни у нас разви-
вается и молодеет.

дмитрий булыГин
Фото: автор
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Списанное оружие
Управление Росгвардии по Магаданской области

Списанное (охолощенное) 
оружие – это огнестрель-
ное оружие, в каждую 
основную часть которого 
внесены технические изме-
нения, исключающие воз-
можность вести огонь бое-
выми патронами. 

Такое оружие предназначе-
но под боеприпасы светозву-
кового действия и использу-
ется в основном в культур-

ной и образовательной дея-
тельности, а также в качестве 
подарков и экспонатов раз-
личных оружейных коллек-
ций.

В соответствии Федераль-
ным законом от 28 июня 
2021 г. №231-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный 
закон «Об оружии» и отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации», на 

территории Российской Фе-
дерации запрещено хране-
ние списанного оружия гра-
жданами и юридическими 
лицами (за исключением го-
сударственных военизиро-
ванных организаций) без уве-
домления об этом федераль-
ного органа исполнительной 
власти, уполномоченного в 
сфере оборота оружия, или 
его территориального органа 
по месту жительства гражда-
нина либо по месту нахожде-
ния юридического лица. Та-
ким уполномоченным орга-
ном в сфере оборота оружия 
на территории Колымы явля-
ются отделения лицензион-
но-разрешительной работы 
Управления Росгвардии по 
Магаданской области.

Таким образом, в случае 
приобретения или продажи 
(дарения) списанного охоло-
щенного оружия следует по-
дать соответствующее уве-
домление в отделение ли-
цензионно-разрешительной 
работы по месту жительст-

ва в двухнедельный срок. Это 
можно сделать лично, обра-
тившись отделение лицензи-
онно-разрешительной рабо-
ты в приемные дни, так и с 
помощью портала «Госуслу-
ги».

Граждане и юридические 
лица, которые приобрели 
списанное оружие до 29 ию-
ня 2022 обязаны уведомить 
подразделение Росгвардии 
о наличии у них списанно-
го оружия не позднее 29 ию-
ня 2023 г.

Форма и порядок уведом-
ления утверждены прика-
зом Росгвардии от 11 апреля 
2022 г. № 119.

Следует отметить, что для 
дарения и наследования спи-
санного оружия наличие у 
наследника или лица, в поль-
зу которого осуществляется 
дарение, лицензии на прио-
бретение гражданского ору-
жия не требуется. Списанное 
оружие имеют право при-
обретать граждане Россий-
ской Федерации, достигшие 

возраста 18 лет без получения 
лицензии.

О продаже или дарении 
списанного оружия лицо, его 
продавшее или подарившее, 
уведомляет отделение ли-
цензионно-разрешительной 
работы по месту учета дан-
ного оружия. Сделка по про-
даже и дарению списанного 
оружия должна совершаться 
в простой письменной фор-
ме.

По всем вопросам в сфере 
оборота гражданского ору-
жия можно обратиться к ин-
спекторам отделения лицен-
зионно-разрешительной ра-
боты по г. Магадану, Оль-
скому и Хасынскому райо-
нам еженедельно по вторни-
кам и средам с 9.00 до 12.00 
и с 14.00 до 17.00 по адресу: г. 
Магадан, пр-кт. Ленина, д. 1а, 
кабинет № 118 или по номе-
рам телефонов: 8 (4132) 60-90-
08, 60-90-98.

Пресс-служба 
управления Росгвардии 
по магаданской области

Небезопасно
Электронная подпись – третьим лицам

управление Федеральной налого-
вой службы по магаданской обла-
сти напоминает налогоплательщи-
кам о возможных негативных по-
следствиях передачи электронной 
подписи третьим лицам.

В соответствии с ч. 1 ст. 6 Федераль-
ного закона от 06.04.2011 № 63-ФЗ «Об 
электронной подписи» (далее – 63-ФЗ) 
информация в электронной форме, 
подписанная квалифицированной 
электронной подписью, признается 
электронным документом, равнознач-
ным документу на бумажном носите-
ле, подписанному собственноручной 
подписью.

В соответствии с ч. 1 ст. 10 № 63-ФЗ 
при использовании квалифицирован-
ной электронной подписи участники 
электронного взаимодействия обяза-
ны:

– обеспечивать конфиденциальность 
ключей электронной подписи и не до-
пускать их использование без согласия 
владельца (т.е. фактически не переда-
вать принадлежащие им ключи элек-
тронной подписи третьим лицам);

– не использовать ключ электронной 
подписи при наличии оснований по-
лагать, что его конфиденциальность 
нарушена;

– уведомлять удостоверяющий 
центр, выдавший квалифицирован-
ный сертификат, о факте компроме-
тации ключа электронной подписи в 
срок не более 1 рабочего дня.

Передача электронной подписи тре-

тьим лицам может повлечь негатив-
ные последствия:

– представление недостоверных све-
дений о юридическом лице или об ин-
дивидуальном предпринимателе в ор-
ган, осуществляющий государствен-
ную регистрацию, является админист-
ративным правонарушением и влечет 
за собой ответственность в соответст-
вии со статьей 14.25 Кодекса Россий-
ской Федерации об административ-
ных правонарушениях;

– умышленная передача ключей 
электронной подписи третьим лицам 
(передача носителя), в случае исполь-
зования электронной подписи в целях 
образования (создания, реорганиза-
ции) юридического лица, может рас-
цениваться как деяние, ответствен-
ность за которое предусматривается 
статьей 173.2 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации;

– в случае доказанности факта укло-
нения от уплаты налогов (сборов) со-
зданной организации, ее руководи-
тель (владелец ключей электронной 
подписи), не имеющий фактическо-
го отношения к ведению организаци-
ей финансово-хозяйственной деятель-
ности, передавший ключ электронной 
подписи третьим лицам (номиналь-
ный директор), может быть привле-
чен к ответственности в соответствии 
со статьей 199 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации.

уФнС России 
по магаданской области

Внимание – дети!
Дети должны знать и соблюдать 
правила дорожного движения

С начала текущего года на 
территории магаданской обла-
сти произошло четыре дорож-
но-транспортных происшествия 
с участием детей, в которых по-
страдали пять несовершеннолет-
них.

В целях предупреждения детско-
го дорожно-транспортного травма-
тизма и пресечения фактов нару-
шения правил дорожного движе-
ния, в преддверии школьных ка-
никул на территории Магаданской 
области проходит профилактиче-
ское мероприятие «Внимание – 
дети!»

Сотрудники Госавтоинспекции 
проводят целевые рейды, направ-
ленные на пресечение нарушений 
ПДД как юными пешеходами, так 
и автомобилистами. Особое вни-
мание уделяется соблюдению во-
дителями транспортных средств 
правил перевозки детей, так как за 
этот год в разряде «грубых» нару-
шений правил дорожного движе-
ния сотрудниками ГИБДД пресече-
но 25 нарушений.

Госавтоинспекторы Магаданской 
области проводят занятия во всех 
образовательных учреждениях и 
напоминают ученикам о правилах 
безопасного поведения на дороге, 
вблизи проезжей части и во дворах, 

повторяют с ними значение дорож-
ных знаков, разбирают ошибки, ко-
торые часто допускают взрослые и 
дети при переходе дороги.

Автоинспекторы рассказывают 
ребятам о необходимости исполь-
зования на верхней одежде и лич-
ных вещах световозвращающих 
элементов, которые в темное вре-
мя суток и в плохую погоду позво-
ляют водителям заблаговременно 
увидеть пешеходов, переходящих 
проезжую часть. Сотрудники поли-
ции также напоминают участни-
кам акции о важности применения 
ремней безопасности при поездках 
в автомобиле.

Кроме этого, стражи порядка 
объясняют школьникам, как нужно 
ездить на велосипеде, а также ро-
ликах, самокатах и других средст-
вах индивидуальной мобильности.

Полицейские считают, что такую 
профилактическую работу необ-
ходимо проводить с самого юно-
го возраста. Важно, чтобы дети зна-
ли и соблюдали правила дорожно-
го движения, понимая к чему мо-
жет привести их игнорирование. 
Необходимо, чтобы взрослые бы-
ли для них только положительным 
примером.

управление Гибдд умВд 
России по магаданской области
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на страже порядка

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

уКРАлА ПРодуКты

Дознавателем Отдела МВД 
России по г. Магадану воз-
буждено уголовное дело в 
отношении 72-летней ра-
ботницы одного из учре-
ждений. Установлено, что 
женщина, являясь матери-
ально-ответственным ли-
цом, присвоила себе про-
дукты питания на общую 
сумму более семи тысяч ру-
блей. Похищенное изъято.

Максимальная санкция 
по ч. 1 ст. 160 УК РФ (при-
своение или растрата) – 
лишение свободы на срок 
до двух лет.

деПоРтиРоВАли 
иноСтРАнцеВ

В ходе проверочных меро-
приятий сотрудники Управ-
ления по вопросам мигра-
ции УМВД России по Мага-
данской области установи-
ли троих иностранных гра-
ждан, которые находились 
на территории Российской 
Федерации незаконно.

После вынесения решения 
о депортации, полицейские 
ОМВД России по г. Магада-
ну сопроводили иностран-
цев до пункта пересечения 
государственной границы 
в международном аэропор-
ту Шереметьево имени А.  С. 
Пушкина, расположенно-
го в Москве и отправили в 
страны проживания.

дВиГАтель 
и КВАдРоКоПтеР

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану 
с заявлением по факту мо-
шенничества обратился жи-
тель областного центра 1971 
года рождения. Он расска-
зал, что в сети Интернет об-
наружил интересующее его 
объявление о продаже авто-
мобильного двигателя.

Связавшись с продавцом 
по номеру телефона, ука-
занному на сайте, гражда-
нин обсудил условия по-
купки и доставки товара. 
Далее он перечислил 80 ты-
сяч рублей в счет покупки 
заказа. Однако, после пе-
ревода денежных средств, 
продавец перестал выхо-
дить на связь, а объявление 
было удалено.

Аналогичный случай про-
изошел с жителем Ягоднин-
ского района 1977 года ро-
ждения. Он перечислил свы-
ше 100 тысяч рублей в счет 
покупки квадракоптера.

Следователями возбужде-
ны уголовные дела по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 2 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – ли-
шение свободы на срок до 
пяти лет.

уКРАлА одежду

Оперативниками отдела 
уголовного розыска ОМВД 
России по г. Магадану уста-
новлена местная жительни-
ца 2003 г.  р., совершившая 
кражу товара из магази-
на одежда в торговом цен-
тре. Сумма ущерба состави-
ла более семи тысяч рублей.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 158 УК 
РФ (кража). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до двух лет.

лишилАСь денеГ

В дежурную часть Отде-
ления МВД России по Ха-
сынскому району с заявле-
нием по факту мошенниче-
ства обратилась жительни-
ца поселка Стекольный 1952 
года рождения. Сотрудни-
ками полиции выяснилось, 
что на номер ее телефо-
на позвонил неизвестный, 
который представился со-
трудником надзорного ве-
домства.

Звонивший сообщил зая-
вительнице, что ему необ-
ходима ее помощь в выяв-
лении фактов хищения де-
нежных средств со счетов 
граждан банковскими ра-
ботниками. Доверившись, 
пенсионерка под диктов-
ку собеседника выполнила 
действия, а именно отпра-
вилась в ближайший офис 
банка и совершила пере-
вод – около 300 тысяч ру-
блей на указанный ей счет. 
Однако реальный сотруд-
ник банка отговаривал пе-
речислять деньги, объясняя 
тем, что ее вводят в заблу-
ждение мошенники. Только 
потом колымчанка осозна-
ла, что поддалась влиянию 
злоумышленников.

Следователем городского 
отдела полиции возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – ли-
шение свободы на срок до 
шести лет.

подготовила наталья миФтАхутдиноВА

«Чужих детей не бывает»

Субботник!

В следственном изоляторе

СУ СК России по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

более 70 лет подряд во 
всем мире 1 июня отмеча-
ют международный день 
защиты детей, который 
проводится с целью при-
влечь внимание взрослых к 
соблюдению прав детей на 
свободу мнения, образова-
ния, защиты от насилия и 
права на жизнь.

Для офицеров ведомства 
слова «Чужих детей не быва-

ет» являются нравственным 
принципом и руководством 
в деятельности. Сотрудники 
следственного отдела по го-
роду Магадану региональ-
ного следственного управ-
ления СК России много лет 
шефствуют над областным 
учреждением здравоохране-
ния «Магаданский областной 
дом ребенка специализиро-
ванный».

Поддержка малышей, оказав-
шихся в сложной жизненной 
ситуации, стала для наших сле-
дователей доброй традицией. В 
День защиты детей сотрудни-
ки следственного отдела с кра-
сочными шарами, игрушка-
ми и полезными вещами при-
шли в гости к малышам. Осо-
бый восторг у детворы вызвали 
разноцветные переливающиеся 
мыльные пузыри.

Слова поздравлений про-
звучали от следователей так-
же в адрес сотрудников до-
ма ребенка, которые создают 
в стенах учреждения семей-
ный уют, окружая воспитан-
ников теплом и заботой.

В этот замечательный 
день хочется пожелать, что-
бы каждый ребенок рос в 
любви, был защищенным от 
взрослых проблем, а каждый 
взрослый сделал все возмож-
ное, чтобы обеспечить детям 
по-настоящему счастливое 
детство.

Коллектив уФСин также 
вышел на субботник, об-
щими усилиями сотрудни-
ки навели чистоту и поря-
док. 

Каждый внес свой вклад 
в общее дело по наведению 
порядка. Одни – убирали по-
мещения, мыли окна, двери 
и стены, другие – занима-
лись различными хозяйст-
венными работами.

Желающих поучаствовать 
в традиционном весеннем 
субботнике и сделать окру-
жающее пространство чи-
ще и красивее оказалось бо-
лее чем достаточно. Благода-
ря совместной работе каждо-
го коллектива работа по на-
ведению чистоты на терри-
тории и помещениях учре-
ждений была проведена бы-
стро и качественно.

Проведение данного меро-
приятия помимо экологиче-
ской пользы, имеет еще од-
но преимущество, суббот-
ник – это прекрасный спо-
соб поднять корпоративный 
дух сотрудников в ходе не-
формального общения и вза-
имодействия. Ничто так не 
объединяет людей, как сов-
местный труд для общей 
пользы.

уполномоченный по пра-
вам ребенка в магаданской 
области денис Павлик по-
сетил Сизо-1 уФСин Рос-
сии по магаданской обла-
сти, где побывал в камерах, 
в которых содержатся жен-
щины подследственные, 
подозреваемые и обвиняе-
мые, осуществил прием по 
личным вопросам.

Его сопровождали: заме-
ститель начальника УФСИН 
Александр Мар, временно 
исполняющий обязаннос-

ти заместителя начальни-
ка Михаил Акиншин и руко-
водство следственного изо-
лятора.

В ходе посещения детский 
омбудсмен Магаданской об-
ласти выяснял у женщин, 
имеющих несовершеннолет-
них детей, фактическое по-
ложение в семье, состояние 
опеки родных и близких, на-
личие таковой.

Также Денис Павлик и отец 
Иосиф Дзагоев – священно-
служитель РПЦ, член ОНК по 

Магаданской области приня-
ли участие в заседании ко-
миссии учреждения по рас-
смотрению осужденных к 
лишению свободы для остав-
ления в следственном изоля-
торе выполнять работы по 
хозяйственному обслужива-
нию.

На момент посещения за-
мечаний по условиям содер-
жания, на деятельность след-
ственного изолятора от дет-
ского омбудсмена Магадан-
ской области не поступало.
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За слова – ответишь

Ночью дешевле

Оскорбления чиновников в Сети наказуемы по УК

Когда нужно покупать 
авиабилеты, чтобы сэкономить

Пленум Верховного суда 
России принял постанов-
ление, детально разъясня-
ющее, как наказывать гра-
ждан за насилие в отноше-
нии чиновников и оскор-
бление представителей 
власти. 

Ключевой момент: под Уго-
ловный кодекс подпадают и 
оскорбление чиновников и 
правоохранителей в Сети. Го-
рячий комментарий может 
обернуться штрафом или 
обязательными работами, а 
главное – судимостью в ан-
кете.

По данным Судебного де-
партамента при Верхов-
ном суде России, за оскор-
бление представителя влас-
ти в прошлом году были 
осуждены 5 912 человек. За 
это у нас не сажают. Статья 
319 УК «Оскорбления пред-
ставителя власти» предус-
матривает штраф до соро-
ка тысяч рублей. Или обяза-
тельные работы на срок до 
трехсот шестидесяти часов. 

Или другое наказание без 
тюрьмы. Но принципиаль-
ный вопрос: когда человек 
находится при исполнении, 
к нему надо проявлять ува-
жение. Не из боязни тюрь-
мы, а из любви к правопо-
рядку. Более того, как разъ-
яснил Верховный суд, дер-
жать себя в руках надо и в 
Сети. Высказывать мнение 
можно, но если что-то не 
нравится, высказывать надо 
в корректной форме.

Как разъяснил пленум Вер-
ховного суда России, оскор-
бление представителя власти 
может выражаться в публич-
ном высказывании в адрес 
потерпевшего ругательств.

Например, сказать что-то 
нелицеприятное на улице 
сотруднику полиции, оста-
новившему гражданина для 
проверки документов, будет 
преступлением. Некоторые 
граждане считают, что, на-
зывая сотрудников полиции 
различными некрасивыми 
словами, проявляют незави-

симость. Но они подпадают 
под статью УК.

«Обратить внимание судов 
на то, что обязательным усло-
вием уголовной ответствен-
ности за оскорбление пред-
ставителя власти при испол-
нении им своих должност-
ных обязанностей или в свя-
зи с их исполнением являет-
ся публичный характер соот-
ветствующих противоправ-
ных действий», – подчерки-
вает пленум Верховного суда 
России. Иными словами, из-
лить свои обиды где-нибудь 
на кухне не преступление, 
даже если услышит кто-то из 
родных. Однако, продолжа-
ет Верховный суд «высказы-
вание или иное выражение 
оскорбления в присутствии 
потерпевшего или других 
людей, в том числе в обще-
ственных местах, в ходе про-
ведения массовых меропри-
ятий» уже будет считаться 
публичным действием. Здесь 
важно обратить внимание 
на фразу «иное выражение 

оскорбления». То есть оскор-
бить можно не только сло-
вами, и все равно это будет 
подсудно. Например, если 
показать неприличный жест, 
то тоже придется отвечать по 
закону. Также, как объясняет 
Верховный суд, оскорблени-
ем будет считаться срывание 
форменного головного убора 
или погон правоохранителя. 
Даже бросить со зла пласти-
ковый стаканчик в полицей-
ского уже преступление.

Еще, как разъяснил Верхов-
ный суд, «оскорбление мо-
жет быть совершено посред-
ством публичного высказы-
вания в адрес потерпевшего 
ругательств либо размеще-
ния унижающих потерпев-
шего сведений в сети Интер-
нет без ограничения доступа 
к соответствующим сведени-
ям других лиц».

Наказуемо ругаться на сай-
тах, форумах или в блогах, 
открытых для широкого кру-
га лиц. Подпадает под статью 
и массовая рассылка элек-

тронных сообщений с бра-
нью в адрес силовиков. Так 
что горячий комментарий к 
посту в соцсети может при-
вести человека на скамью 
подсудимых.

Надо подчеркнуть, что про-
сто критиковать чиновников 
не означает унижать. Хотя 
иное мнение и может оскор-
блять чиновника, но оскор-
бительным с юридической 
точки зрения являться не бу-
дет. Допустим, написать, что 
к некоему столоначальнику 
не достучаться, не будет на-
рушением. Но если добавить 
пару-тройку крепких выра-
жений да приправить текст 
матерком, то уже может по-
явиться повод для уголовно-
го дела.

Еще один из важных мо-
ментов: разъясняется, когда 
считать, что человек в пого-
нах находился при исполне-
нии. Подчеркивается: по су-
ти, правоохранитель всегда 
при исполнении.

Владислав КулиКоВ

эксперты Роскачест-
ва подтвердили расхожее 
утверждение, что покуп-
ка билетов ночью обхо-
дится дешевле, чем днем. 
об этом в интервью тАСС 
сообщила заместитель 
руководителя Роскачест-
ва елена Саратцева.

«В ходе исследования бы-
ли развенчаны некоторые 
мифы. Например, что по-
купка билетов в разные 
дни недели может отли-
чаться. Также оценивалось, 
какие скидки предоставля-
ются при приобретении би-
летов ночью и днем. Этот 
«миф» был подтвержден: 
покупка билетов в ночное 
время может обойтись по-
купателю дешевле, чем в 
дневное», – сказала она.

В пресс-службе «Яндекс 
Путешествий» пояснили, 
что стоимость авиабиле-
тов в моменте зависит от 
множества факторов. Ког-
да пользователь нажимает 
кнопку поиска на тревел-

сервисе, то отправляются 
сотни поисковых запросов 
по разным системам. По-
чти все авиакомпании ис-
пользуют системы динами-
ческого ценообразования, 
которые чувствительны к 
колебаниям интереса – по-
исковым запросам на тре-
вел-сервисах. Так, в мо-
менты повышенного спро-
са система может выда-
вать более высокую цену, 
с большой долей вероятно-
сти это может совпадать с 
суточными ритмами, т.  к. 
ночью пользователи реже 
ищут и покупают билеты. 
Это не прямая закономер-
ность, но для каких-то слу-
чаев может срабатывать.

Роскачество провело ис-
следование восьми попу-
лярных сервисов по бро-
нированию авиабилетов по 
140 показателям. По ито-
гам лучшими признаны: 
Aviasales, «Яндекс Путеше-
ствия» и Ozon.

Сергей ПетРенКо

Спокойной ночи и крепкого сна
Как научиться быстро засыпать и крепко спать

ни одно известное лекар-
ство, включая кофеин, не 
может эффективно устра-
нить недосыпание челове-
ка. 

А причина этого отчасти 
связана с веществом под на-
званием аденозин, которое 
играет важную роль в ре-
гуляции сна, пишет в The 
Washington Post известный 
американский врач, доктор 
медицинских наук Ричард А. 
Фридман, лечащий психиатр 
в Пресвитерианской больни-
це и директор по психофар-
макологии в психиатриче-
ской клинике Пейн-Уитни.

Когда человек просыпает-
ся после спокойного ночно-
го сна, уровень аденозина в 
мозге находится на самом 
низком уровне, поскольку у 
спящего человека он за ночь 
выводится. И это помога-
ет нам просыпаться, остава-
ясь бодрым, в твердом уме 
и трезвой памяти. Сильно 
упрощенно аденозин – это 
молекула усталости. В мозге 
аденозин накапливается за 
день, а по мере нарастания 
концентрации «сообщает» 
нейронам, что пора спать.

Кофеин же – это мощный 
антагонист аденозина в го-

ловном мозге. Он блокирует 
действие аденозина и застав-
ляет человека чувствовать 
себя бодрым весь день.

Кофеин обычно усваивает-
ся в организме человека за 
четыре-шесть часов, утвер-
ждает Фридман, не давая в 
течение дня нам уснуть. По-
этому, учитывая средний 
период полураспада кофе-
ина, лучше всего пить кофе 
утром и избегать его упо-
требления после обеда. Не-
которые люди, считает врач, 
генетически медленно ус-
ваивают кофеин, поэтому у 
них возникает бессонница 
и после утреннего кофе. Та-
ким Фридман советует пе-
рейти на чай.

Но, утверждает Фридман, 
простая истина заключает-
ся в том, что человек не мо-
жет поддерживать себя кофе-
ином бесконечно, и уровень 
аденозина в мозге все рав-
но не даст нам заснуть. Это 
замкнутый круг. И когда это 
произойдет, не следует пани-
ковать и бежать за снотвор-
ным, нужно просто дать сво-
ему мозгу отключиться есте-
ственным путем.

Александр бушеВ
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Жалобы пациентов
Верховный суд РФ обязал больницы отвечать на письма

очень необычное гра-
жданское дело изучил Вер-
ховный суд. 

Вчерашний пациент боль-
ницы потребовал у лечебно-
го учреждения компенсиро-
вать моральный вред от его 
страданий из-за того, что его 
письма на электронную по-
чту больницы остались без 
ответа.

История началась с того, 
что гражданин отправил на 
электронную почту больни-
цы обращение. Его получили, 
но отвечать не стали. Прош-
ло несколько дней, и наш ге-
рой через сервис отправки 
электронных писем «Почты 
России» отправил второе и 
третье обращения.

На одно представитель 
больницы ответил, но без 
комментариев по существу 
вопросов, а на другое – нет. 
Гражданин обиделся и по-
шел в суд. Там он заявил, что 
нарушен порядок рассмо-
трения обращений граждан. 
Этим ему причинен мораль-
ный вред и просил взыскать 
с больницы 150 тысяч ру-
блей.

Суд первой инстанции 
компенсацию взыскал, но 
снизил ее до 20 тысяч ру-
блей. Суд сослался на ста-
тьи 151 Гражданского кодек-

са и статьи 9, 10, 12 Закона «О 
порядке рассмотрения обра-
щений граждан РФ». По мне-
нию суда, обращения муж-
чины были связаны с оказа-
нием ему медицинской по-
мощи, а больница наруши-
ла порядок рассмотрения об-
ращений граждан. Но апел-
ляция это решение отмени-
ла и гражданину отказала. 
По ее мнению, больница не 
относится ни к госорганам, 
ни к органам местного само-
управления, а гражданин не 
должностное лицо или пред-
ставитель власти. Значит, за-
кон об обращениях граждан 
на правоотношения между 
сторонами не распространя-
ется. Кассация поддержала 
такой подход.

Пациент отправился в Вер-
ховный суд*. Там заявили, 
что обязанности по рассмо-
трению обращений граждан 
государственными и муни-
ципальными учреждения-
ми как организациями, «осу-
ществляющими социально-
культурные или иные функ-
ции некоммерческого харак-
тера», предполагаются. Ведь 
на такие организации воз-
ложено исполнение государ-
ственных или муниципаль-
ных публично значимых 
функций. И это позиция Кон-

ституционного суда (поста-
новление от 18 июля 2012 г.  
№19-П).

ВС напомнил, что такая 
обязанность является одной 
из гарантий реализации гра-
жданами не только права на 
обращение, но и других кон-
ституционных прав, в том 
числе на охрану здоровья 
и медпомощь, на образова-
ние, на участие в культурной 
жизни и пользование учре-
ждениями культуры, на до-
ступ к культурным ценно-
стям. Это подтверждают сра-
зу три статьи Конституции – 
41, 43, 44.

ВС подчеркнул, что из-за 
этого постановления КС в За-
кон «О порядке рассмотре-
ния обращений граждан РФ» 
были внесены изменения. 
Точнее, порядок рассмотре-
ния писем граждан сущест-
венно расширили. Положено 
отвечать гражданам, их объ-
единениям, юрлицам.

По этому закону гражда-
не имеют право обращать-
ся лично, отправлять инди-
видуальные и коллектив-
ные обращения, включая об-
ращения объединений гра-
ждан, в том числе юридиче-
ских лиц. Писать могут в го-
сорганы, органы местного 
самоуправления и их долж-
ностным лицам, в государ-
ственные и муниципальные 
учреждения и в «иные ор-
ганизации, на которые воз-
ложено осуществление пу-
блично значимых функций, 
и их должностным лицам». 
А больница, подчеркнул ВС, 
является государственным 
учреждением и осуществля-
ет публично значимые функ-
ции. Поэтому Судебная кол-
легия по гражданским делам 
ВС отправила дело на новое 
рассмотрение в апелляцию.

«Российская газета»

Биометрические загранпаспорта
Госуслуги возобновили прием заявлений

Портал «Госуслуги» воз-
обновил прием заявлений 
на выпуск загранпаспор-
та с электронным носите-
лем информации. Эту ин-
формацию «РГ» подтвердили 
в Минцифры.

Готовность возобновить 
выпуск биометрических па-

спортов по новым заявкам 
подтвердили «РГ» и в пресс-
службе Гознака.

«Гознак, в свою очередь, 
подтверждает свою готов-
ность возобновить персона-
лизацию загранпаспортов с 
электронным носителем ин-
формации по новым заяв-

кам», – заявили в компании.
Прием заявлений на вы-

пуск загранпаспортов нового 
образца был временно при-
остановлен 2 февраля из-за 
высокого спроса на микрос-
хемы, которые встраиваются 
в бланк загранпаспорта.

Тогда Гознак сообщал, что 

производителю микросхем 
«Микрон» нужно перена-
строить оборудование, что-
бы в будущем соответство-
вать возросшему спросу на 
микросхемы. Кроме того, как 
уточняли в «Микроне», не-
обходимо было «донастро-
ить техпроцесс под ввод но-

вых российских материа-
лов». Позднее, в марте 2023 
года на «Микроне» сообщи-
ли, что «производство и от-
грузки чип-модулей для за-
гранпаспортов осуществля-
ются по графику, работаем 
24/7 в усиленном режиме».

олег КАПРАноВ

Стало проще
Упрощенное трудоустройство подростков

Подросткам устроиться 
на подработку теперь бу-
дет куда проще. 

Принятый Госдумой доку-
мент отменяет требование о 
получении согласия на труд 
от органов опеки.

Документ касается несо-
вершеннолетних старше 14 
лет. Для заключения трудо-
вого договора достаточно бу-
дет согласия одного из роди-
телей или попечителя.

«Трудоустройство детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, бу-
дет осуществляться только с 
письменного согласия орга-
на опеки или иного законно-
го представительства, – от-
метила депутат от «Единой 
России» Екатерина Стеняки-
на. – Также исключена ста-
тья, отменяющая обязатель-
ный медосмотр лиц, достиг-
ших 14 лет, при заключении 
трудового договора за счет 
средств работодателя».

Автор законопроекта, де-
путат ГД Татьяна Дьяконо-
ва уточнила в комментарии 
«РГ», что несовершеннолет-
нему, если он не сирота, не 
нужно будет согласовывать 
свое оформление на работу 
со службой опеки. «Раньше 
у многих уходило до двух 
месяцев на сбор нескольких 
справок», – заявила она.

«Другой важный момент – 
синхронизируем итоги 
школьной диспансеризации 
с медосмотрами, которые 
должен проводить работода-

тель, – фактически снимаем 
с него эту нагрузку», – доба-
вила парламентарий.

Но есть еще ряд подвод-
ных камней, констатирова-
ла Дьяконова. Так, работода-
тели жалуются на то, что при 
трудоустройстве подростков 
количество проверок надзор-
ных органов увеличивается в 
разы. К примеру, прокурату-
ра проводит сплошные про-
верки, даже если жалоб нет.

«Во время подготовки за-
конопроекта ко второму чте-
нию мы с коллегами по ра-
бочей группе при комитете 
Госдумы по молодежи под-
готовили обращение к ген-
прокурору РФ Игорю Крас-
нову с просьбой применять в 
этом вопросе риск-ориенти-
рованный подход: есть про-
блема – есть проверка», – 
сообщила депутат.

Она подчеркнула, что при 
этом трудовые права ребят 
должны быть максимально 
полно защищены.

«Мы также предложили 
Генпрокуратуре РФ по ито-
гам этой трудовой кампа-
нии составить реестр добро-
совестных работодателей с 
возможностью его ежегодно-
го расширения. Важно, что-
бы всем участникам процес-
са – детям, родителям, рабо-
тодателям – было интерес-
но и спокойно, только тогда 
мы ощутим эффект от пред-
лагаемых изменений», – ре-
зюмировала Дьяконова.

татьяна зАмАхинА
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

туРниР По боКСу

В Хабаровске завершился международный турнир по бок-
су памяти Героя Советского Союза Константина Короткова.

В соревнованиях принимали участие спортсмены из 16 
стран. Были разыграны комплекты наград в 13 весовых кате-
гориях у мужчин и в шести – у женщин.

Магаданскую область на этом масштабном турнире пред-
ставила мастер спорта России по боксу Богданова Дина.

В предварительном бою она встретилась с представитель-
ницей из Сербии МСМК Натальей Шадриной и, к сожалению, 
не смогла продолжить дальнейшую борьбу за место на пье-
дестале.

В итоге у Дины пятое место в весовой категории 60 кг.
Победителем в этом весе стала все та же представительни-

ца Сербии – Наталья Шадрина.
На церемонии награждения всем победителям и призерам 

были вручены медали соответствующих степеней и денеж-
ные призы. Победители мужчины получили по 80  000 ру-
блей, серебряные призеры – по 40  000 рублей. У женщин за 
первое место награда составила 70  000 рублей, за второе ме-
сто – 30  000 рублей.

чемПионАт По дзЮдо

В период с 25 по 28 мая в Хабаровске состоялся Fonbet чем-
пионат Дальневосточного федерального округа по дзюдо.

Участие принимали 10 регионов Дальнего Востока России.
Магаданскую область в весовой категории до 60 кг пред-

ставлял Бондаренко Дмитрий. Ему удалось завоевать бронзо-
вую награду чемпионата

«иГРы Гто»

Стартовала регистрация на отборочные региональные эта-
пы второго открытого Кубка Дальнего Востока «Игры ГТО» 
2023 (16+).

Финал турнира по многоборью ГТО пройдет во Владивос-
токе с 10 по 17 сентября в рамках VIII Восточного экономиче-
ского форума.

Для финального турнира необходимо сформировать сбор-
ную команду Магаданской области, которая будет соперни-
чать с другими регионами Дальневосточного федерального 
округа.

В настоящее время любой желающий может зарегистриро-
ваться на отборочный этап, который пройдет в Магадане с 10 
по 16 июля.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ – регистрация закроется 3 июля!
Пройти испытания могут мужчины и женщины старше 18 

лет, а также учащиеся старших классов от 14 до 17 лет.
Для атлетов подготовлены комплексы упражнений – 

участникам отбора предстоит пройти спортивные испыта-
ния, состоящие из двух этапов.

На выполнение упражнений каждому претенденту дается 
10 минут и 1 минута отдыха между этапами. Цель – показать 
свой лучший результат, то есть выполнить комплекс за ми-
нимальное время.

Кроме того, любой желающий, а также профессиональные 
атлеты смогут принять участие в индивидуальном зачете.

По итогам отборочных региональных соревнований будут 
определены лидеры, которые войдут в состав команды обла-
сти – шесть взрослых спортсменов (18+) и шесть школьников.

Телефон для справок: 8(4132)65-10-54.

АдАПтиВное ПлАВАние

В плавательном бассейне на Парковой состоялось первен-
ство Магаданской области по адаптивному плаванию.

20 мая в Магадане пловцы боролись за призовые места.
27 спортсменов из 3 отделений приняли участие в област-

ных соревнованиях:
Адаптивная физическая культура (Магадан);
Спортивная школа № 3 (Магадан).

Полосу подготовила наталья миФтАхутдиноВА

Цветы, ковер, вода в кувшине
Как свой дом сделать более уютным

8 июня отмечается меж-
дународный день домохо-
зяйки и домохозяина. 

Действительно, людям, 
которые предпочитают на-
ходится дома, посвящен це-
лый праздник. Но просим 
не путать с лентяями и ту-
неядцами. Дело в том, что 
домохозяйки или домохо-
зяины работают также, как 
и многие из нас – 24/7, но 
только во благо своего жи-
лища, делая его уютнее, 
комфортнее и привлека-
тельнее. Пусть домохозяй-
ство не является официаль-
ной профессией, но для та-
ких женщин основная рабо-
та – это их семья и дом.

Наша подборка от «Ми-
ра идей» посвящена данно-
му празднику, а именно се-
кретам, которые помогут сде-
лать свою квартиру красивее.

ПРАВило «тРойКи»

Как и во многих областях 
и дисциплинах, правило 
«тройки» активно исполь-
зуются в декорировании и 
стилизации. Трио предме-
тов выглядит визуально бо-
лее привлекательным и бо-
лее сбалансированным, осо-
бенно, когда это касается 
размеров, высоты и мате-
риалов. Начните с малого и 
украсьте маленький уголок 
в своей гостиной или стол. 
К примеру, поставьте ва-
зочку с цветами, корзинку с 
книгами и часы. Вы увиди-
те, насколько мило и уют-
но смотрится такая компо-
зиция. Но не перенасыщай-
те комнату такими декора-
тивными мелочами, иначе 
эффект будет прочитан не-
правильно.

КоВРы В неСКольКо 
СлоеВ

Положите маленький тол-
стый ковер поверх большо-

го, более нейтрального по-
ловика. Это также отлич-
ный способ проверить, как 
вы относитесь к смелым 
экспериментам в интерь-
ере, и такой дизайнерский 
ход сделает комнату более 
уютной и стильной. Благо-
даря этому совету вы мо-
жете поделить пространст-
во на зоны или сделать ак-
центы на необходимых ме-
стах.

ВодА В КуВшине

Не важно, пьете вы воду 
из-под крана или бутылок, 
храните ее в кувшине. Нет 
ничего милее, чем поста-
вить его на стол во время 
обеда с семьей или ужина с 
гостями. Если это прозрач-
ный кувшин, можно доба-
вить в воду ломтики огурца 
или лимона. Оставьте кув-
шин на прикроватной тум-
бочке, чтобы одновремен-
но увлажнить воздух и до-
бавить немного баллов за 
стиль.

КниГи 
АльтеРнАтиВными 

СПоСобАми

Вертикальная или слег-
ка наклоненная стопка книг 
является каноном для клас-
сического интерьера. Аль-
тернативное размещение 
говорит о смелом и совре-
менном стиле. Попробуйте 
чередовать полки, расстав-
ляя книги то вертикально, 
то горизонтально. Горизон-
тальные линии будут нару-
шать узор из вертикальных 
линий и привлекать внима-
ние. Вы можете выклады-
вать на полки с книгами до-
полнительные предметы. 
Просто убедитесь, что по-
рядок расстановки являет-
ся случайным, так как жест-
кая схема очень бросается в 
глаза.

Вещи нАПоКАз

Этот совет немного слож-
нее, чем звучит, потому что 
не каждому человеку хо-
чется демонстрировать до-
рогие сердцу предметы и 
осознавать, что больше ни-
кто, кроме их самих, ими 
не впечатлен. Для того, что-
бы привлечь внимание лю-
дей, ваши любимые вещи 
должны выделятся из окру-
жающей среды и сразу же 
бросаться в глаза. Не забы-
вайте, что вам не надо пе-
ресекать океан, чтобы най-
ти предмет, о котором сто-
ит рассказать другим. Пока 
у вас есть дорогое воспоми-
нание, связанное с вещью, 
вы можете увлечь этой те-
мой своего гостя.

ВытиРАйте Пыль

Ничто так не убива-
ет стиль, как пыль. Может 
быть, вы убирали только 
вчера, но пыль быстро най-
дет свой путь обратно. При-
смотритесь и найдите по-
верхности, на которых она 
более всего заметна при 
дневном освещении, и обя-
зательно протирайте эти 
места между «генеральны-
ми уборками». Таким обра-
зом, вы сможете наслаж-
даться чистым воздухом и 
не переживать, когда нео-
жиданно нагрянут гости

цВеты В СлучАйном 
ПоРядКе

Когда вы получаете буке-
ты, ставьте их где-то в углу 
комнаты, и никогда на цен-
тральном месте. Бонусные 
очки, если это полевые или 
садовые цветы. Случайное 
размещение создает ощу-
щение, что цветы являются 
неотъемлемой частью ва-
шего дома, и вы не пытае-
тесь ими покрасоваться или 
произвести впечатление на 
окружающих.

нА жуРнАльном 
СтолиКе

Книги мгновенно добав-
ляют стиля и служат раз-
влечением для гостей. Обя-
зательно положите свою 
любимую книгу и несколь-
ко произведений разных 
жанров. Вы можете поло-
жить только книги или сме-
шать их с журналами и фо-
то. Это идеальное место, 
чтобы применить прави-
ло «тройки» и скомбиниро-
вать книги с декоративны-
ми элементами и мелкими 
предметами.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? 
мы всегда подскажем, ку-
да сходить и чем заняться 
в нашем городе.

КинотеАтР «ГоРняК»

что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам крат-
кий анонс фильмов, пред-
ставленных в кинотеатре 
«Горняк» (проспект лени-
на, 19).

«уикенд с батей» (16+)
До 21 июня в прокате ки-

нотеатра фильм «Уикенд с 
батей» (16+). Жанр: коме-
дия.

«Себастьян планирует 
провести уикенд со своей 
очаровательной невестой 
Элли и ее семьей в их ро-
скошном фамильном поме-
стье, где есть собственное 
поле для гольфа, шикарная 
яхта и даже ручной павлин. 
Отличный план на длинные 
выходные, но Элли настаи-
вает, чтобы Себастьян так-
же пригласил своего отца 
Сальво, эксцентричного па-
рикмахера родом из Ита-
лии. Культурный шок ждет 
всех. Но ведь родственни-
ков не выбирают?», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«маша и медведь в ки-
но: Скажите «ой!» (6+)

До 21 июня в прокате ки-
нотеатра мультфильм «Ма-
ша и Медведь в кино: Ска-
жите «Ой!» (6+). Жанр: дет-
ский, мультфильм.

«Впервые за много лет 
Медведь покидает свой 
уютный дом и оказывает-
ся в центре светской жиз-
ни большого города. Се-

годня он свадебный фо-
тограф, а Маша – его по-
мощница. Прощайте, тор-
жественные церемонии! 
Здравствуй, круговорот ве-
селья, творческого беспо-
рядка и праздника насто-
ящей любви», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Снегирь» (16+)
До 21 июня в прокате ки-

нотеатра фильм «Снегирь» 
(16+). Жанр: драма.

«Рыболовное судно  «Сне-
гирь»  – плавучий дом для 
банды морских бродяг. Они 
все разные, но есть кое-
что общее – желание взять 
улов побогаче, хорошо за-
работать, вернуться на бе-
рег живыми. Частью это-
го мира становятся два 
новичка  – Никита и Мак-
сим. Ледяные волны, ра-
бота на износ и компания 
хмурых моряков – не та-
ким им виделся этот лет-
ний круиз. С видео для бло-
га придется повременить 
и недовольство оставить 
при себе. Море изменчиво, 
и шторм – не главное ис-
пытание, которое ждет ко-
манду корабля», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«челоВеК В зАКРытой 
КомнАте» (18+)

12 июня в рамках фести-
валя «Территория. Мага-
дан» (18+) в стенах Мага-
данского областного теа-
тра кукол (ул. Парковая, 20) 
состоится показ спектакля 
«Человек в закрытой ком-
нате» (18+).

«Черная комедия, ко-
торой создатели спекта-
кля дали жанровое опре-
деление «заблудная былич-
ка». Анна (решившая име-
новаться Жанной) приез-
жает в родной провинци-
альный город, чтобы похо-
ронить отца-алкоголика, с 

которым не разговарива-
ла 15 лет. Замкнутая, озло-
бленная девушка с трудной 
судьбой во всех своих бе-
дах винит отца, который не 
уделял ей ровным счетом 
никакого внимания. Похо-
роны оборачиваются чере-
дой приключений, но глав-
ное – символичным воз-
вращением в прошлое и 
попыткой впервые пого-
ворить с отцом по душам. 
Труп оживает в сознании 
Анны-Жанны, начинает ве-
сти с ней беседы и вмеши-
ваться в происходящее», – 
говорится в описании спек-
такля.

Начало в 19.00.

Клуб ВыходноГо 
дня (6+)

Каждое воскресенье в Ма-
гаданской областной дет-
ской библиотеке (переулок 
Школьный, 1) работает Клуб 
выходного дня (6+), где 
каждый может найти себе 
занятие по душе.

11 июня в 13.00 в зале 
«Клепа» для детей в возра-
сте от 6 лет пройдет лите-
ратурно-игровая програм-
ма «Храбрый портняжка». 
Читатели проявят смекал-
ку, сообразительность и 
внимание, ответив на ин-
тересные вопросы. Узнают 
много нового о детской ли-
тературе.

Для самых взрослых чи-
тателей в возрасте от 12 
лет в старшем зале «Абоне-
мент» пройдет час истории 
ко Дню России. Ребята уз-
нают интересные факты о 
нашем государстве, ответят 
на вопросы и покажут свои 
знания.

На все мероприятия не-
обходимо заранее запи-
саться по нашим телефо-
нам! «Мальвина» ждет вас 
каждое воскресенье! Добро 
пожаловать в клуб выход-
ного дня!

Напоминаем, что на плат-
ные мероприятия «Мальви-
ны» для детей в возрасте 
от 14 лет действует Пуш-
кинская карта. Оформить 
ее легко в приложении «Го-
суслуги.Культура». Билеты 
можно приобрести онлайн.

По всем интересующим 
вопросам обращайтесь по 
телефонам: 62-07-22, 8-958-
886-56-54.

Актуальную информа-
цию о мероприятиях, анон-
сы и афиши, ссылки на по-
купку билетов можно най-
ти на сайте библиотеки: 
maglib.ru.

Редакция «Вм»

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

три четверти нашей пла-
неты занимает мировой 
океан, являющийся средой 
обитания для бесчислен-
ного множества живых су-
ществ. именно океан дела-
ет нашу землю пригодной 
для жизни планетой. Поэ-
тому недаром составите-
ли календаря праздников 
и событий уделили океану 
отдельный день (8 июня) – 
Всемирный день океанов. 
из нашей книжной подбор-
ки вы узнаете о самих оке-
анах и их особенностях, а 
также о загадках и тайнах, 
которые они в себе хранят.

«В миРе безмолВия. 
жиВое моРе 

(СбоРниК)» (6+)

жак-ив Кусто, Фредерик 
дюма, джеймс даген

Известный французский 
исследователь Мирового оке-
ана Жак-Ив Кусто и его еди-
номышленники в своих кни-
гах рассказывают о создании 
акваланга, о первых погру-
жениях и об удивительных 
открытиях в таинственном 
подводном мире безмолвия.

«тАйны моРей 
и оКеАноВ» (6+)

д. Фащук
Удивительный мир мо-

рей, живущий своей непри-
вычной, чужой для обитате-
лей суши жизнью, не имею-
щий, казалось бы, пределов 
и обладающий огромной мо-
щью, всегда пугал человека. 
Тем не менее, несмотря на 
страх перед морскими про-
странствами, с древних вре-
мен люди тянулись к океану, 
открывали новые земли, на-
ходили дороги в неведомых 
морях и связи между мате-
риками. Также упорно че-
ловек прокладывал путь и 
в морские глубины, преодо-
левал панический ужас пе-
ред их обитателями, мра-
ком и безмолвием бездны. 
В данную книгу не случай-
но включены сюжеты из са-
мых разных областей нау-
ки о Его Величестве Океане. 

Много тысяч лет они будора-
жили и продолжают трево-
жить души самых энергич-
ных, самых отважных иска-
телей. Тайны рядом с нами, 
смотрите внимательнее – и 
вы их увидите.

«зАПиСКи 
оКеАнолоГА» (6+)

борис Волостны
Автор, занимаясь различ-

ными вопросами в области 
морской химии, участвовал 
в 39-ти экспедициях на судах 
Гидрометслужбы, Минрыб-
хоза, военной гидрографии и 
Института океанологии. Им 
впервые составлены гидро-
химические карты всей ак-
ватории Атлантического оке-
ана, вошедшие в Атлас оке-
анов. Он принимал участие 
в экспериментальных рабо-
тах по извлечению ценных 
элементов из морской воды. 
Размышления о прошедшем 
времени, о событиях своей 
жизни и жизни государства 
представлены рассказами, 
экспедиционными дневни-
ками, публицистическими 
заметками. «Не раскрытые 
тайны», «Вдоль по меридиа-
ну», «Прощай Атлантика» – 
рассказы о морских экспеди-
циях, в которых автору дове-
лось участвовать.

«ГлубинА. 
тАинСтВенный миР 

оКеАнСКих Пучин» (6+)

Клер нувиан
Вовсе не обязательно быть 

опытным дайвером, чтобы 
окунуться в зияющие глуби-
ны океана, – эта книга при-
глашает вас познакомить-
ся с обитателями вечной но-
чи, многообразием редких и 
неизученных видов глубоко-
водья. Рыбы-ангелы, кальма-
ры-вампиры, морские дья-
волы, чернотелые иглоро-
ты, призрачные удильщи-
ки и другие сюрреалистиче-
ские существа, будто сошед-
шие с полотен Босха и Дали, 
будут встречены вами на ка-
ждом развороте настоящего 
издания.
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страницы истории

ЦАРМ-2 УАТ
Колымские истории

можно сказать, что эта 
история началась в январе 
1942 года с обсуждения на 
техническом совете управ-
ления автотранспорта.

До 1942 года старая, изно-
шенная резина (шины и т.  п.) 
за негодностью всегда вы-
брасывалась, сжигалась. Вза-
мен ее ввозилась новая с ма-
терика.

Война заставила не только 
экономить резину, но и под-
умать над тем, как изношен-
ную камеру или покрышку 
восстановить или превратить 
в полноценный ремонтный 
материал.

техничеСКий 
СоВет уПРАВления 
АВтотРАнСПоРтА

В конце января 1942 года на 
техническом совете Управле-
ния автотранспорта были за-
слушаны доклады об успеш-
ных результатах работы, про-
веденной инженерами: О.  В. 
Козловской и С.  В. Леоновым. 
Как они сообщили, основной 
процесс регенерации – уда-
ление серы из вулканизиро-
ванной резины – осуществ-
лялся щелочным методом. 
При этом трудность заклю-
чалась в том, чтобы подо-
брать соответствующий мяг-
читель, играющий главную 
роль в процессе регенерации. 
Испытывались отработанные 
масла и смолы из торфа, ка-
менного угля и древесины. 
Наилучшие результаты дали 
опыты на торфяной смоле.

Основная ценность освое-
ния регенерации резины за-
ключалась в том, что появи-
лась возможность изготов-
лять из регенерата шины, 
столь дефицитные для пред-
приятий Дальстроя. До сих 
пор шины из регенерата не 
изготовлялись.

Как сообщил представите-
лю «Советской Колымы» на-
чальник Управления авто-
транспорта Марков, получен-
ная от регенерации резина 
предназначалась как матери-
ал для вулканизации, а в по-
следующем может быть ис-
пользована для технических 
изделий: производства гру-

зовых шин, изоляции в элек-
трооборудовании и т.  д.

По мнению Маркова, 
основное значение регенера-
ции резины в условиях Колы-
мы, заключалась в том, что 
Дальстрой в какой-то степе-
ни сможет освободить госу-
дарство от завоза резины.

На вопрос о том, как бу-
дут развиваться дальнейшие 
работы в этой области, Мар-
ков ответил: «Сейчас мы при-
ступили к скоростному про-
ектированию цеха, генера-
ции резины. Строительство в 
основном будет закончено к 
XXIV годовщине Красной Ар-
мии. Цех будет размещен на 
Стрелке и вступит в эксплу-
атацию не позже чем через 
два с половиной месяца».

Приказом по автотран-
спорту инженер О.  В. Козлов-
ская была награждена цен-
ным подарком и получи-
ла благодарность. Благодар-
ность также объявили и ин-
женеру С.  В. Леонову.

При управлении автотран-
спорта была создана груп-
па проектирования. Требова-
лось в кратчайший срок раз-
работать технологический 
процесс, определить типы 
необходимого оборудования 
и сконструировать его с уче-
том изготовления на мест-
ных заводах.

Много смелости, упорст-
ва и настойчивости прояви-
ли: инженер-химик Козлов-
ская, руководитель конструк-
торской группы Алов и дру-
гие товарищи. Они работали 
с тем напряжением и энтузи-
азмом, каких требовала вой-
на, фронт и интересы роди-
ны.

СтРоительСтВо цехА 
РеГенеРАции Резины

Под будущий цех регенера-
ции резины в поселке Стрел-
ка было отдано здание быв-
шего гаража. Строительство 
фактически началось в сере-
дине мая 1942 года. Началь-
ником строительства был на-
значен Гладышев (начальник 
автобазы № 2), главным меха-
ником Терпигорев и произ-
водителем работ Потемкин.

Несмотря на ответ Марко-
ва журналисту о запуске це-
ха регенерации резины к се-
редине апреля 1942 года, по-
ложение дел в июне 1942 года 
на строительстве цеха в по-
селке Стрелка оставляло же-
лать лучшего.

Не были завезены необхо-
димые стройматериалы, не 
хватало рабочей силы. Ру-
ководители автобаз стреми-
лись всеми правдами и не-
правдами отделаться от вы-
полнения заказов строитель-
ства. Так, авторемонтные ма-
стерские автобазы № 1 и ав-
тобазы № 2 (начальники Пи-
воваров и Гладышев) долж-
ны изготовить вальцы, ре-
дукторы, литье для оборудо-
вания, провести токарно-ме-
ханические работы, выпол-
нить детали сушильного ба-
рабана, транспортно-сорти-
ровочное устройство, сделать 
тиски к отжимному прессу, 
к сушильным барабанам и 
т. д. Эти заказы были исклю-
чительно важны для запуска 
нового производства, но их 
выполнение задерживалось.

12 июня 1942 года на Стрел-
ку прибыл первый станок, 
после этого оборудование на-
чало поступать регулярно. 
Ряд машин изготовили кол-
лективы автобазы № 2, цен-
тральных ремонтных мас-
терских, завода № 2, Авторе-
монтного завода.

Для своевременного окон-
чания строительства трудя-
щиеся поселка Стрелка про-
вели десять массовых вос-
кресников, в которых участ-
вовало по 70, 80 и 100 чело-
век. Придя с вахты, сюда шли 
работать: боец Слюсарь, по-
жарный Власов. После труд-
ного рейса в тайгу тут же 
трудились шоферы-стаха-
новцы: Трусов, Лобушов, Пу-
шонок. Комсомольцы посел-
ка взяли шефство над ново-
стройкой.

В ближайшее время цех 
должен был вступить в строй 
действующих предприятий. 
Уже в первый месяц пла-
нировалось дать до 10 тонн 
высококачественной рези-
ны для вулканизации камер 
и покрышек. А в недалеком 
будущем наладить выпуск 
всех видов резиновых авто-
тракторных изделий, товары 
ширпотреба и эбонит.

Строительство цеха ре-
генерации резины в посел-
ке Стрелка было закончено в 
июле 1942 года.

При выполнении заказов 
для будущего цеха были от-
мечены: слесарь автобазы №  2 
Семенов, формовщик цент-
ральных ремонтных мастер-

ских тов. Лысенко, токарь ав-
тобазы № 1 Попов и многие 
другие – инженеры, техники 
автобаз, Авторемонтного за-
вода и т. д.

На самом строительстве 
ударно трудились: электрос-
варщик Орлов, мастер элек-
тромонтажных работ Юзе-
фович, электрик Мирошни-
ченко, бригадир слесарей 
Коваленко и десятник ком-
сомолец Кошкин. Свои днев-
ные задания они выполняли 
на 180–200%. Кошкин, рабо-
тая на расширении котель-
ной и электростанции, су-
мел сплотить свой неболь-
шой коллектив и развернуть 
в нем социалистическое со-
ревнование.

ВВод В СтРой цехА 
РеГенеРАции Резины

В поселке Стрелка в июле 
1942 года вступил в строй цех 
регенерации резины. Началь-
ником цеха регенерации ре-
зины был назначен Михай-
лов И. А.

Пуск цеха регенерации 
явился праздником для авто-
транспортников. В этот день 
Стрелка приняла нарядный 
вид. На митинге начальник 
Управления автотранспорта 
Марков сказал: «Если до вой-
ны на строительство такого 
цеха, изготовление оборудо-
вания и монтаж его уходило 
два с половиной – три года, 
то теперь, работая по-фрон-
товому, мы его пустили за 2,5 
месяца».

После запуска цеха мон-
тажники приступили к под-
готовке пуска второй очере-
ди цеха, а эксплуатацион-
ники – к освоению оборудо-
вания и получению первой 
продукции.

Уже к концу августа 1942 
года цех регенерации резины 
в поселке Стрелка поставил 
автобазам 250 килограммов 
ремонтного материала. Осва-
ивалось изготовление шлан-
гов для газогенераторов, по 
заказу цех должен был их из-
готовить 600 штук.

цАРм-2 уАт

Используя местные ресур-
сы, коллектив автотранс-
портников на ряде своих 
предприятий создал произ-
водство запасных частей, де-
талей и материалов для ав-
томашин. Разбросанность та-
ких цехов не позволяла уве-
личить выпуск продукции и 
установить жесткий контр-
оль над ее качеством.

Чтобы улучшить работу та-
ких производств, в поселке 
Стрелка на базе цеха реге-
нерации резины были созда-

ны в сентябре 1942 года цен-
тральные авторегенерацион-
ные мастерские («ЦАРМ-2», 
начальник Зимарев).

Здесь намеревались скон-
центрировать выпуск всех 
необходимых материалов 
и деталей. Помимо регене-
рации резины и масел, во 
вновь организованных мас-
терских предполагалось вос-
становление аккумуляторов. 
Из утильного лома цветных 
металлов – выпуск радиато-
ров и т.  д. Коллективы новых 
цехов развертывали борьбу 
за выпуск первосортной про-
дукции, за честь заводской 
марки ЦАРМ-2.

нелеГКий СтАРт. 
1942 Год

Но не все было гладко в 
становлении нового пред-
приятия, свои сюрпризы пре-
подносили и суровый климат 
Колымы, автотранспортники, 
снабженцы и вышестоящее 
руководство.

Так, конец ноября и 7 дней 
декабря 1942 года были ха-
рактерны большими просто-
ями цехов центральных ав-
торемонтных мастерских 
№ 2 (ЦАРМ-2). Простои в це-
хе регенерации резины про-
исходили в основном из-за 
недостачи пара для отопле-
ния помещений. По этой же 
причине холодно было в ди-
спетчерской поселка Стрел-
ка, в общежитиях, на чурко-
кольном комбинате. Поселок 
Стрелка оказался не обеспе-
чен дровами.

4 декабря 1942 года на-
чальник центральных авто-
ремонтных мастерских № 2 
Зимарев получил из Управ-
ления автотранспорта при-
каз № 477 от 2 декабря 1942 
года об изготовлении ряда 
станков, установок и при-
способлений. В одном из па-
раграфов говорилось, что 
при выполнении заказов 
должны быть соблюдены 
все сроки, предусмотрен-
ные графиком.

Просматривая «прилагае-
мый» график, начальник ма-
стерских заметил: «Ну, вот и 
еще по выговору мы зарабо-
тали. Считайте заранее, что 
график не выполнен…»

Как ни абсурдно это зву-
чало, но Зимарев был прав. 
Данный в приложении к при-
казу от 2 декабря график тре-
бовал изготовить к 30 ноября 
азотно-очистительную уста-
новку и пустить ее 1 декабря, 
волочильный станок должен 
быть готов к 27 ноября и пу-
щен 29 ноября, для изготов-
ления сварочного аппарата 
был намечен срок – 1 декабря 

Поселок Стрелка
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и начало его эксплуатации – 
2-го числа. А сам приказ под-
писан тоже 2 декабря.

Этот факт был не единич-
ным и не случайным в пото-
ке бесчисленных приказов и 
распоряжений, которым ха-
рактерен стиль руководства 
мастерскими №№ 1 и 2.

Проявляя полезную иници-
ативу, главный инженер ма-
стерских Беклемишев дал за-
дание своей лаборатории  – 
произвести анализы колым-
ских руд для определения 
возможности получения из 
них сырья для аккумулято-
ров. Анализы дали положи-
тельные результаты. Но глав-
ный инженер Управления ав-
тотранспорта Васильев на 
совещании технических ру-
ководителей предприятий 
предложил работы прекра-
тить. Только после личного 
вмешательства начальника 
Управления автотранспорта 
работы были продолжены.

цех РеГенеРАции мАСел

В декабре 1942 года тишина 
и запустение встречали каж-
дого, кто входил в цех реге-
нерации масел центральных 
мастерских № 2 Управления 
автотранспорта. Перегонные 
котлы, сепараторы бездейст-
вовали.

Начиная с 11 ноября и в де-
кабре цех простаивал из-за 
отсутствия сырья – отрабо-
танного смазочного масла. 
План прошлого месяца вы-
полнен всего на 91%.

Сдача масла автобазами 
была поставлена крайне пло-
хо. Так, со второй автобазы 
(начальник Гладышев) масло 
поступало загрязненное, сме-
шанное с керосином. Нерегу-
лярно везли масло и горные 
управления. С Юго-Запада за 
все время работы цеха посту-
пило 4 бочки масла, а по све-
дениям, имеющимся в цент-
ральных мастерских, в Ниж-
нем Сеймчане скопилось к 
тому времени до 20 тонн ма-
сел.

Автобазам был необходим 
солидол. Для его изготовле-
ния требовалось завезти все-
го одну бочку жира морско-
го зверя. Однако, несмотря на 
все запросы со Стрелки, жир 
в декабре 1942 года получен 
не был, хотя он и имелся в 
Магадане.

В цехе была освоена выра-
ботка технического вазели-
на двух марок, но этому де-
лу так и не дали ход.

Центральные мастерские 
№  2 от простоев маслорегене-
рационного цеха несли убыт-
ки в десятки тысяч рублей.

АККумулятоРный цех

Тернистый путь был и вво-
да в строй аккумуляторно-
го цеха на Стрелке. Постро-
енный и пущенный в корот-
кие сроки, он успел дать ав-
тобазам значительное коли-
чество аккумуляторов и по-

зволил выпустить на трассу 
много стоявших автомашин. 
Однако в декабре 1942 года с 
автобаз №№ 3 и 5 поступили 
сигналы о выходе из строя 
ряда 12-вольтных местных 
аккумуляторов. Над выясне-
нием причин порчи аккуму-
ляторов работала специаль-
ная комиссия, которая долж-
на была внести свои предло-
жения в изменение техноло-
гии изготовления аккумуля-
торов.

Интересный факт, но самой 
технологии изготовления ак-
кумуляторов у цеха и не бы-
ло. Вопреки постановлению 
Совнаркома цех запустили 
при наличии лишь некото-
рых данных, полученных от 
автобазы № 2. Что это за дан-
ные, можно судить по мно-
гочисленным отрицатель-
ным отзывам шоферов об ак-
кумуляторах автобазы № 2. 
Об этом был прекрасно ос-
ведомлен главный инженер 
Управления автотранспорта 
Васильев.

Из заметки в газете «Со-
ветская Колыма» от 29 дека-
бря 1942 года: «От плавиль-
ных печей жарко, от шаро-
вых мельниц шумно. Это ак-
кумуляторный цех. Двое ра-
бочих бросают в котел се-
рые и погнутые решетчатые 
пластины старых аккумуля-
торов. Литейщик-стахановец 
Беспалов наливает расплав-
ленным свинцом форму, раз-
винчивает ее, вынимает го-
рячую пластину, снова льет 
свинец – и так без перерыва. 
Так он вырабатывает порой 
до четырех норм в смену. Из-
готовлять новые пластины из 
старых выгодно. В них содер-
жатся примеси веществ, ко-
торые сейчас дефицитны.

Из чушкового свинца пу-
тем окисления в ряде раска-
ленных ванн получается глет 
и сурик. Окиси отмачивают 
в ступенчатых чанах, подсу-
шивают и пускают в размол, 
чтобы приготовить пасту для 
замазки пластин. Здесь не 
обошлось без трудностей. Вот 
что рассказал нам начальник 
ЦАРМ-2 Зимарев:

– Аккумуляторы не выно-
сят примесей железа, а, как 
показали лабораторные на-
блюдения, глет и сурик вна-
чале содержали его. Мы обра-
тили внимание на шаровые 
мельницы. Выяснилось, что 
шары, стираясь при враще-
нии о стенки бочек, загряз-
няют глет и сурик железом. 
Через некоторое время лабо-
ратория уже не обнаружила 
примесей железа: внутрен-
ние стенки бочек покрылись 
окисями свинца, и стирание 
шаров снизилось до миниму-
ма. Так «самоликвидировал-
ся» этот недостаток.

По отделениям цеха нас ве-
дет мастер Волков. Еще не-
давно он работал литейщи-
ком, а затем пастеровщиком 
пластин. В новой должности 

он с 1 декабря проявляет себя 
как хороший руководитель и 
организатор.

Сейчас по инициативе Бек-
лемишева, главного инжене-
ра ЦАРМ-2, изменена фор-
ма пластин, и это сократило 
срок изготовления аккуму-
лятора с 83 часов до 27 часов, 
причем на 13% повышена их 
емкость.

В пастеровочном цехе при-
готовленная из глета и сури-
ка масса накладывается на 
пластины и заполняет их ре-
шетки. Пастеровщики Холо-
динский, Тимощенко и Ум-
ладзе выполняют задания на 
185–320%. Отсюда начинается 
строгое разграничение пла-
стин на положительные и от-
рицательные. По элементам 
их сваривают автогеном.

В начале декабря этот уча-
сток работы затормозил вы-
пуск аккумуляторов. Три по-
лученных с Атки баллона с 
кислородом оказались пу-
стыми. Немедленно была по-
слана машина за новыми. Че-
рез сутки она привезла один 
баллон. На нем проработали 
час, и вновь кислород иссяк.

Налицо выявился факт са-
мого безответственного от-
ношения к делу работников 
снабжения.

Сепараторы (деревянные 
прокладки между пласти-
нами) делаются из финской 
стружки, выщелачиваемой в 
особых чанах. Качество ее – 
низкое. Дело в том, что по-
верхность стружки гладкая, а 
нужна рифленая, чтобы элек-
тролит мог легко проникать 
к пластинам. Казалось бы, 
недостаток мелкий. Однако 
он намного ухудшает качест-
во аккумуляторов.

В зарядной станции акку-
муляторам дается последо-
вательно несколько раз под-
ряд зарядка-разрядка. Это – 
так называемая формировка.

Здесь пахнет кислотой, 
слышится шипение пузырь-
ков газа на поверхности элек-
тролита, ярко горят контр-
ольные электролампы.

Аккумуляторы нужно вы-
дать быстрее. И вот опять в 
ущерб качеству формировку 
ведут быстрее допускаемо-
го. В итоге снижается срок их 
службы. Но самым крупным 
недостатком является отсут-
ствие разработанной техно-
логии. Производство – за-
водского типа, а процессы в 
нем – кустарные. Производ-
ственно-технический отдел 
Управления автотранспорта 
должен в кратчайший срок 
устранить эту ненормаль-
ность. Мало получить свои 
аккумуляторы: они должны 
быть не хуже заводских по 
качеству, а кроме того, деше-
вы и долговечны.

1943 Год

В предмайском социали-
стическом соревновании 
коллектив ЦАРМ № 2 добился 

значительных успехов, впер-
вые в 1943 году выполнив ме-
сячный план. Горняки и ав-
тотранспортники получили 
большие партии резиновых 
изделий, аккумуляторов и за-
пчастей. На первое место вы-
шел радиаторный цех, кото-
рым руководит Панов, мар-
товский план цехом перевы-
полнен в полтора раза. Хоро-
ших результатов добился цех 
регенерации резины, освоив-
ший выпуск новой продук-
ции.

За отличную работу были 
отмечены пастеровщики Ти-
мошенко и Цветов, которые 
при норме в 220 пластин на 
каждого делали вдвоем 700–
800. 4 апреля 1943 года они 
выполнили свое задание на 
170%.

Наряду с выпуском про-
дукции коллективу мастер-
ских к первомайским празд-
никам предстояло закончить 
ремонт оборудования, в част-
ности – дизель электростан-
ции. Прораб строительных 
работ Кошкин, дизелисты 
Пантишин и Чукачев взяли 
обязательство выполнить ра-
боту досрочно при высоком 
качестве. Начался ремонт аг-
регатов в цехе регенерации 
резины.

В июне 1943 года цех реге-
нерация резины централь-
ных авторемонтных мас-
терских освоил производст-
во спортивного инвентаря, 
в котором ощущалась боль-
шая нужда в физкультурных 
организациях Колымы. Вы-
пущены первые камеры для 
футбольных мячей № 3 и № 5. 
Первая продукция была от-
правлена в таежные посел-
ки.

1944 Год

Зимой 1943-1944 годов в 
ЦАРМ № 2 был освоен ремонт 
транспортерных лент, кол-
лектив в течение зимы еже-
месячно выпускал до двух 
тысяч метров такой ленты. 
На май мастерские получи-
ли задание выпустить 1  750 
метров транспортерной лен-
ты шириной в 600 миллиме-
тров. Ее могло хватить на 8 
стометровых и один семиде-
сятиметровый транспортер. 
Для восстановления тран-

спортерных лент работни-
ки цеха успешно использова-
ли старый каучук с изношен-
ных автопокрышек. Освоение 
реставрации транспортерной 
ленты на Колыме, которая на 
приисках была дефицитом, 
была крайне необходима.

В апреле 1944 года в цехе 
транспортерной ленты цент-
ральных авторемонтных ма-
стерских в поселке Стрелка 
возник пожар. У прибывшей 
на место пожарной машины 
не нашлось ни одного огне-
тушителя, а пожарный водо-
ем оказался сухим. Благода-
ря решительным действиям 
коллектива пожар был поту-
шен.

РАзделение цАРм № 2

Весной 1944 года в состав 
ЦАРМ № 2 входили цехи: ре-
генерации резины, регенера-
ция масла, аккумуляторный, 
электротехнический и ради-
аторный.

По указанию Главного 
управления Дальстроя мас-
терские были реорганизова-
ны в два предприятия: элек-
тротехнический цех переда-
ли Колымснабу, а остальные 
цехи подчинили на правах 
филиала Оротуканскому за-
воду горного и обогатитель-
ного оборудования (ОЗГОО).

Начальником филиала Оро-
туканского завода на Стрелке 
был назначен Т. Яковлев.

Дальнейшая судьба этих 
двух предприятий сложилась 
по-разному. Электротехниче-
ские мастерские Колымснаба 
выросли в технически осна-
щенное предприятие, а фи-
лиал, как был в момент пере-
дачи технически незакончен-
ным предприятием, таким и 
остался. Оротуканский завод 
помог только оборудовать 
цех транспортерной ленты. 
Как показало время, это ре-
шение оказалось для филиа-
ла ОЗГОО не самым удачным, 
но об этом позже.

Полную  версию  см.  на  сай-
те: вечерниймагадан.рф

Автор статьи: 
Василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Цех регенерации резины Дальстроя. Из фонда ГАМО
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока Еженедельно «ВМ» знакомит
с подборкой федеральных новостей
зА ВАми Следят

Федеральной службой без-
опасности России совместно 
с ФСО России вскрыта разве-
дывательная акция американ-
ских спецслужб, проведенная 
с использованием мобильных 
устройств американской фир-
мы Apple, сообщает «РГ».

«Выявлены аномалии, ха-
рактерные только для поль-
зователей мобильных теле-
фонов Apple и обусловленные 
работой ранее неизвестного 
вредоносного программного 
обеспечения, использующего 
предусмотренные производи-
телем программные уязвимо-
сти. Заражению подверглись 
несколько тысяч телефонных 
аппаратов этой марки. Кроме 
отечественных абонентов вы-
явлены факты заражения за-
рубежных номеров и абонен-
тов, использующих sim-карты, 
зарегистрированные на дип-
представительства и посоль-
ства в РФ, включая страны 
блока НАТО и постсоветско-
го пространства, а также Из-
раиль, Сирию и Китай», – со-
общил Центр общественных 
связей ФСБ.

боРьбА С боРщеВиКом
Депутат Госдумы Ники-

та Чаплин («Единая Россия») 
предложил обязать местные 
власти бороться с борщеви-
ком централизованно, а дач-
ников за этот вредный сорняк 
наказывать штрафами только 
в определенных случаях, со-
общает «РГ».

В комментарии «РГ» парла-
ментарий, который возглавля-
ет Союз дачников Подмоско-
вья, отметил необходимость 
переложить ответственность 
за невыполнение мероприя-
тий по защите земель от зара-
стания борщевиком с дачни-
ков на администрации муни-
ципалитетов. Ведь, согласно 
действующему законодатель-
ству, на федеральном уровне 
отсутствует наказание за без-
действие в отношении борще-
вика.

По словам депутата, «Еди-
ная Россия» предлагает при-
знать борщевик инвазив-
ным, а перечень таких инва-
зивных растений будет уста-
навливать правительство. За-
конопроектом предлагается 
установить на новые штрафы 
во всех субъектах РФ: для гра-
ждан – от 20 до 50 тысяч, для 
юридических лиц – от 400 до 
700 тысяч.

ФРуКты В детСКое менЮ
Вице-спикер Госдумы, де-

путат фракции ЛДПР Борис 
Чернышов сообщил журна-
листам, что направил пред-
ложение главе Роспотребнад-
зора Анне Поповой о пере-
смотре СанПиН детского пи-
тания, сообщает «РГ».

«В наборе, который предо-
ставляется младшим школь-
никам, нет свежих фрук-
тов, – заявил он. – Эта тема 
крайне важная, мы предлага-
ем изменить состав корзины 
бесплатного питания. У нас 
есть проблемы детского ожи-
рения – им страдают 3 про-
цента детей и по 10 процен-
тов идет рост».

ноВые 
медСПециАльноСти

В России учреждены новые 
медицинские специальности. 
Их перечень включен в но-
вую номенклатуру должно-
стей медицинских и фарма-
цевтических работников, ко-
торая станет обязательной с 
1 сентября 2023 года, сообщи-
ли в пресс-службе Минздра-
ва, сообщает «РГ».

Например, в ней появилась 
должность врача выездной 
бригады скорой медицинской 
помощи, медицинского лого-
педа, нейропсихолога, специ-
алиста по физической реаби-
литации (кинезиоспециали-
ста), специалиста по эргореа-
билитации (эргоспециалиста). 
Для медиков со средним спе-
циальным образованием вве-
дены должности: специалист 
по оказанию медицинской 
помощи обучающимся, меди-
цинская сестра по медицин-
ской реабилитации, старшая 
медицинская сестра.

Кроме того, с 1 сентября 
2023 года вступят в силу но-
вые квалификационные тре-
бования, которые дополня-
ют требования к уровню про-
фессионального и дополни-
тельного профессионально-
го образования по 66 меди-
цинским специальностям, в 
том числе – по 20 специаль-
ностям – в части професси-
онального образования и по 
55 – в части расширения пе-
речня специальностей, при 
наличии пройденной интер-
натуры/ординатуры по кото-
рым возможно пройти про-
фессиональную переподго-
товку.

Разучились улыбаться
Что удивило из мира новостей за неделю

«от улыбки станет всем 
теплей. и слону, и даже ма-
ленькой улитке...» – види-
мо, понимая это, в японии 
стали пользоваться попу-
лярностью услуги платных 
мастеров, которые обуча-
ют местных жителей улы-
баться. И вы не ослышались, 

дело в том, что из-за ковид-
ных ограничений люди вы-
нуждены были носить мас-
ки, а после того, как все нор-
мализовалось и маски ста-
ли не нужны, местные жите-
ли стали обращаться к меди-
кам с проблемой о том, что 
способность улыбаться у них 

пропала. Их лица словно ока-
менели, а уголки губ и вовсе 
перестали быть управляемы-
ми.

Поэтому стали проводить 
специальные курсы, на ко-
торых мастера возвращают 
утерянную способность по-
грустневшим людям.

Подготовила наталья миФтАхутдиноВА

из нашей подборки вы 
узнаете о том, что забай-
кальские предпринимате-
ли предложили вернуть за-
кон о тунеядстве, в чукот-
ском билибино возник де-
фицит яиц, в Комсомоль-
ске-на-Амуре произош-
ла давка после бесплатной 
раздачи мороженого и в Са-
халинской области зарабо-
тает дайвинг-центр меж-
дународного уровня

тунеядцы

В Чите на заседании об-
щественного совета мест-
ные бизнесмены предложи-
ли вернуть закон о тунеяд-
стве, отметив, что сейчас без-
работные граждане не хотят 
трудоустраиваться офици-
ально, сообщает «РГ».

«Грузчики не идут на зар-
плату 60 тысяч. Водителя 
категории С не может най-
ти рекламное агентство. 
Предприниматели не могут 
найти себе сотрудников, 

обращаются в службу за-
нятости. Но люди выбира-
ют стоять на учете, жить на 
пособия, а иногда и плюс 
к этому работать, но полу-
чать черную зарплату», – 
написала в своем Telegram-
канале вице-спикер зако-
нодательного собрания За-
байкальского края Викто-
рия Бессонова.

яйцА По ПАСПоРту

Жители чукотского города 
Билибино пожаловались на 
то, что в магазинах регуляр-
но возникает дефицит про-
дуктов, сообщает «РГ».

Разобраться в проблеме 
они попросили временно ис-
полняющего обязанности гу-
бернатора региона Владисла-
ва Кузнецова во время его 
рабочего визита.

«Высокие цены на продук-
ты, которых еще и не хвата-
ет на всех. Рассказали, что 
яйца продают людям только 
по паспорту – подход, как 

в 90-х годах! Поручил быс-
тро создать в Билибино за-
пас яиц, достаточный для за-
крытия потребности», – рас-
сказал Владислав Кузнецов в 
своем Telegram-канале.

Он отметил, что сейчас на 
Чукотке стремятся заменять 
привозные продукты соб-
ственными. Так в Билибино 
строится птицефабрика. За-
пустить ее собираются уже в 
этом году.

дАВКА из-зА 
моРоженноГо

Торговая сеть в Комсо-
мольске-на-Амуре 1 июня 
решила устроить праздник 
в честь Дня защиты детей и 
организовала бесплатную 
раздачу мороженого. Резуль-
татом этой акции стала про-
курорская проверка, сообща-
ет «РГ».

В ходе мероприятия ребята 
устроили настоящую битву 
за десерт, и в магазине слу-
чилась давка.

дАйВинГ-центР

Самый живописный 
остров Сахалинской обла-
сти Монерон теперь станет 
еще более привлекатель-
ным для туристов. Через 
пару недель здесь откроет-
ся уникальный для регио-
на объект – дайвинг-центр 
международного уровня, 
сообщает «РГ» со ссылкой 
на пресс-службу правитель-
ства региона.

Монерон – единственный 
в России островной природ-
ный парк. Любителей под-
водных путешествий здесь 
будут обучать инструкто-
ры международного уровня. 
Погружения планируют сде-
лать максимально приятны-
ми, безопасными и познава-
тельными.
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https://t.me/viktoriabessonova/1642
https://t.me/vladislav_kuznecov/242
https://t.me/vladislav_kuznecov/242
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закон и порядок
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ВнимАние! АдРеС ГоСуСлуГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у ВАС ВымоГАЮт ВзятКу?
Сообщите в полицию – 69-66-55

430 литров нелегального алкоголя

У подшефных По домам

Вам звонит кибермошенник

на территории магадан-
ской области завершилось 
оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «Алко-
голь», направленное на про-
тиводействие незаконному 
обороту этилового спирта, ал-
когольной и спиртосодержа-
щей продукции, поддельных 
акцизных марок и федераль-
ных специальных марок.

В торговых точках, осу-
ществляющих реализацию 
алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции, сотруд-
никами органов внутренних 
дел проводились мероприя-
тия по проверке наличия со-
ответствующей лицензии, 
исполнения запрета реали-
зации указанной продукции 
в нестационарных торговых 
объектах и в ночное время, 
а также запрета реализации 
спиртосодержащей продук-
ции домашней выработки.

Так, при проведении опера-

тивных мероприятий, в од-
ном из увеселительных заве-
дений города Магадана поли-
цейскими установлен факт 
реализации одной из торго-
вых компаний алкогольной 
продукции без соответству-
ющей лицензии. Действия 
юридического лица содер-
жат признаки состава пре-
ступления, предусмотренно-
го частью 1 статьи 171.3 УК 
РФ (незаконные производст-
во и (или) оборот этилового 
спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции).

Стражи порядка изъяли бо-
лее 100 наименований алко-
гольной продукции общим 
объемом около 200 литров. 
В настоящее время вся про-
дукция направлена на экс-
пертизу, решается вопрос о 
возбуждении уголовного де-
ла. Максимальная санкция 
указанной статьи – лишение 
свободы на срок до трех лет.

В результате в ходе ОПМ 
сотрудниками органов вну-
тренних дел пресечено два 
преступления, предусмо-
тренные статьей 171.3 УК РФ 
и одно – по части 6 ст. 171.1 
УК РФ (производство, прио-
бретение, хранение, перевоз-
ка или сбыт товаров и про-
дукции без маркировки и 
(или) нанесения информа-
ции, предусмотренной зако-
нодательством Российской 
Федерации).

Помимо этого, полицейские 
выявили 19 административ-
ных правонарушений, в том 
числе четыре – по части 2 ста-
тьи 14.16 КоАП РФ (нарушение 
правил продажи этилового 
спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции).

Из незаконного оборо-
та оперативники изъяли бо-
лее 430 литров алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции.

Фактов отравления сурро-
гатами алкоголя не допуще-
но.

Полицейские напомина-
ют гражданам о необходи-
мости быть внимательными 
при покупке алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции, особенно по занижен-
ным ценам либо реализуе-
мой вне специализирован-
ных мест продажи.

О фактах нелегального обо-

рота алкогольной и иной 
спиртосодержащей продук-
ции можно сообщить лич-
но в территориальные орга-
ны внутренних дел по месту 
жительства или по номеру: 
102, а также телефону дове-
рия УМВД России по Мага-
данской области: 8 (4132) 69-
66-55 или через официальный 
сайт УМВД России по Мага-
данской области: 49.мвд.рф.

Антон ПетухоВ

накануне дня защи-
ты детей, в рамках акции 
мВд России «Каникулы с 
общественным советом», 
сотрудники управления 
мВд России по магадан-
ской области и обществен-
ники посетили подшеф-
ных-воспитанников шко-

лы-интерната поселка Со-
кол.

Заместитель начальника 
отдела по работе с личным 
составом ОМВД России по 
г. Магадану Тимофей Жар-
ков и член Общественного 
совета при УМВД, председа-
тель региональной органи-

зации ветеранов (пенсионе-
ров) органов внутренних дел 
Вадим Кузнецов поздравили 
ребят с наступающим празд-
ником, пожелали им крепко-
го здоровья, успехов в учебе 
и всего самого наилучшего.

При поддержке обществен-
ников полицейские организо-
вали для подшефных театра-
лизованное представление с 
участием аниматоров по мо-
тивам популярных мультсе-
риалов «Три кота» и «Буба».

Вместе с главными геро-
ями мультфильмов ребя-
та принимали участие в за-
жигательных танцах и весе-
лых конкурсах. Гости также 
порадовали детей сладкими 
подарками.

Кристина ГлАдКАя

В ходе проверочных 
мероприятий сотрудни-
ки управления по вопро-
сам миграции умВд Рос-
сии по магаданской обла-
сти установили троих ино-
странных граждан, кото-
рые находились на терри-
тории Российской Федера-
ции незаконно.

После вынесения решения 
о депортации, полицейские 
ОМВД России по г. Магада-
ну сопроводили иностран-
цев до пункта пересечения 
государственной границы 
в международном аэропор-
ту Шереметьево имени А.  С. 
Пушкина, расположенного в 
Москве и отправили в страны 
проживания.

СПРАВочно:

Процедура депортации 
представляет собой прину-
дительную высылку ино-
странных граждан с терри-
тории России, которая вле-
чет за собой 5-летний за-
прет на въезд иностран-

цам в Российскую Федера-
цию. Депортация применя-
ется в случаях, если ино-
странный гражданин не вы-
ехал из России после сокра-
щения срока его миграци-
онного учета (например, за 
уклонение от прохожде-
ния медицинского освиде-
тельствования, дактилоско-
пии и фотографирования), 
после аннулирования раз-
решительных документов 
(РВП, ВНЖ), а также несво-
евременного выезда (после 
ознакомления с принятым в 
отношении иностранца ре-
шением о закрытии въезда 
на территорию государства 
(например, за неоднократ-
ное совершение админист-
ративных нарушений).

Процедуру депортации 
также применяют к ино-
странным гражданам, осво-
бодившимся из мест лише-
ния свободы, где они отбы-
вали наказание за умышлен-
ные преступления.

максим дедоВ

В дежурную часть омВд 
России по городу магада-
ну с заявлением по факту 
кражи денежных средств 
с банковского счета обра-
тился 64-летний житель об-
ластного центра. 

Полицейские выяснили, 
что на номер телефона муж-
чины позвонил неизвестный 
и представился сотрудником 
службы безопасности банка.

Звонивший убедил заяви-
теля продиктовать банков-

ские данные и код во входя-
щем СМС-сообщении. Пен-
сионер выполнил указания, 
предполагая, что так он пре-
дотвращает мошеннические 
схемы по его банковскому 
счету. В результате, введен-
ный в заблуждение колымча-
нин, лишился около 450 ты-
сяч рублей. «Специалист» по-
лучил доступ к личному ка-
бинету банка гражданина и 
совершил хищение денеж-
ных средств.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «г» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
банковского счета).

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
шести лет.

Уважаемые граждане! Ни-
когда никому ни в коем слу-
чае не сообщайте коды во 
входящих СМС-сообщениях.

дарья ГолиКоВА

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2023 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.

Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.

ВМ 8 июня 
   2023 года

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
Эта неделя - не луч-
шее время для Ов-
нов. Их могут пре-
следовать неуда-
чи, критика со сто-

роны коллег, руководства. И да-
же отпуск и путешествие вряд 
ли избавят от неожиданных про-
блем. Зная это, следует макси-
мально остерегаться попадать в 
двусмысленные ситуации.

ТЕЛЕЦ
Неделя может 
подарить круп-
ные победы. Кто-
то достигнет не-
бывалых успехов 

в любви, кто-то существенно 
продвинется в карьере или в 
бизнесе. Достигнув конкрет-
ной цели, позвольте себе не-
много расслабиться. Предви-
дится мероприятие, предпо-
лагающее крупные расходы.

БЛИЗНЕЦЫ
У Близнецов не 
предвидится ни 
крупных про-
блем, ни пово-
дов для восторга. 

Жизнь будет идти неспешно, 
своим чередом, и вам не сле-
дует умышленно менять за-
данный темп происходящих 
событий. Ведь любые иниции-
рованные вами перемены сей-
час не принесут результата. 

РАК
Звезды советуют 
Ракам на этой 
неделе бросить 
силы на дости-
жение карьер-

ного роста. Старательно ра-
ботайте и не пренебрегай-
те никакими поручения-
ми. Многим представителям 
знака такой подход к делу 
поможет получить повыше-
ние в должности.  

ЛЕВ
Львам на этой 
неделе нель-
зя действовать 
на грани фола. 
Даже если не-

кая авантюра сулит реше-
ние сразу несколько задач, 
не стоит ее начинать. И са-
мый тщательный просчет 
всех рисков вам сейчас вряд 
ли поможет.

ДЕВА
Девам не сто-
ит давать день-
ги в долг даже 
самым близким. 
Есть риск, что 

именно этой суммы вам не 
хватит для воплощения за-
ветной мечты, связанной с 
какой-то покупкой. Во всем 
остальном удачное стечение 
обстоятельств поможет вам 
разбираться с проблемами. 

ВЕСЫ
Весы на этой не-
деле будут испы-
тывать напряже-
ние в отношени-
ях с людьми. И 

не по своей вине. Многие захо-
тят встать у вас на пути, про-
тиводействовать вашим пла-
нам. Единственный способ из-
бежать этого - ни с кем этими 
планами не делиться. 

СКОРПИОН
Скорпионы мо-
гут смело рас-
считывать на по-
мощь окружаю-
щих. Она будет 

приходить к вам и от старых 
друзей, и от верных коллег и 
партнеров, и даже от недав-
них знакомых. Не пренебре-
гайте этим, иначе вам будет 
трудно справиться с множе-
ством проблем.

      СТРЕЛЕЦ
Многие Стрель-
цы на этой не-
деле увидят пе-
ред собой новую 
цель, ради кото-

рой даже решат отказаться 
от прежних планов и амби-
ций. Но прежде вниматель-
нее присмотритесь к своему 
окружению. В нем есть люди, 
с которыми следует вести се-
бя осторожнее. 

КОЗЕРОГ
У Козерогов по-
высится энергети-
ческий потенци-
ал и прибавится 
уверенности в се-

бе, однако в делах будет мно-
го неразберихи, из-за чего ста-
бильности ждать пока не при-
ходится. Ко всему, те, у кого 
есть трения в личной жизни, 
могут вновь вступить на тро-
пу войны.

ВОДОЛЕЙ
Водолеям можно 
позволить себе не-
много расслабить-
ся на работе. На-
чальству будет не 

до вас, и строгого контроля не 
предвидится. Воспользуйтесь 
этим и займитесь личными дела-
ми. Давно зревшие проблемы со 
старшими родственниками сей-
час могут встать в полный рост.

РЫБЫ
На работе Ры-
бы не встре-
тят практиче-
ски никаких пре-
пятствий, одна-

ко успех будет приходить к 
ним постепенно, поэтому по-
разить окружающих выда-
ющимися достижениями не 
удастся. Гораздо важнее сей-
час сохранить свои позиции 
и влияние в коллективе. 

ГОРОСКОП 
с 12 по 18 июня
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☺☺☺
– Рядовой Иванов! Почему не 
побрились?
– Товарищ прапорщик, я бо-
роду отращиваю.
– Гм. Этого я вам запретить 
не могу, но только этим на-
до заниматься в личное вре-
мя, а в строю вы должны быть 
бритым.

☺☺☺
Устроился мужик на работу 
в пожарную часть. Через ме-
сяц встречает друга, тот спра-
шивает:
– Ну, как в пожарке работа-
ется?
– Ты знаешь, неплохо. Зарпла-
та приличная, платят вовре-
мя, паек, обмундирование... 
Опять же, ребята хорошие по-
добрались, в шашки играем, в 
домино... Но, как пожар – хоть 
увольняйся!

☺☺☺
Ученик телефонного масте-
ра вернулся домой расстро-
енный.
– Конфликт с мастером? – 
спрашивает мать.
– Да. Он почему–то рассер-
дился, когда я спросил его, из 
чего растут телефонные стол-
бы: из семян или саженцев?

☺☺☺
Охотились как–то вместе три 
работника статистическо-
го управления. Видят – сто-
ит олень. Первый–бах. И по-
пал на метр левее. Второй–ба-
бах, и попал на метр правее. 
А третий и стрелять не стал:
– Все! По статистике мы его 
уже застрелили.

☺☺☺
Бухгалтерия. Несколько ком-
пьютеров и расшаренный се-
тевой принтер. Принтер не 
работает – разъем не подклю-
чен. 
Приходит сисадмин, смо-
трит в чем дело и размышля-
ет вслух:
– Так, надо подключить печку 
и обновить дрова. 
Главбухша ехидно:
– Тоже мне, кочегар. Принтер-
то починить сможешь?

☺☺☺
Маршрутка какое-то время едет 
с открытой дверью. Потом во-
дитель закрывает ее.
– Оставьте открытой, жарко 
очень.
Водитель:
– Вдруг выпадет кто-нибудь?
Пассажирка:
– Я за него заплачу, открывайте.

☺☺☺
Необщительные люди, наде-
вайте пальто прежде чем от-
вечать на стук в дверь. Ес-
ли гость нежелателен, скажи-
те, что уже собираетесь ухо-
дить. В том редком случае, 
когда гость желателен, просто 
скажите, что вы только что 
пришли домой.

☺☺☺
Незадолго до посадки самоле-
та обеспокоенная стюардесса 
выбегает в салон:
– Есть ли на борту пилоты?
Салон замирает.
– Космонавты, летчики?
Пассажиры немеют.
– Ну, хотя бы прокуроры?
Гробовое молчание... Из хво-
ста самолета раздается дро-
жащий голос:
– У меня есть небольшой 
опыт сажать картошку...

☺☺☺
– Привет, сосед, как там ваш 
малыш?
– Да малыш нормально. А вот 
на нас недостаток сна сильно 
сказывается. Плоховато себя 
чувствую.
– А как Лена?

– Лена – это я! Генка выглядит 
еще хуже.

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. НАГАЕВА
ИЮНЬ  2023 г. 
время местное
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

«ЗаБег.РФ» прошел в Магадане

«Нити добра»: благотворительная ярмарка 
и концерт прошли в Центре культуры

Флешмоб, посвящённый Дню защиты детей, 
прошел в сквере «70 лет Магадану»


